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JÉRUSALEM

L’Éternel

Presque personne ne comprend 
cette vérité révélatrice de nos jours. 

Il vous est désormais possible de 
saisir pleinement cette vision.  

Elle fera monter en flèche votre 
espoir et votre imagination !

a choisi
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INTRODUCTION :

POURQUOI 
VOUS DEVEZ 
SURVEILLER 
JÉRUSALEM

« L es anges veillent sur d’autres lieux de 
la Terre, mais Dieu veille sur Jérusalem. »

Ces mots ont été prononcés par un 
rabbin nommé Yisrael Ariel lors d’une conférence à 
Jérusalem à laquelle j’ai participé en 2008.

Dans une certaine mesure, je crois que la Bible partage 
son avis. Dieu ne parle d’aucune ville sur Terre de la 
façon dont Il parle de Jérusalem. Les Écritures montrent 
que les yeux de Dieu ont été fixés sur cette parcelle de 
terrain tout au long de l’histoire de l’humanité – et même 
avant cela ! Tant d’événements marquants de la Bible, 
dans l’Ancien Testament comme dans le Nouveau, se 
sont déroulés sur ce sol sacré. Cette ville possède une 
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histoire riche et inspirante qui ne ressemble à aucune 
autre.

Cependant, superposé à son passé émouvant, 
Jérusalem a été le théâtre de terribles tragédies. Salem 
signifie « paix ». Jérusalem signifie « ville de paix ». 
Jérusalem n’a néanmoins pratiquement jamais connu 
la paix ! Son passé et son présent sont profondément 
entachés de sang et de désolation. Aucune ville sur Terre 
n’a autant souffert. Et Dieu y a veillé.

Pourtant, combien Dieu aime Jérusalem ! Il aime 
surtout la Jérusalem à venir. Au fil des siècles, par 
l’intermédiaire de Ses prophètes et de Ses apôtres, 
Dieu a inspiré une multitude de prophéties sur cette 
ville extraordinaire, dont beaucoup révèlent Ses plans 
glorieux, qui dépassent l’imagination.

D’autres prophéties, cependant, annoncent les 
troubles, les angoisses et les guerres qui frapperaient 
cette ville. Par exemple, Dieu dit : « Voici, je ferai de 
Jérusalem une coupe d’étourdissement pour tous les 
peuples d’alentour, et aussi pour Juda dans le siège 
de Jérusalem. En ce jour-là, je ferai de Jérusalem une 
pierre pesante pour tous les peuples ; tous ceux qui la 
soulèveront seront meurtris ; et toutes les nations de 
la terre s’assembleront contre elle » (Zacharie 12 : 2-3). 
Chaque empire et chaque nation qui a régné sur 
Jérusalem a réellement connu des problèmes pesants 
et douloureux.

Aujourd’hui encore, cette ville est au cœur du 
dilemme politique et diplomatique le plus épineux du 
monde. Il s’agit d’un point névralgique pour les nouvelles 
dévastatrices causées par les ressentiments religieux et 
politiques, les attaques terroristes et autres violences. 
C’est un baril de poudre chargé d’un potentiel nucléaire ! 
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Aucune autre ville n’est aussi chargée de tensions 
internationales.

La prophétie biblique montre que les événements 
qui se déroulent dans cette ville déclencheront une 
Troisième Guerre mondiale nucléaire ! Rien que cela 
est une raison essentielle de surveiller Jérusalem de près.

Les yeux de Dieu sont fixés sur Jérusalem – et les 
nôtres devraient l’être aussi ! Jésus-Christ Lui-même 
nous demande de garder les yeux sur cette ville afin 
d’observer les signes qui annoncent l’événement 
culminant de toute l’histoire de l’humanité : Sa Seconde 
venue !

Cet événement est à l’origine de la plus grande 
nouvelle qui soit. Cette ville ensanglantée est sur le point 
de devenir une ville de paix !

Il y a toutefois une raison spirituelle plus profonde 
pour laquelle vous devez surveiller Jérusalem. Cette 
raison spirituelle est la plus importante de toutes.

DIEU A CHOISI JÉRUSALEM
Dieu ordonna à l’ancien Israël de construire un 
tabernacle afin d’abriter l’arche de l’alliance, qui 
représentait Sa présence dans la nation.

Lorsque Moïse donna aux Israélites les dernières 
instructions avant qu’ils n’entrent dans la Terre 
promise, il leur annonça que Dieu mettrait Son nom sur 
un endroit en particulier : le tabernacle, qui abriterait 
l’arche, serait le centre et le point focal de la nation. 
« Mais vous le chercherez à sa demeure, et vous irez au 
lieu que l’Éternel, votre Dieu, choisira parmi toutes vos 
tribus pour y placer son nom. […] Alors il y aura un lieu 
que l’Éternel, votre Dieu, choisira pour y faire résider 
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son nom. C’est là que vous présenterez tout ce que je 
vous ordonne […] et c’est là que tu feras tout ce que je 
t’ordonne » (Deutéronome 12 : 5, 11, 14).

Lorsque les Israélites habitèrent ce pays, Dieu plaça 
l’arche à Silo, mais après qu’Israël eut péché et perdu la 
bénédiction de Dieu, l’arche fut déplacée à Kirjath Jearim 
et ailleurs. À l’époque du roi David, elle trouva enfin sa 
place à Jérusalem. Et lorsque Salomon y construisit le 
magnifique temple de Dieu afin de remplacer le tabernacle, 
Dieu déclara expressément : « J’ai choisi Jérusalem pour 
que mon nom y résidât » (2 Chroniques 6 : 6).

Dieu Lui-même choisit Jérusalem. Il ne choisit 
pas Paris, Londres ou New York – Il choisit Jérusalem. 
Pensez à cela – une ville que Dieu a choisie !

Cette vérité majestueuse est répétée à de nombreuses 
reprises dans les Écritures. Par exemple, lorsque Salomon 
s’égara et que Dieu décida de lui arracher le royaume, Il 
annonça au roi rebelle : « Je n’arracherai cependant pas 
tout le royaume ; je laisserai une tribu à ton fils, à cause 
de David, mon serviteur, et à cause de Jérusalem, que j’ai 
choisie » (1 Rois 11 : 13). Le fils de Salomon était Roboam, 
et 2 Chroniques 12 : 13 dit qu’« il régna dix-sept ans à 
Jérusalem, la ville que l’Éternel avait choisie sur 
toutes les tribus d’Israël pour y mettre son nom ».

On pourrait penser que si Dieu Lui-même choisit une 
ville, cela devrait être une nouvelle impressionnante 
dans ce monde. Mais peu de gens y prêtent attention.

David était un homme selon le cœur de Dieu 
(Actes 13 : 22). Il a écrit ce qui suit : « Je suis dans la 
joie quand on me dit : Allons à la maison de l’Éternel ! 
Nos pieds s’arrêtent dans tes portes, Jérusalem ! […] 
Demandez la paix de Jérusalem. Que ceux qui t’aiment 
jouissent du repos ! Que la paix soit dans tes murs, et 
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la tranquillité dans tes palais ! » (Psaume 122 : 1-2, 6-7). 
David avait une grande passion pour Jérusalem ! Dieu 
fut ravi de cette attitude et l’a canonisée dans la Bible.

Un autre psaume dit  : « Si je t’oublie, Jérusalem, 
que ma droite m’oublie  ! Que ma langue s’attache 
à mon palais, si je ne me souviens de toi, si je ne 
fais de Jérusalem le principal sujet de ma joie  !  » 
(Psaume 137 : 5-6). Si vous comprenez la raison pour 
laquelle ce psalmiste mit Jérusalem au-dessus de sa 
principale joie, vous comprendrez pourquoi tous les 
croyants de la Bible devraient faire de même !

Pourquoi Jérusalem est-elle si importante aux 
yeux de Dieu ? Qu’est-ce que cela signifie que Dieu 
a choisi Jérusalem ? Les réponses à ces questions 
sont si inspirantes qu’elles vous rempliront de joie et 
d’espérance !

LE PLAN DE DIEU
Dieu a constamment utilisé Jérusalem dans Son plan de 
salut. Il a un plan pour cette ville depuis la fondation du 
monde – pas seulement pour la ville que vous voyez sur 
Terre aujourd’hui, mais pour une Jérusalem reconstruite.

Lorsque Jésus-Christ reviendra sur Terre pour régner 
en tant que Roi des rois, le siège de son Royaume se trouvera 
à Jérusalem. « En ce temps-là, on appellera Jérusalem le 
trône de l’Éternel ; toutes les nations s’assembleront à 
Jérusalem, au nom de l’Éternel, et elles ne suivront plus les 
penchants de leur mauvais cœur » (Jérémie 3 : 17).

Cette prophétie émouvante se réalisera très 
bientôt  –  il est presque temps de commencer à se 
réjouir  ! «  Réjouissez-vous avec Jérusalem, faites 
d’elle le sujet de votre allégresse, vous tous qui l’aimez ; 
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tressaillez avec elle de joie, vous tous qui menez deuil sur 
elle » (Ésaïe 66 : 10). Bientôt, le monde entier se réjouira 
pour Jérusalem. Cette ville aura une « plénitude de 
gloire » (verset 11). Elle éblouira le monde par son éclat 
divin ! Tout le monde se tournera bientôt vers cette ville 
pour profiter de sa direction.

« Car ainsi parle l’Éternel : voici, je dirigerai vers 
elle la paix comme un fleuve, et la gloire des nations 
comme un torrent débordé, et vous serez allaités ; vous 
serez portés sur les bras, et caressés sur les genoux » 
(verset 12). La paix, plutôt que le sang, débordera de 
Jérusalem comme un torrent  ! Cette métropole 
tourmentée a été ensanglantée pendant la majeure 
partie des 6000 dernières années. Quel changement 
glorieux sommes-nous sur le point d’assister.

« Jérusalem » est un mot très inspirant. Le nom 
lui-même devrait inspirer les gens ! Il est en lui-même 
une prophétie de l’avenir !

« Comme un homme que sa mère console, ainsi je 
vous consolerai ; vous serez consolés dans Jérusalem » 
(verset 13). Les souffrances sans pareil de cette ville 
sont presque terminées. Bientôt, le monde entier 
se tournera vers Jérusalem pour y trouver du 
réconfort. Quel changement !

Durant le Millénium, pendant mille ans, le monde 
entier tournera autour de Jérusalem. Et après 
le Millénium, pendant toute l’éternité, l’univers 
entier tournera autour de Jérusalem !

‘LA JÉRUSALEM D’EN HAUT’
Voici une autre vérité étonnante : dans de nombreux 
pa s s a ge s  d e  l a  B i b l e,  D ieu  ap p e l l e  S o n  Égl i se 
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« Jérusalem ». Si vous êtes un membre baptisé de cette 
Église, Dieu vous appelle Jérusalem !

Dans Galates 4 : 25-26, l’apôtre Paul écrit  : « car 
Agar, c’est le mont Sinaï en Arabie, et elle correspond 
à la Jérusalem actuelle, qui est dans la servitude avec 
ses enfants. Mais la Jérusalem d’en haut est libre, 
c’est notre mère ». Il parle des deux fils d’Abraham : 
Ismaël, né d’Agar, et Isaac, né de Sarah. Agar représente 
l’ancienne alliance, conclue avec l’Israël physique, un 
peuple né dans l’esclavage. Sarah représente la nouvelle 
alliance, conclue avec un peuple spirituel, qui est libre.

La « Jérusalem d’en haut » fait référence à l’Église 
de la nouvelle alliance de Dieu, qui est l’Israël spirituel. 
Notre mère à tous, l’Église, est libre. Le siège de la 
véritable Église de Dieu se trouve aujourd’hui dans la 
Jérusalem d’en haut ! Rendez-vous compte ! Il s’agit de 
la vraie Jérusalem – celle à laquelle nous devrions nous 
intéresser !

Pour le peuple de Dieu, Jérusalem doit être 
profondément personnelle. Cette ville incarne notre 
propre passé et notre propre avenir ! C’est la véritable 
raison pour laquelle son histoire et sa prophétie sont 
si importantes : elles nous dirigent vers la Jérusalem 
spirituelle !

LA VISION DONT VOUS AVEZ BESOIN
Nous devons surveiller Jérusalem avec la plus grande 
attention. Dieu a choisi Jérusalem et Il la choisira 
encore. « L’Éternel possédera Juda comme sa part dans 
la terre sainte, et il choisira encore Jérusalem » 
(Zacharie 2 : 12). Ce choix s’étendra à l’éternité – lorsque 
cette ville sera remplacée par la nouvelle Jérusalem 
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(Apocalypse  21  :  2). Dieu a une vision éternelle de 
Jérusalem – et on ne peut pas en dire autant de n’importe 
quelle autre ville  ! Lorsque Dieu choisit une ville, 
attendez-vous à ce qu’elle soit spectaculaire, au-delà 
de tout ce que l’homme peut imaginer ! 

Jérusalem est une vision si inspirante. En fait, il s’agit 
de LA vision de la Bible !

Ce livre vous montrera que Jérusalem est au cœur 
même du plan éternel de Dieu, et qu’elle est la clé de 
votre avenir spirituel – de votre avenir avec Dieu.

Dieu veut que nous pensions à Jérusalem, à ce qui 
nous attend et à l’avenir que nous avons !

Oh, combien ce monde a besoin de cette vision ! Il en 
a désespérément besoin pour résoudre ses problèmes et 
apporter de véritables changements, même aujourd’hui. 
Il n’y a pourtant qu’un tout petit groupe de personnes qui 
comprennent vraiment cette vision et s’en préoccupent 
réellement. Pourquoi les gens, même dans les cercles 
religieux, n’entendent-ils pas ce message aujourd’hui ? 
Pourquoi ne leur enseigne-t-on pas cette vision qui 
devrait tous nous inspirer et nous encourager ? Satan 
le diable dissimule cette vision à ce monde et fait tout ce 
qu’il peut pour la détruire.

L’Éternel a choisi Jérusalem : il s’agit là de la 
compréhension profonde nécessaire afin de vaincre 
Satan et rester fidèle à Dieu. C’est l’espoir le plus 
inspirant, le plus édifiant et le plus merveilleux que 
l’humanité puisse avoir ! Dieu veut que vous appreniez 
cette vision aujourd’hui. Cela vous aidera à résister à 
cette époque terrible que nous vivons dans ce monde 
affreux que le diable dirige.

Nous avons besoin de cette vision afin de surmonter 
les épreuves qui nous attendent. Si vous perdez cette 
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vision, vous échouerez spirituellement. Sans cette 
compréhension, vous manquerez de motivation 
pour vous purifier et rechercher la justice de Dieu. Si 
vous n’avez pas choisi Jérusalem, les épreuves vous 
accableront. Si nous ne parvenons pas à garder notre 
vision élevée au-delà de ce monde matériel, nous ne 
parviendrons jamais à accomplir le travail que Dieu a 
pour nous.

Si vous réalisez toutefois que Dieu a choisi Jérusalem, 
et si vous comprenez cette vérité de la même manière 
que Dieu, vous serez enthousiaste et ému au-delà de toute 
description !

L’Éternel a choisi Jérusalem – et Il veut que vous 
choisissiez Jérusalem. Le Christ nous demande de 
devenir parfaits comme notre Père céleste est parfait 
(Matthieu 5 : 48). Si Dieu a donc choisi Jérusalem, alors 
Ses enfants, Ses fils, doivent également choisir Jérusalem. 
L’avez-vous choisie ?

La clé est de voir Jérusalem comme Dieu la voit. Fixez 
vos yeux sur cette ville comme Il le fait. Si vous pouvez 
avoir la vision que Dieu a de Jérusalem, alors vous aurez 
la vision la plus inspirante qui soit ! Si vous la voyez 
comme Dieu la voit, vous comprendrez la plus grande 
vision de toute la Bible. Cela vous permettra de garder 
votre vie remplie d’espoir – comme c’est le cas pour 
Dieu !





1

CHAPITRE UN : 

LES ORIGINES 
ILLUSTRES DE 

JÉRUSALEM

« L ’histoire de Jérusalem est l’histoire du 
monde ». C’est ainsi que s’ouvre Jérusalem, 
un livre éclairant sur l’histoire de cette 

ville, écrit par l’historien britannique Simon Sebag 
Montefiore.

Dans son introduction, Montefiore décrit la place 
centrale qu’occupe Jérusalem dans l’histoire de la 
civilisation humaine, en particulier dans l’histoire et la 
théologie du judaïsme, du christianisme et de l’islam. À 
l’aide d’exemples et d’anecdotes, il montre que Jérusalem a 
été un centre d’attention pour l’humanité depuis le début.

Il pose ensuite cette question cruciale : « De tous les 
endroits du monde, pourquoi Jérusalem ? ».

Cette question touche à l’essence même de la 
compréhension de Jérusalem. Montefiore écrit : « Le site  
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Ni
le

Mer
Méditerranée

était éloigné des routes commerciales de la côte 
méditerranéenne ; il manquait d’eau, était brûlé par le 
soleil d’été, refroidi par les vents d’hiver, ses rochers 
déchiquetés étaient boursouflés et inhospitaliers ». 
Malgré tous ces inconvénients, Jérusalem est devenue 
le « centre de la Terre ». Pourquoi ?

Toute personne qui est même un peu familiarisée avec 
la Bible sait que Jérusalem est au cœur du récit biblique. 
Cette ville est présente du début à la fin du livre. Mais la 
Bible ne se contente pas de relater les événements qui se 
déroulent à Jérusalem et dans ses environs. Elle répond 
aussi à une question essentielle : pourquoi Jérusalem ?

Nous verrons ici que l’histoire passionnante et la 
prophétie de cette ville ont commencé dès la Genèse.

En réalité, il existe des preuves que l’histoire de cette 
ville tout à fait unique a commencé avant même que les 
êtres humains ne soient créés.

LE JARDIN D’ÉDEN
L’histoire de l’humanité commence dans le jardin 
d’Éden. Genèse 1 montre Dieu recréant la Terre et, le 
sixième jour, créant les êtres humains. Genèse 2 montre 
qu’Il plaça le premier homme dans ce magnifique 
jardin, qui était un petit espace situé dans la partie 
orientale d’un espace beaucoup plus vaste appelé Éden 
(verset 8).

Dans ce jardin, Dieu éduqua personnellement Adam 
et Ève concernant leur incroyable potentialité humaine. 
La destinée de l’humanité est d’aider Dieu à faire 
ressembler l’univers entier au jardin d’Éden !

Où se trouvait Éden, et ce jardin à l’intérieur d’Éden ? 
La Bible donne quelques indices fascinants.
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Notez la remarquable géographie décrite dans 
Genèse  : un grand fleuve prenant sa source en un 
point situé à l’extérieur du jardin, le traversant, puis se 
séparant en quatre branches (verset 10). La première 
branche était le fleuve Pischon, qui traversait le pays de 
Havila. La deuxième, le fleuve Guihon, traversait le pays 
de Cusch. Le troisième, le fleuve Hiddékel, traversait le 
pays d’Assur. Enfin, l’Euphrate coulait à travers Schinear 
(versets 11-14).

L’historien Flavius Josèphe nous éclaire sur ces quatre 
fleuves dans son œuvre épique Antiquités judaïques. 
Il écrit que le Pischon est associé au Gange, le Guihon 
au Nil et le Hiddékel au Tigre. L’Euphrate conserve 
aujourd’hui son nom d’origine.

Comme nous le verrons, les archives bibliques 
suggèrent que le grand terrain d’Éden était ce que nous 
considérons aujourd’hui comme l’ensemble de la région 
côtière à l’est de la mer Méditerranée, c’est-à-dire la 
région générale entourant Jérusalem. Il est possible que 
cette terre inclût également la région de la mer Rouge 
au sud, jusqu’à la ville portuaire et golfe d’Aden, dont 
le nom est remarquablement évident (un lieu dont la 
tradition affirme qu’il est aussi vieux que l’histoire de 
l’humanité).

Il est possible que ce jardin où Dieu plaça Adam et 
Ève se trouvait précisément à l’emplacement de la 
Jérusalem actuelle.

Genèse 2 indique fortement que le jardin existait 
près de l’ouverture de la source Guihon. Cette source, 
qui n’est plus aujourd’hui qu’un simple filet d’eau 
comparé à ce qu’elle était autrefois, prend sa source 
juste à l’extérieur de ce qui est aujourd’hui la vieille ville 
de Jérusalem.
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L’image donnée par la Bible suggère que la Terre à 
cette époque était un paradis au climat doux et que ces 
quatre affluents étaient des rivières larges et douces 
qui s’écoulaient vers l’est en direction des mers. Les 
changements géologiques, en particulier ceux provoqués 
par le déluge biblique, ont depuis lors modifié le schéma 
de drainage. Par conséquent, ces rivières ont aujourd’hui 
des sources distinctes et coulent dans des directions 
différentes.

Le verset 10 dit que la source qui se divisait en quatre 
fleuves « sortait d’Éden ». Cela indique que le jardin 
d’Éden était peut-être le point le plus élevé du pays. 
Aujourd’hui, Jérusalem n’est pas le point le plus élevé 
de la région. Cependant, les Écritures révèlent qu’après 
le retour de Jésus-Christ, un grand tremblement de 
terre soulèvera Jérusalem et fera jaillir des fleuves d’eau 
vive (Zacharie 14 : 8-10). Un grand fleuve s’écoulera vers 
l’orient, de la porte du temple de Dieu jusqu’à la mer 
Morte (Ézéchiel 47). Une fois que cette mer sera remplie 
d’eau vive, elle débordera et des ruisseaux couleront 
dans la région environnante.

Jérusalem est désignée à plusieurs reprises 
dans la Bible comme la « montagne sainte » de Dieu 
(Ésaïe 11 : 9 ; Joël 3 : 17, etc.). Ézéchiel 28 : 13-14 utilise 
exactement le même vocabulaire en relation avec le 
jardin d’Éden : « Tu étais en Éden, le jardin de Dieu […] 
tu étais sur la montagne sainte ». Serait-il possible qu’il 
s’agisse d’une seule et même chose – que Jérusalem 
et le jardin d’Éden soient tous deux la « montagne 
sainte » de Dieu ?

Il est logique que lorsque Dieu procédera à ce 
changement, Il rétablisse la géographie de la région telle 
qu’elle était au moment où Il créa l’homme. Cette image 
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que la Bible brosse de l’avenir pourrait ainsi révéler 
comment les conditions étaient dans le passé !

Genèse 3 : 23-24 montre qu’après qu’Adam et Ève eurent 
mangé de l’arbre défendu, Dieu les retira du jardin et plaça 
un ange avec une épée flamboyante « à l’orient du jardin 
d’Éden ». Cela indique qu’Adam et sa famille s’installèrent 
dans un territoire situé à l’est du jardin.

On en trouve d’autres preuves dans Josué 3 : 16, qui 
rapporte que lorsque les enfants d’Israël traversèrent 
le Jourdain et entrèrent dans la Terre promise 
environ 2 500 ans plus tard, ils revinrent en passant 
par « Adam, [la ville] qui est à côté de Tsarthan ». Cette 
ville se trouvait dans la région de « la mer de la plaine, 
la mer Salée », une référence évidente à la mer Morte, 
confirmant ainsi qu’Adam et Ève s’installèrent sur des 
terres situées à l’est du jardin.

Plus récemment, les archéologues ont associé Tel 
ed-Damiyeh, d’anciennes ruines près de la rivière 
Jabbok, à la « ville d’Adam ». À proximité se trouve le 
pont Damia, ou pont d’Adam, un ancien pont qui traverse 
le Jourdain. Tous ces indices concordent pour dire 
qu’Adam et Ève s’installèrent dans un territoire adjacent 
à l’est du jardin d’Éden, dans la région que nous appelons 
aujourd’hui la vallée du Jourdain.

Compte tenu de l’importance de Jérusalem aux yeux 
de Dieu et du rôle central qu’elle joue dans Son plan 
directeur, ne serait-il pas logique que Dieu commence 
Son plan pour l’humanité dans un magnifique jardin 
qu’Il planta à cet endroit précis ?

Nous verrons plus loin dans ce livre une indication 
scripturale selon laquelle les plans de Dieu pour ce 
terrain remontent à bien plus loin dans l’antiquité 
qu’Adam et Ève.



LES ORIgINES ILLUSTRES dE JÉRUSALEM

7

MELCHISÉDEK FONDE JÉRUSALEM
Lorsque Caïn, le fils d’Adam, assassina son frère Abel, 
Dieu l’exila du pays de son père et de sa mère. « Puis, 
Caïn s’éloigna de la face de l’Éternel, et habita dans la 
terre de Nod, à l’orient d’Éden » (Genèse 4 : 16). Nous ne 
connaissons pas les frontières précises de Nod, mais 
ce passage indique clairement qu’il se trouvait plus à 
l’est de la région de la vallée du Jourdain, où Adam et 
Ève s’étaient installés. « Terre de Nod » signifie « terre 
d’errance », ce qui décrit bien les déserts arides d’Arabie.

Le verset 17 indique qu’après leur arrivée à Nod, 
Caïn et ses descendants construisirent la première 
ville, appelée Hénoc. Certaines personnes ont associé 
Hénoc à Eridu, un site archéologique situé dans le sud 
de la Mésopotamie et l’une des plus anciennes villes du 
monde. Hénoc a également été associé à Babylone, qui 
se trouve dans la même région. Les anciens documents 
sumériens et babyloniens concordent avec la Bible, qui 
identifie Babylone comme le siège d’un gouvernement 
rebelle et d’une religion païenne. Les chapitres 10 et 11 de 
Genèse, par exemple, rapportent que l’archi-rebelle 
Nimrod, le tyran qui construisit la tour de Babel, avait 
son quartier général à Babylone. N’est-il pas logique 
que Nimrod ait établi son quartier général – et peut-
être reconstruit la ville – dans la même région que son 
ancêtre Caïn, le rebelle et tyran originel ?

Environ deux millénaires après Caïn, Dieu fonda Sa 
nation élue par l’intermédiaire d’un homme nommé 
Abram. Genèse 12 : 1 déclare que Dieu lui dit : « Va-t-en 
de ton pays […] [vers] le pays que je te montrerai ». Abram 
vivait dans la ville d’Ur en Babylonie, dans la même 
région que Caïn et Nimrod – une région qui, selon les 
archives historiques, était imprégnée de paganisme. 
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Dieu dit à Abram de quitter cet endroit – tout comme 
Il le fait spirituellement avec chacun d’entre nous (par 
exemple, Apocalypse 18 : 4).

Abram obéit et partit «  pour aller dans le pays 
de Canaan  ; et ils arrivèrent au pays de Canaan  » 
(Genèse 12 : 5).

Notez que lorsqu’Abram quitta Ur et se rendit en 
Canaan, il inversa le parcours de Caïn. Les rebelles 
Adam et Caïn s’éloignèrent d’Éden. Abram, obéissant 
et fidèle, voyagea depuis l’ouest de Babylone en direction 
d’Éden.

Après qu’Abram eut obéi à Dieu et qu’il fut retourné 
en Canaan, Dieu lui fit cette merveilleuse promesse : « Je 
donnerai ce pays à ta postérité » (verset 7).

C’est cette promesse qui fit de ce pays, Canaan, la 
« Terre promise ». C’est sur cette terre que Dieu amènerait 
plus tard la nation d’Israël, composée des descendants de 
ce patriarche. Cette terre était manifestement très chère 
aux yeux de Dieu – probablement parce que c’est à cet 
endroit que Dieu créa l’homme – sans parler des plans 
que Dieu a conçu pour son avenir !

Dieu fit cette extraordinaire promesse, et Abram 
s’installa en Canaan autour de 1 900 avant J.-C. Des 
fouilles archéologiques ainsi que des écrits anciens 
confirment que le pays de Canaan abritait déjà à cette 
époque quelques villes importantes, dont Jérusalem.

Genèse 14 décrit  la  rencontre d’Abram avec 
«  Melchisédek, roi de Salem  ». Qui était ce grand 
roi ? Les versets 1 à 17 décrivent les grandes victoires 
militaires d’Abram sur quatre puissants rois assyriens. 
Les versets 18-20 racontent qu’après ces victoires, 
« Melchisédek, roi de Salem, fit apporter du pain et du 
vin : il était sacrificateur du Dieu Très Haut. Il bénit 
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Abram, et dit : Béni soit Abram par le Dieu Très Haut, 
maître du ciel et de la terre ! Béni soit le Dieu Très Haut, 
qui a livré tes ennemis entre tes mains ! Et Abram lui 
donna la dîme de tout ».

Abram et Melchisédek entretenaient manifestement 
une relation étroite. Melchisédek avait une grande 
affection pour Abram, et ce grand patriarche, que Dieu 
renomma plus tard Abraham, paya la dîme à ce « roi de 
Salem » ! Melchisédek n’était pas seulement un roi, il 
était aussi un « sacrificateur du Dieu Très Haut ».

Qui était Melchisédek au juste ?
D’anciens documents juifs, dont les manuscrits de la 

mer Morte, montrent que certains Juifs des deuxième 
et premier siècles avant J.-C. croyaient que Melchisédek 
était un être divin. De nombreux Juifs se référaient 
à lui en utilisant les mêmes termes hébraïques que 
ceux utilisés pour décrire Dieu. Ils pensaient aussi 
qu’il expierait un jour pour son peuple et, plus tard, le 
jugerait.

Cette croyance juive primitive concorde avec les écrits 
ultérieurs de l’apôtre Paul. Remarquez soigneusement 
ce qu’il a été inspiré d’écrire : « En effet, ce Melchisédek, 
roi de Salem, sacrificateur du Dieu Très Haut, – qui alla 
au-devant d’Abraham lorsqu’il revenait de la défaite 
des rois, qui le bénit, et à qui Abraham donna la dîme 
de tout,  –  qui est d’abord roi de justice, d’après la 
signification de son nom, ensuite roi de Salem, c’est-à-
dire roi de paix » (Hébreux 7 : 1-2). Son nom signifie « roi 
de justice ». De qui s’agit-il ? Seul Dieu pourrait porter 
un tel titre !

Remarquez ces révélations supplémentaires 
et cruciales que Paul nous donne au sujet de ce 
Melchisédek : « qui est sans père, sans mère, sans 
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généalogie, qui n’a ni commencement de jours ni fin de 
vie, – mais qui est rendu semblable au Fils de Dieu, – ce 
Melchisédek demeure sacrificateur à perpétuité. 
Considérez combien est grand celui auquel le patriarche 
Abraham donna la dîme du butin » (versets 3-4).

Considérez la grandeur de Melchisédek  ! Il ne 
s’agit pas d’un homme ordinaire ! En plus d’être roi, il 
est sacrificateur. Il n’a ni commencement de jours ni 
fin de vie. Il est « rendu semblable au Fils de Dieu ». 
Qui pourrait être sans père, sans mère, et n’avoir ni 
commencement ni fin de vie ? Seul Dieu peut être 
décrit de la sorte. Et personne n’a jamais vu Dieu le Père 
(Jean 6 : 46).

Ce Melchisédek n’était autre que le membre éternel de 
la Divinité qui devint plus tard Jésus-Christ ! Jean 1 : 1 le 
décrit comme la Parole.

Cet Être divin éternel était « roi de Salem ». Salem est 
une ville qui en est venue à être connue sous le nom de 
Jéru-salem ! Elle est située en Terre promise, et c’est là 
que Dieu amena Son serviteur Abraham.

Lorsque Abraham rencontra Melchisédek à Salem, il 
était littéralement de retour avec Dieu à l’emplacement 
du jardin d’Éden.

Jérusalem a été choisie par Dieu, et ces écritures 
montrent qu’elle a sans aucun doute été fondée par 
le grand Être qui devint le Fils de Dieu. Jérusalem a 
certainement été fondée par Jésus-Christ Lui-même ! 
Aucune autre ville n’a eu un début aussi incroyable.

Dieu a choisi Jérusalem dès le début. « Salem » est 
traduit par « paix » et « plénitude ». Dans la Bible, Salem est 
largement synonyme des termes Sion, Cité de David, Jebus, 
Morija et Jérusalem. Par exemple, le Psaume 76 : 2 dit : « Sa 
tente est à Salem, et sa demeure à Sion ». Jérusalem veut 
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dire « ville de paix ». Dieu fonda cette ville dans la paix. 
Cela signifie que la ville est elle-même une prophétie de ce 
qui est à venir. Elle fut fondée dans le but d’être une ville 
de paix, de joie et de bonheur – pour toujours !

Avant qu’il n’y ait une Jérusalem sur Terre, il y avait 
une « Jérusalem d’en haut » – une « Jérusalem céleste » 
(Galates 4 : 26 ; Hébreux 12 : 22). Dieu fonda cette ville sur 
Terre afin de nous orienter vers cette ville céleste.

Aujourd’hui, Dieu a répudié Jérusalem à cause du 
peuple pécheur. Mais ce problème sera corrigé dans un 
avenir proche. Cette ville brillera à nouveau.

LE SACRIFICE D’ABRAHAM
Abraham aimait l’institution de la famille. Il désirait 
ardemment avoir un fils, mais pendant des décennies, 
Sarah et lui n’ont pas réussi à concevoir un enfant. 
Néanmoins, Dieu lui promit qu’un fils viendrait-un fils 
par lequel Il accomplirait Sa promesse et donnerait à 
Abraham une descendance innombrable (Genèse 15 : 1-5).

Abraham attendit ce fils promis pendant 25 ans. Il 
avait 100 ans lorsque Isaac naquit. Et il est facile pour 
un vieil homme de presque vénérer un jeune fils.

Pourtant, c’est par l’intermédiaire d’Isaac que Dieu 
donna à Abraham l’épreuve la plus difficile de sa vie – une 
épreuve comme Il n’en a donné à aucun autre homme. 
Réalisez à quel point le test d’obéissance d’Abraham était 
profond !

« Après ces choses, Dieu mit Abraham à l’épreuve, et 
lui dit : Abraham ! Et il répondit : Me voici ! Dieu dit : 
Prends ton fils, ton unique, celui que tu aimes, Isaac ; 
va-t’en au pays de Morija, et là offre-le en holocauste sur 
l’une des montagnes que je te dirai » (Genèse 22 : 1-2).
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Quelle épreuve bouleversante pour n’importe qui ! La 
demande de Dieu à Abraham de sacrifier Isaac était une 
épreuve suprême. Il devait y avoir des émotions intenses 
et des batailles mentales ardues.

Le pays de Morija comprend Jérusalem. C’est là 
qu’Abraham offrit son fils.

C’était aussi l’endroit même où, quelque deux 
millénaires plus tard, Dieu Lui-même sacrifierait 
Son propre Fils bien-aimé ! Quel parallèle et quelle 
image étonnants !

« Lorsqu’ils furent arrivés au lieu que Dieu lui avait 
dit, Abraham y éleva un autel, et rangea le bois. Il lia son 
fils Isaac, et le mit sur l’autel, par-dessus le bois. Puis 
Abraham étendit la main, et prit le couteau, pour égorger 
son fils » (versets 9-10). Abraham prévoyait de sacrifier 
Isaac. Son fils était comme mort dans sa tête.

Comment cet homme put-il faire cela ? Abraham 
savait que l’abandon d’Isaac était si peu de chose comparé 
à l’abandon du Christ par le Père pour qu’Il soit 
crucifié ! Comme nous le verrons au chapitre 3 de ce 
livre, lorsque Dieu envoya Son Fils sur Terre, le Christ 
aurait pu échouer. Si le Christ avait péché, le plan pour 
l’homme aurait également échoué. Si le Christ avait 
échoué, Dieu le Père aurait été seul pour le restant de 
l’éternité.

Abraham avait la perspective de Dieu le Père. Il 
vit l’amour du Père et l’amour du Christ – et il voulut 
ressembler au Père ! 

C’est la raison pour laquelle Abraham devint le père 
de la nation physique d’Israël. C’est également pour cette 
raison qu’il devint le père de l’Israël fidèle et spirituel. Il 
avait le point de vue et la perspective du Père – l’image 
de toute la famille de Dieu.
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Dans ce test, Abraham devint un type de Dieu le 
Père, en offrant son propre fils. Abraham et Isaac 
étaient un symbole de Dieu le Père et de Jésus-Christ. 
C’est une autre raison majeure pour laquelle cet incident 
se produisit à l’endroit même où Dieu sacrifia Son propre 
Fils : à Jérusalem.

UN ACTE DE FOI SANS PRÉCÉDENT
« Alors l’ange de l’Éternel l’appela des cieux, et dit : 
Abraham  ! Abraham  ! Et il répondit  : Me voici  ! 
L’ange dit : N’avance pas ta main sur l’enfant, et ne lui 
fais rien ; car je sais maintenant que tu crains Dieu, 
et que tu ne m’as pas refusé ton fils, ton unique » 
(Genèse 22 : 11-12). Dieu arrêta Abraham juste avant 
qu’il ne prenne la vie d’Isaac. Il n’exigea pas d’Abraham 
qu’il tue réellement son fils, mais dans sa tête, c’était 
comme si c’était fait.

Après cet acte de foi, Dieu sut qu’Abraham ne lui 
refuserait rien.

Il ne s’agissait pas d’un simple acte d’obéissance. Il 
s’agissait peut-être d’un acte de foi sans égal, à 
l’exception de Jésus-Christ Lui-même !

Quel exemple ! Il s’agit d’un aperçu des œuvres 
d’Abraham  –  le genre d’œuvres qui rendent la foi 
vivante ! Dieu veut que nous nous inspirions de l’exemple 
d’Abraham et que nous réalisions jusqu’où Abraham 
était prêt à aller pour obéir à Dieu. Nous devons nous 
efforcer de développer la même foi qu’Abraham. Avec la 
puissance de Dieu, il nous est possible d’y arriver.

« Tu vois que la foi agissait avec ses œuvres, et que par 
les œuvres la foi fut rendue parfaite. Ainsi s’accomplit 
ce que dit l’Écriture : Abraham crut à Dieu, et cela 
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lui fut imputé à justice ; et il fut appelé ami de Dieu » 
(Jacques 2 : 22-23).

Abraham ne se contenta pas de croire à l’existence 
de Dieu, à Son sacrifice ou à Son œuvre salvatrice – il 
« crut Dieu ». C’est là que tout le monde « chrétien » est 
trompé. Abraham crut chaque parole de Dieu. Il crut à 
toutes les nombreuses promesses de Dieu. Il effectua 
avec précision ce que Dieu lui avait dit de faire.

Cette foi vivante lui fut imputée comme justice. Seule 
cette foi vivante fait de nous des amis de Dieu.

La volonté d’Abraham de sacrifier Isaac est l’une des 
principales raisons pour lesquelles il occupera l’un des 
postes les plus élevés dans le Royaume éternel de Dieu. 
Voyez combien Dieu le bénit richement pour sa foi. Le 
message est le suivant : si nous développons ce niveau 
d’obéissance remplie de foi dans nos vies, Dieu nous 
bénira en conséquence.

UNE VISION DE LA  
NOUVELLE JÉRUSALEM

Paul écrit ceci à propos d’Abraham : « C’est par la 
foi qu’Abraham, lors de sa vocation, obéit et partit 
pour un lieu qu’il devait recevoir en héritage, et qu’il 
partit sans savoir où il allait. C’est par la foi qu’il vint 
s’établir dans la terre promise comme dans une terre 
étrangère, habitant sous des tentes, ainsi qu’Isaac 
et Jacob, les cohéritiers de la même promesse  » 
(Hébreux 11 : 8-9).

Usant de sa foi dans les promesses de Dieu, Abraham 
obéit à Dieu, quitta la maison de son père et vécut sous 
des tentes dans un pays étranger. Comment Abraham 
put-il accomplir cela ?
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« Car il attendait la cité qui a de solides fondements, 
celle dont Dieu est l’architecte et le constructeur » 
(verset 10). Il nous est ici dressé le portrait de la nouvelle 
Jérusalem. Abraham avait à l’évidence une vision qui 
s’étendait jusqu’à la nouvelle Jérusalem, la ville et la 
vision décrites dans Apocalypse 21.

Abraham est connu comme le père des fidèles 
(Romains 4 : 11, 16 ; Galates 3 : 7, 9). Il montra l’exemple 
d’une obéissance juste basée sur une foi tangible en une 
vision très concrète.

C’est cette vision qui poussa Abraham à sacrifier son 
fils Isaac ! Considérez la profondeur spirituelle de cet 
homme ! Lui et ses fils savaient que nos corps ne sont que 
temporaires – comme des tabernacles. Il attendait avec 
impatience la ville construite par Dieu le Père. Il était 
capable de regarder au-delà de toutes les abondantes 
promesses physiques de Dieu et de se concentrer sur 
les fantastiques promesses spirituelles de la nouvelle 
Jérusalem.

Nous devons également apprendre à voir la nouvelle 
Jérusalem de la même façon qu’Abraham. Nous en 
parlerons plus en détail au chapitre 7 de ce livre.

Quelle histoire incroyable que celle de cette ville ! 
Mais la partie la plus riche de cette histoire reste encore 
à accomplir !

DIEU ÉTABLIT SA NATION ÉLUE
Dieu avait promis à Abraham et à ses descendants le pays 
de Canaan (Genèse 12 : 5, 7). Cette promesse fut transmise 
à Isaac, puis à Jacob. Vers le 17e siècle avant J.-C., Jacob, 
afin de survivre à une famine, fut contraint de déplacer 
sa famille en Égypte, où son fils Joseph était un haut 
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fonctionnaire. Ils s’installèrent à Goshen, la plus belle 
propriété d’Égypte. Les Israélites trouvèrent grâce aux 
yeux des Égyptiens et prospérèrent.

Cependant, après la mort de Joseph, un nouveau 
roi se leva en Égypte « qui n’avait point connu Joseph » 
(Exode 1 : 8). Il s’inquiéta de la montée en puissance 
des Israélites. Il en vint à les mépriser. Afin d’affaiblir 
l’immense pouvoir et la richesse des Israélites, le 
pharaon en fit des esclaves.

Pendant plusieurs générations, les Israélites furent 
soumis à leurs maîtres égyptiens. « Dieu entendit 
leurs gémissements, et se souvint de son alliance avec 
Abraham, Isaac et Jacob » (Exode 2 : 24). Entendant leurs 
cris angoissés, Dieu chercha à faire sortir Son peuple 
d’Égypte et à le ramener sur la Terre qu’Il avait 
promise à Abraham – la région de Jérusalem !

Dieu suscita alors un homme de caractère qui le 
craignait et obéissait à Ses ordres : Moïse. Sous la direction 
de Moïse, Dieu libéra les Israélites de l’esclavage en Égypte. 
Il leur fit traverser la mer Rouge, puis les conduisit au 
mont Sinaï grâce à une série de miracles impressionnants. 
Il chargea ensuite Moïse de leur dire : « Maintenant, si 
vous écoutez ma voix, et si vous gardez mon alliance, 
vous m’appartiendrez entre tous les peuples, car toute 
la terre est à moi ; vous serez pour moi un royaume de 
sacrificateurs et une nation sainte » (Exode 19 : 5-6). Ils 
devaient devenir un royaume de sacrificateurs, une 
nation sainte ! La nation de Dieu ! Quelle alliance ! Elle 
contenait une vision de ce que Dieu prévoyait de faire avec 
les chrétiens de la nouvelle alliance dans le but d’apporter 
le salut à toute l’humanité ! (ex. 1 Pierre 2 : 5, 9).

Au Sinaï, Dieu fit à Israël un cadeau sans pareil : 
Il leur énonça Sa loi spirituelle éternelle (Exode 20). 
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Il s’agit d’une forme de loi détaillée et codifiée qui 
existait avant même la création des êtres humains. Il 
s’agit d’une loi spirituelle qui, si nous y obéissons, nous 
apporte d’éblouissantes bénédictions et qui, si nous y 
désobéissons, pèse sur notre vie.

Cette loi distinguait Israël de toutes les autres nations 
de la Terre. Il s’agit de la même loi qui sortira de 
Jérusalem dans le Monde à venir (Ésaïe 2 : 2-3).

Dieu donna également à Moïse des plans détaillés 
c o n c e r n a nt  l a  c o n s t r u c t i o n  d ’u n  t a b e r n a c l e 
(Exode 25-30). Au cœur de cette tente sacrée se trouvait 
l’arche de l’alliance, recouverte par le propitiatoire, 
symbole du trône de Dieu. Les Israélites construisirent 
cet impressionnant tabernacle mobile, et Dieu descendit 
y habiter en esprit (Exode 35-40). Dieu désirait habiter 
parmi Son peuple  ! Ce tabernacle serait plus tard 
remplacé par un temple spectaculaire au siège de 
Jérusalem.

Quelle vision y avait-il dans la manière dont Dieu 
établit Israël ! Imaginez cet événement unique ! On ne 
peut le comparer au commencement d’aucune autre 
nation sur Terre ! Il est clair que Dieu avait en tête Son 
plan directeur dès le début !

De là, les Israélites n’étaient plus qu’à deux semaines 
de marche de la Terre promise, de l’autre côté de la mer 
Rouge. Dieu voulait accomplir la promesse qu’Il avait 
faite à Abraham, Isaac et Jacob, et cette promesse était 
centrée sur cette terre spécifique.

HÉRITER DE LA TERRE PROMISE
Dieu amena Israël à la frontière de la Terre promise. 
C’est de là qu’Il demanda à Moïse d’envoyer des 
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espions dans le pays afin qu’ils se rendent compte du 
merveilleux héritage que Dieu leur donnait (Nombres 13). 
Cependant, tous les espions, sauf deux, rapportèrent un 
rapport infidèle, et le peuple prit peur. Ils n’avaient pas 
confiance que Dieu leur livrerait le pays. Dieu les maudit 
donc en leur refusant la Terre promise à ce moment-là 
(Nombres 14). Parce qu’elle ne faisait pas confiance 
à Dieu, cette génération d’Israélites finit par errer 
pendant 40 ans et par mourir dans le désert.

Nous sommes sur le point d’entrer dans la Terre 
promise spirituelle, le Royaume de Dieu. Il ne manquera 
pas de mettre notre foi à l’épreuve. Nous devons avoir 
confiance que Dieu nous conduira à travers le désert et 
continuera à édifier notre foi !

Après la mort de cette génération d’Israélites, la 
génération suivante entra dans la Terre promise sous 
la direction de Josué. Ils traversèrent le Jourdain 
d’une main ferme, mirent en déroute la ville fortifiée 
de Jéricho, et s’installèrent en Canaan. Cette terre 
prospère, où coulaient le lait et le miel, était celle de leur 
père Abraham. De nombreuses preuves archéologiques 
confirment aujourd’hui l’histoire biblique de Jéricho, y 
compris sa destruction miraculeuse par Dieu – preuve 
que « la muraille s’écroula » vraiment (Josué 6 : 5, 20).

Lorsque Josué et les enfants d’Israël entrèrent en 
Terre promise, Josué dressa le tabernacle à Guilgal. 
Après la conquête complète du pays, il la déplaça à Silo. 
C’est aussi là que se trouvait l’arche. C’est à Silo que Dieu 
demanda à tout Israël de se tourner – vers le quartier 
général, le tabernacle et l’arche. C’est ainsi que Dieu 
dirigera le monde pendant le Millénium : Il fera en sorte 
que les gens se concentrent sur le quartier général. 
C’est le type de gouvernement qui devrait gouverner 
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les nations d’Israël – le même gouvernement qui dirige 
aujourd’hui l’Israël spirituel, l’Église de Dieu.

Israël servit Dieu pendant toute la vie de Josué. La 
nation prospéra et réussissait.

A cette époque, Jérusalem était appelée Jebus 
(Josué 18 : 28 ; Juges 19 : 10). Elle se trouvait à la limite 
de l’héritage des tribus de Benjamin et de Juda. Mais 
elle était habitée par les Jébuséens. Ceux-ci étaient des 
Cananéens, descendants de Cham par Canaan.

Dieu promit de chasser les Jébuséens si Israël acceptait 
d’être Ses soldats (Exode 33 : 1-3 ; 34 : 11-15). Mais la ville 
de Jebus était une forteresse si impressionnante que les 
aveugles et les boiteux semblaient pouvoir la défendre ! 
Il faudrait attendre plusieurs générations avant que les 
Israélites ne conquièrent cette ville bien fortifiée.

DAVID CONQUIERT JÉRUSALEM
Genèse 49 : 8 déclare que Juda recevrait les hommages 
de ses frères. Ce verset parle principalement de 
la promesse du sceptre et du fait que Jésus-Christ 
Lui-même descendrait de la tribu de Juda. Mais il fait 
également référence aux nombreux avantages que les 
qualités guerrières de Juda apporteraient à la nation. Le 
verset 8 indique que Juda aurait ses mains sur la nuque 
de ses ennemis. Historiquement, les Juifs ont toujours 
eu des qualités guerrières qui ont assuré la sécurité de la 
nation. Nombres 2 : 3 nous apprend que, dans le désert, la 
tribu de Juda fut désignée pour prendre la tête de toutes 
les marches. Il s’agissait d’une position très honorifique. 
Caleb, arrière-petit-fils de Juda et l’un des 12 premiers 
espions, était un guerrier très habile et très fort, même 
dans sa vieillesse (Josué 14 : 11).
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Et, bien sûr, le plus grand guerrier juif de tous les 
temps est le roi David. Il ne fait aucun doute qu’il se 
battait comme un lion. 

David accéda au pouvoir vers 1010 avant J.-C. Il était 
âgé d’une trentaine d’années. Pendant les premières 7½ 
années de son règne, il gouverna Juda depuis la ville 
d’Hébron, située à environ  30 km au sud-ouest de 
Jérusalem, sur le territoire attribué à la tribu de Juda. 
Mais le roi David voulait contrôler Jebus. Il savait 
qu’il s’agissait de la ville chérie de Dieu ; il connaissait 
son histoire glorieuse avec Abraham et Melchisédek. 
Dès l’instant où il fut couronné roi des tribus du nord 
d’Israël, unifiant la nation, il entreprit de conquérir 
Jebus. Ces événements sont relatés dans 2 Samuel 5 et 
1 Chroniques 11.

2 Samuel 5 : 6 rapporte que les Jébuséens se moquèrent 
du roi d’Israël, lui disant que même les aveugles et les 
boiteux pouvaient défendre la ville bien fortifiée. David 
fit alors une proposition audacieuse à ses troupes : 
« Quiconque battra les Jébusiens et atteindra le canal, 
quiconque frappera ces boiteux et ces aveugles qui 
sont les ennemis de David [sera chef et capitaine-selon 
la version King James] » (verset 8). Joab releva le défi 
et pénétra dans la ville par des galeries souterraines 
utilisées pour recueillir l’eau.

« Mais David s’empara de la forteresse de Sion : 
c’est la cité de David. David s’établit dans la forteresse, 
qu’il appela cité de David. […] Il fit de tous côtés des 
constructions, en dehors et en dedans de Millo. David 
devenait de plus en plus grand, et l’Éternel, le Dieu des 
armées, était avec lui » (versets 7, 9-10).

La conquête de Jérusalem par le roi David marque 
le début d’une période dorée dans l’histoire d’Israël. 
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Pendant un bref moment, la nation entière s’unit 
sous un roi pieux avec pour capitale Jérusalem !

Sous le règne du roi David, Jérusalem était à nouveau 
au centre de l’Œuvre de Dieu sur Terre ! L’histoire 
de cette ville depuis la période du roi David est bien 
documentée, non seulement dans la Bible, mais aussi 
dans des documents historiques séculaires et par des 
preuves archéologiques.

GOUVERNER DEPUIS JÉRUSALEM
Les Israélites avaient perdu l’arche de l’alliance une 
vingtaine d’années avant que Samuel ne juge Israël 
(1 Samuel 4 ; 7 : 2) – la chose la plus honteuse qui pouvait 
leur arriver – et elle resta dans une ville frontalière tout 
au long du règne du roi Saül (1 Chroniques 13 : 3). Cela 
révéla certainement l’état de dégénérescence de leur 
relation avec Dieu à cette époque.

Une fois devenu roi et ayant fait de Jérusalem sa 
capitale, le roi David voulut récupérer l’arche et la 
ramener dans la capitale (Psaume 132 : 1-8). C’était un 
désir noble ! Mais David ne s’y prit pas de la bonne 
manière. Vous pouvez lire dans 2 Samuel 6 le désastre qui 
en résulta. David avait d’importantes leçons à apprendre 
quant à la façon de suivre les instructions de Dieu en 
détail. Dieu se servit de cette expérience afin de mieux 
le former à régner pour toujours sur tout Israël !

David se repentit de son imprudence avant de 
ramener l’arche à Jérusalem avec éclat. Il commença 
ensuite à réfléchir à la construction d’une structure plus 
permanente qui permettrait d’abriter l’arche.

David eut l’idée de construire à Dieu un temple 
spectaculaire à Jérusalem. Dieu fut touché par l’amour 
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que David lui portait. Il demanda au prophète Nathan 
de donner à David cette promesse : « Quand tes jours 
seront accomplis et que tu seras couché avec tes pères, 
j’élèverai ta postérité après toi, celui qui sera sorti de tes 
entrailles, et j’affermirai son règne. Ce sera lui qui bâtira 
une maison à mon nom, et j’affermirai pour toujours 
le trône de son royaume » (2 Samuel 7 : 12-13). Voici une 
prophétie explicite du Dieu vivant selon laquelle le trône 
de David serait établi pour toujours !

Remarquez : Dieu fit cette promesse grandiose après 
que David eut amené l’arche à Jérusalem et eut décidé 
de construire un temple magnifique pour l’arche à 
Jérusalem. Le roi David comprit l’importance de l’arche 
et de Jérusalem pour Dieu – et c’est pourquoi Dieu a béni 
David.

Dieu est en train d’établir un trône familial éternel. 
Le verset suivant renforce cette vérité encore plus : 
« Je serai pour lui un père, et il sera pour moi un fils » 
(verset 14). Il est question d’un trône familial ! C’est un 
trône que le Père et le Fils ouvrent dans le but de fonder 
leur Famille !

Luc 1 : 30-33 révèle de quel type de trône il s’agit : Dieu 
le donnera à Jésus-Christ, qui « règnera sur la maison de 
Jacob éternellement, et son règne n’aura point de fin » ! Il 
s’agit d’une promesse éternelle ! Le Christ régnera sur ce 
trône à partir de Jérusalem pour toujours ! Comprendre 
le trône de David déverrouille l’éternité !

Dieu était ravi du désir de David de construire le 
temple, mais Il ne voulait pas que David construise le 
bâtiment. Il lui demanda donc uniquement de planifier 
et de préparer la construction du temple. David saisit 
l’occasion de tout son cœur  ! Il fit «  beaucoup de 
préparatifs », ou comme la version King James l’indique, 
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il se « prépara en abondance » ! (1 Chroniques 22 : 5). 
Comment cela, en abondance ? Il donna et rassembla 
cent mille talents d’or et un million de talents d’argent – à 
tel point que la plupart des commentaires pensent qu’il 
s’agit d’une exagération ou d’une erreur ! Il amassa en 
outre des quantités illimitées d’airain et de fer, de bois et 
de pierres (verset 14). Durant les dernières années de son 
règne, le roi David consacra ses forces à la préparation de 
la construction du temple. Il donnait tout pour Dieu, qui 
le préparait à construire pour l’éternité !

Pourquoi David voulait-il construire la maison de Dieu 
à Jérusalem ? « Vois donc ! j’habite dans une maison de 
cèdre, et l’arche de Dieu habite au milieu d’une tente » 
(2 Samuel 7 : 2). David était gêné par le fait qu’il vivait 
dans un palais magnifique alors que l’arche de l’alliance 
demeurait dans une tente. Pour lui, c’était un simulacre 
et il voulait y remédier. David voulait construire pour 
Dieu une maison si impressionnante qu’elle serait 
célèbre dans le monde entier, afin que le nom de Dieu 
soit glorifié pour toujours !

David voulait que le temple de Jérusalem soit le 
centre du culte pour toute la nation. C’est pourquoi 
il était si dévoué et enthousiaste à l’idée de construire 
la maison de Dieu. Tout dans la nation devait tourner 
autour du temple. Le but et le travail de cette nation 
devaient émaner du temple.

Dieu voulait que le fils de David, Salomon, construise 
le temple. Salomon n’aurait qu’à mettre en œuvre le 
plan que David lui avait présenté ! C’est le fruit d’un vrai 
travail d’organisation pour Dieu.

Vers la fin de sa vie, David dut apprendre une autre 
leçon importante. 1 Chroniques 21 rapporte que le 
diable, qui était au courant des plans glorieux de 
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Dieu pour David, incita David à se concentrer sur ses 
armées et à les recenser. Dieu fut irrité par le fait qu’il 
se concentrait sur des chiffres pour se défendre plutôt 
que sur Dieu. Il fit venir un fléau sur la nation et 70 000 
personnes moururent (2 Samuel 24 : 15) – une terrible 
punition pour le péché de David ! Toutefois, après 
cet épisode, quelque chose de vraiment inspirant se 
produisit.

David se repentit, et Dieu envoya le prophète Gad avec 
un message pour lui : « Monte, élève un autel à l’Éternel 
dans l’aire d’Aravna, le Jébusien » (verset 18). Le roi rendit 
visite à cet homme et lui proposa d’acheter sa terre. Mais 
ce Jébusien proposa simplement de la donner à son roi 
(versets 20-23). David insista pour payer (verset 24). Il 
voulait faire une offrande à Dieu, et il voulait qu’il y ait 
un sacrifice dans cet acte.

Après avoir acquis le terrain, le roi David y construisit 
un autel et fit des offrandes à Dieu, qui cessa ensuite la 
plaie (verset 25).

L’emplacement de cet autel se retrouva être 
dans le temple que Salomon allait construire. 
Dieu accorda à David cet honneur particulier. Bien qu’il 
y ait eu beaucoup de souffrance, la repentance de David 
transforma cette tragédie en bonne nouvelle.

Le roi David, un homme selon le cœur de Dieu, sera 
toujours associé au temple de Dieu à Jérusalem.

LE RÈGNE DE SALOMON
Le début du règne de Salomon en tant que roi d’Israël 
fut vraiment magnifique (2 Chroniques 1 : 1). Salomon 
avait une attitude humble devant Dieu, ce qui permit 
à Dieu de l’utiliser facilement. Lorsque Dieu demanda 
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au roi ce qu’il désirait le plus, Salomon demanda de la 
sagesse et un cœur intelligent – une prière que Dieu 
exauça abondamment, en y ajoutant la richesse physique 
(1 Rois 3).

L e s  P h i l a d e l p h i e n s  d ’au j o u rd ’ h u i  s o nt  l e s 
sacrificateurs de Dieu à l’état embryonnaire. Nous 
nous préparons à régner en tant que sacrificateurs 
sur le monde entier. Nous devons avoir la sagesse et la 
connaissance venant de Dieu afin de nous acquitter d’une 
si lourde responsabilité ! Priez avec ferveur comme l’a 
fait Salomon pour obtenir la sagesse et la connaissance. 
Vous en aurez besoin !

Salomon vient de l’hébreu shalom, qui veut dire paix. 
Les mots Salem et Salomon ont la même racine : shalam, 
qui signifie paix, complétude. Salomon était un homme 
de paix. Pendant son règne, Israël connut la paix et la 
stabilité politique. Dieu fit prospérer le royaume de 
Salomon de manière considérable. La population se 
multiplia et Israël atteignit ses plus hauts sommets ! 
(1 Rois 4 : 20).

Cette période de l’histoire d’Israël est un 
exemple du futur Millénium à venir, lorsque le 
gouvernement de Dieu régnera sur la Terre !

« Salomon dominait encore sur tous les royaumes 
depuis le fleuve jusqu’au pays des Philistins et jusqu’à 
la frontière d’Égypte ; ils apportaient des présents, 
et ils furent assujettis à Salomon tout le temps de 
sa vie » (verset 21). Le monde entier commença à se 
tourner vers Israël. Les peuples environnants vinrent à 
Jérusalem dans le but de se prosterner devant Salomon 
et Israël.

Cela préfigurait de nombreuses prophéties du 
Monde à venir, lorsque les nations du monde viendront 
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à Jérusalem où Jésus-Christ règnera (ex. Ésaïe 60 : 3-10 ; 
Apocalypse 21 : 24-26).

« Juda et Israël, depuis Dan jusqu’à Beer Schéba, 
habitèrent en sécurité, chacun sous sa vigne et sous 
son figuier, tout le temps de Salomon » (1 Rois 4 : 25). La 
prospérité et la paix qui régnaient en Israël durant cette 
période préfiguraient ce que le monde entier connaîtra 
au cours du Millénium ! (Michée 4 : 4).

Israël était au sommet de sa réussite. Il remplissait 
le rôle que Dieu lui avait assigné depuis le début : être 
la lumière des nations, l’exemple pour tous les peuples !

Cette renommée était due en grande partie à la 
connaissance et à la sagesse que Dieu avait données à 
Son roi (1 Rois 4 : 29-33). « Il venait des gens de tous 
les peuples pour entendre la sagesse de Salomon, 
de la part de tous les rois de la terre qui avaient 
entendu parler de sa sagesse » (verset 34). Des gens 
de partout dans le monde venaient à Jérusalem afin 
de s’instruire ! Et Salomon était heureux de partager 
cette éducation. C’était, après tout, dans ce but que 
Dieu la lui avait donnée. Tel est le but de l’Israël 
spirituel : nous devons éduquer le monde ! Dieu est 
l’Éducateur suprême.

Lorsque le Christ reviendra, ce sera le temps du 
« rétablissement de toutes choses » (Actes 3 : 19-21) – une 
révolution dans la juste connaissance ! À ce moment-là, 
des gens de toute la Terre « diront : Venez, et montons 
à la montagne de l’Éternel, à la maison du Dieu de 
Jacob, afin qu’il nous enseigne ses voies, et que nous 
marchions dans ses sentiers. Car de Sion sortira la loi, 
et de Jérusalem la parole de l’Éternel » (Ésaïe 2 : 3).

Ce que le monde vécut au temps de Salomon n’était 
qu’un petit avant-goût de cet avenir merveilleux !
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CONSTRUIRE LE TEMPLE
Nous pouvons tirer de nombreuses leçons de l’histoire 
du temple physique de Jérusalem. Le temple physique 
contient des prophéties sur le temple spirituel. 
Nous pouvons également tirer des leçons de Herbert 
W. Armstrong, l’homme que Dieu utilisa pour diriger 
l’Israël spirituel et pour entreprendre la construction 
d’une autre maison physique pour Dieu à Pasadena, 
en Californie. Ces leçons nous enseignent comment 
construire pour Dieu.

Salomon demanda à 200 000 ouvriers de construire 
la structure la plus magnifique jamais réalisée sur Terre. 
Il fit appel aux ouvriers les plus qualifiés de la planète. 
Aujourd’hui, le Père et le Christ disposent d’une armée 
angélique qualifiée de plusieurs millions de personnes 
pour construire Son temple spirituel, l’Église de Dieu.

Dieu dit de Salomon : « Ce sera lui qui bâtira une 
maison à mon nom » (1 Chroniques 22 : 10). Notre projet 
de construction n’est pas pour nous ; il est pour le Dieu 
vivant ! Quelle merveilleuse image que le peuple de Dieu 
a à retenir aujourd’hui ! Les véritables élus sont le 
temple spirituel de Dieu. C’est là que vous trouverez 
la vérité et l’Œuvre de Dieu aujourd’hui.

Les pierres du temple de Salomon étaient toutes 
taillées à l’avance. Aucun marteau, hache ou outil de fer 
ne fut entendu sur le chantier lors de la construction 
du temple (1 Rois 6 : 7). Il s’agit d’une grande leçon et 
d’une prophétie puissante sur la manière dont le 
temple spirituel est construit aujourd’hui. Dieu taille 
aujourd’hui Ses pierres spirituelles individuelles – les 
futurs rois et sacrificateurs. Le « temple saint » de 
Dieu est aujourd’hui « bien coordonné » par Dieu sur 
le fondement de Ses apôtres et de Ses prophètes – Son 
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gouvernement (Éphésiens 2 : 19-22). Nous devons tous 
nous soumettre au mesurage et à la découpe de Dieu 
si nous voulons faire partie de Son temple spirituel.

Étant donné que cette œuvre est spirituelle, le monde 
n’est pas conscient de son existence. Mais bientôt, 
Dieu amènera toutes ces « pierres » prédécoupées à 
Jérusalem et régnera sur la Terre entière ! Lorsque 
le Christ reviendra, ce temple l’attendra ! Le monde sera 
étonné de voir une nation spirituelle, ou un temple, qui 
semblera avoir été construit en un jour ! (Ésaïe 66 : 8). 
Quel magnifique plan directeur Dieu a-t-Il dans la 
construction de Son temple.

Lorsque le temple fut achevé, Salomon fit entrer 
l’arche de l’alliance avec une cérémonie solennelle 
sans précédent, y compris un immense orchestre de 
120 sacrificateurs soufflant dans des trompettes ! 
(2 Chroniques 5 : 12). Dieu était si satisfait que « la maison 
de l’Éternel fut remplie d’une nuée […] car la gloire de 
l’Éternel remplissait la maison de Dieu » (versets 13-14). 
Après toute cette fanfare, le roi Salomon se leva et 
déclara : « L’Éternel veut habiter dans l’obscurité ! Et 
moi, j’ai bâti une maison qui sera ta demeure, un lieu où 
tu résideras éternellement ! » (2 Chroniques 6 : 1-2).

Salomon rappela au peuple que Dieu avait dit à son père 
David : « Depuis le jour où j’ai fait sortir mon peuple du 
pays d’Égypte, je n’ai point choisi de ville parmi toutes les 
tribus d’Israël pour qu’il y fût bâti une maison où résidât 
mon nom, et je n’ai point choisi d’homme pour qu’il fût 
chef de mon peuple d’Israël ; mais j’ai choisi Jérusalem 
pour que mon nom y résidât, et j’ai choisi David pour 
qu’il régnât sur mon peuple d’Israël ! » (versets 5-6).

De toutes les villes de la Terre, Dieu choisit 
Jérusalem ! Et il introduisit un roi juste qui gouvernerait 



LES ORIgINES ILLUSTRES dE JÉRUSALEM

29

à partir de cette ville. Dieu donna au monde entier une 
image de ce qui va se reproduire très bientôt à partir de 
cette illustre ville !

Lorsque le roi Salomon déclara à son peuple que Dieu 
avait choisi Jérusalem, il faisait référence au passé, 
au présent et au futur ! Le roi Salomon connaissait 
sans doute l’histoire de Jérusalem avec Abraham et 
Melchisédek. Il savait peut-être aussi que Jérusalem était 
située dans la même région que le jardin d’Éden.

Salomon réitéra l’alliance que Dieu avait conclue avec 
David et déclara : « Qu’elle s’accomplisse donc, Éternel, 
Dieu d’Israël, la promesse que tu as faite à ton serviteur 
David ! Mais quoi ! Dieu habiterait-il véritablement 
avec l’homme sur la terre ? Voici, les cieux et les cieux 
des cieux ne peuvent te contenir : combien moins cette 
maison que j’ai bâtie ! » (versets 17-18). Quelle question 
étourdissante ! Dieu habiterait-Il vraiment avec les 
hommes sur la Terre ? La réponse renversante est : oui, 
absolument !

Si vous étudiez les Écritures, y compris les Proverbes 
et le livre de l’Ecclésiaste, il est évident que le roi 
Salomon – de même que son père David, Abraham bien 
avant lui, et tous les prophètes juifs – comprenait les 
plans futurs que Dieu a pour Jérusalem. Il comprenait 
que le temple qu’il avait construit pour Dieu n’était qu’un 
exemple d’un temple futur, le troisième temple qui sera 
érigé lors du retour du Christ.

Tout comme le premier et le deuxième temple, 
le troisième temple sera construit à Jérusalem. Les 
prophètes, notamment Ésaïe, Jérémie et Ézéchiel, l’ont 
clairement indiqué.

Le temple de Salomon captivait l’imagination de 
tout Israël et même du monde entier ! Lisez 1 Rois 10 et 
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voyez comment la reine de Saba réagit lorsqu’elle vint à 
Jérusalem et vit le temple et tout ce qui s’y passait. Elle 
déclara à Salomon : « Béni soit l’Éternel, ton Dieu, qui 
t’a accordé la faveur de te placer sur le trône d’Israël ! » 
(verset 9). Voilà un précurseur de l’effet que le magnifique 
quartier général du monde aura sur les gens de toute la 
Terre lorsque le Christ y régnera !

En réalité, l’établissement du temple renvoie 
directement à cette prophétie d’Apocalypse 21 : 3 : « Voici 
le tabernacle de Dieu avec les hommes ! Il habitera avec 
eux, et ils seront son peuple, et Dieu lui-même sera avec 
eux. »

Un jour viendra bientôt où Dieu ne se contentera 
pas d’habiter en Esprit au sein de quelques individus 
engendrés par l’Esprit dans un monde qui lui est hostile. 
Un jour viendra où Dieu le Père déplacera Son siège 
à l’emplacement même de Jérusalem – et régnera sur 
tout – et habitera avec les hommes sur la Terre !

C’est le futur que le temple de Salomon annonçait !
À bien des égards, c’est peut-être la preuve la plus 

forte que la Jérusalem d’aujourd’hui est située sur un 
territoire qui faisait partie du jardin d’Éden. Dieu fait 
tout avec un grand dessein, une grande logique et une 
grande conception. Il planifie méticuleusement, et Il va 
parfaitement au bout des choses. Il est tout à fait logique 
que lorsque le Messie viendra, Il établira Son siège, 
le troisième temple, exactement à l’endroit où Dieu a 
travaillé avec l’homme depuis les tous premiers débuts !
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CHAPITRE DEUX : 

JÉRUSALEM  
TOMBE ET  
SE RELÈVE

L ’aube et les premières lueurs du règne de 
Salomon étaient merveilleuses. Si les rois et le 
peuple d’Israël avaient continué à ajouter de l’éclat 

à cette lumière pieuse, les bénédictions se seraient 
multipliées. Malheureusement, cet « âge d’or » ne dura 
pas.

Après des débuts illustres, Salomon commit de graves 
erreurs. Il entraîna le peuple d’Israël dans de terribles 
péchés. Afin de le punir, Dieu décida d’arracher le 
royaume à sa dynastie.

Dieu envoya auprès de Jéroboam un prophète porteur 
d’un message important. Jéroboam était jeune homme 
travailleur et talentueux de l’administration de Salomon. 
« Dans ce temps-là, Jéroboam, étant sorti de Jérusalem, 
fut rencontré en chemin par le prophète Achija de 
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Silo, revêtu d’un manteau neuf. Ils étaient tous deux 
seuls dans les champs. Achija saisit le manteau neuf 
qu’il avait sur lui, le déchira en douze morceaux, et dit 
à Jéroboam : Prends pour toi dix morceaux ! Car ainsi 
parle l’Éternel, le Dieu d’Israël : Voici, je vais arracher 
le royaume de la main de Salomon, et je te donnerai dix 
tribus » (1 Rois 11 : 29-31). Quelle horrible prophétie pour 
Salomon et la nation ! Quelle terrible réprimande !

Dieu allait punir le roi dévoyé, mais il devrait le faire 
d’une manière qui ne romprait pas la promesse qu’il avait 
faite à David, le père de Salomon. Le prophète poursuivit 
avec force : « Mais il aura une tribu, à cause de mon 
serviteur David, et à cause de Jérusalem, la ville que 
j’ai choisie sur toutes les tribus d’Israël » (verset 32).

Oui, Dieu se souvint de Sa promesse à David et 
laissa une tribu sous le contrôle du fils de Salomon, 
Roboam, afin d’accomplir cette promesse. Dieu souligna 
également le lien entre cette promesse et Sa ville 
choisie ! Il conserverait une tribu dans cette lignée royale 
« à cause de Jérusalem », la seule ville d’Israël – et 
parmi toutes les villes de la Terre – qu’Il avait choisie dans 
un but particulier !

C’était à cause de David et à cause de Jérusalem. 
Dieu fit comprendre à Jéroboam la valeur de la maison 
de David et de Jérusalem !

« Mais j›ôterai le royaume de la main de son fils, et 
je t›en donnerai dix tribus [à Jéroboam] ; je laisserai 
une tribu à son fils, afin que David, mon serviteur, 
ait toujours une lampe devant moi à Jérusalem, la 
ville que j’ai choisie pour y mettre mon nom  » 
(versets 35-36).

Malgré le manque de loyauté de la part de Salomon, 
le plan de Dieu visant à préserver la lignée royale de 
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David – et son lien avec la ville qu’Il avait choisie – restait 
immuable.

LA CHUTE TRAGIQUE D’ISRAËL
Dieu divisa le royaume en deux, mais dans Son amour et 
Sa miséricorde, Il voulut faire prospérer les deux royaumes 
qui en étaient issus. Il promit à Jéroboam que s’il obéissait 
comme le roi David l’avait fait, « je serai avec toi, je te bâtirai 
une maison stable, comme j’en ai bâti une à David […] » 
(1 Rois 11 : 38). Il révéla également que le châtiment qu’il 
infligerait à Juda serait temporaire (verset 39).

Malheureusement, l’ambitieux et égoïste Jéroboam 
ignora les directives de Dieu et mena une apostasie 
contre le trône de David. Suivant son exemple, « Israël 
s’est détaché de la maison de David jusqu’à ce jour » 
(1 Rois 12 : 19). L’antagonisme de Jéroboam était tel qu’il 
éloigna délibérément les Israélites du trône de David et 
de Jérusalem en établissant d’autres lieux de culte. Il 
aggrava son péché en instituant une religion contrefaite, 
un sacerdoce frauduleux et de fausses fêtes « sacrées » 
(versets 26-33).

Ces actes pernicieux représentent l’extrême opposé 
de ce que Dieu pense. Alors que Dieu aime la maison de 
David et la ville qu’Il s’est choisie, Jérusalem, Jéroboam 
fut poussé par le diable à les détester et à les mépriser !

Retracer l’histoire des dix tribus du royaume 
d’Israël après ce moment-là illustre de manière 
frappante le danger qu’il y a à se détourner de la 
vision de Jérusalem. Cela vous amène à embrasser des 
mensonges et des illusions. Cela invite à la catastrophe !

À partir de cette époque, Israël n’eut plus jamais de 
roi juste. Le royaume souffrit de l’instabilité de neuf 
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dynasties distinctes et connut une série interminable 
d e  m a l é d ic t io n s  qu i  ab out i re nt  à  u n e  d é f a i te 
ignominieuse et à la captivité. Pour en savoir plus 
sur la tournure désastreuse des événements, lisez 
« Israël : La voie de Jéroboam », chapitre 9 de mon 
livre Les anciens prophètes (gratuit sur demande). En 
décrivant la cause des malheurs d’Israël, Dieu renvoie 
à plusieurs reprises au péché de Jéroboam, qui trahit 
le trône de David (ex. 1 Rois 16 : 2, 25-26, 31 ; 22 : 52 ; 
2 Rois 3 : 3 ; 10 : 29-31 ; 13 : 2 ; etc).

Il s’agit d’un avertissement sévère, écrit dans le sang, 
que nous ne pouvons pas nous permettre d’oublier.

‘UNE LAMPE À JÉRUSALEM’
Le royaume de Juda souffrit également beaucoup, 
mais Dieu préserva le trône de David à cause de David 
et de Jérusalem. Contrairement au royaume du Nord, 
Juda maintint une lignée continue de dirigeants qui 
gouvernaient à partir de Jérusalem. Cela permit une 
certaine stabilité, et même des périodes gratifiantes, 
dont le royaume du Nord ne bénéficia jamais.

La plupart des rois de Juda étaient immoraux. 
Le royaume connut des moments terribles sous 
des dirigeants extrêmement méchants. Malgré 
cela, Dieu perpétua la lignée royale et l’alliance 
davidique. 1 Rois 15 décrit le court règne d’Abijam sur 
Juda. C’était un roi malveillant, mais le verset 4 dit : 
« Mais à cause de David, l’Éternel, son Dieu, lui donna 
une lampe à Jérusalem, en établissant son fils 
après lui et en laissant subsister Jérusalem. » Une 
déclaration similaire est faite concernant le règne du 
cruel Joram : « il fit ce qui est mal aux yeux de l’Éternel. 
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Mais l’Éternel ne voulut point détruire Juda, à cause de 
David, son serviteur, selon la promesse qu’il lui avait 
faite de lui donner toujours une lampe parmi ses fils » 
(2 Rois 8 : 18-19).

Satan essaie constamment de supprimer le trône de 
David et d’entraîner le peuple de Dieu dans le péché. Un 
jour, un complot violent fut exécuté dans le but d’effacer 
complètement la lignée de David (2 Rois 11 : 1). Mais Dieu 
protégea un héritier – Joas – et préserva la lignée royale.

Sous le règne de Joas et sous l’influence du sacrificateur 
Jehojada, la maison de Baal fut détruite et l’alliance avec 
Dieu renouvelée. Joas répara même le temple qui avait 
été détruit (2 Rois 12). Malheureusement, après la mort 
de son conseiller Jehojada, Joas sombra dans l’idolâtrie. Il 
en vint à être tué par ses propres serviteurs dans le cadre 
d’un complot (2 Chroniques 24 : 24-26).

Au milieu de ces temps sombres et difficiles, quelques 
périodes lumineuses se présentèrent lorsqu’un roi juste 
rétablit le culte de Dieu en Juda. Les rois qui suivirent 
l’exemple vertueux de leur père David connurent 
le succès. Il en va de même pour les rois de Dieu 
aujourd’hui – et ce sera le cas pour l’éternité !

‘JE DÉFENDRAI CETTE VILLE’
Le roi Ézéchias était l’un des rois les plus intègres à 
régner sur Juda après l’époque de David. « Il fit ce qui 
est droit aux yeux de l’Éternel, entièrement comme avait 
fait David, son père » (2 Rois 18 : 3). Quelle louange de la 
part de Dieu ! Ézéchias purifia le temple construit par 
Salomon. Il rétablit les sacrificateurs et les Lévites dans 
les fonctions que Dieu leur avait ordonnées. Il rétablit 
le message de Dieu dans le royaume. Sous sa direction, 
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alors qu’il s’efforçait de suivre le juste exemple du roi 
David (2 Chroniques 29 : 2, 25-27, 30), la nation entière se 
détourna considérablement de son idolâtrie et se tourna 
vers Dieu.

Le règne d’Ézéchias comprend l’un des chapitres les 
plus inspirants de l’histoire de Jérusalem.

Sous le règne d’Ézéchias, le royaume du nord d’Israël 
fut conquis et emmené en captivité par le puissant 
empire assyrien (2 Rois 17 : 5-6 ; 18 : 9-12). Les Assyriens 
représentaient une menace redoutable. Peu après cela, 
ils commencèrent à attaquer des villes de Juda.

À ce moment-là, la foi d’Ézéchias vacilla. Il envoya un 
message au roi d’Assyrie, Sennachérib, lui proposant 
de payer pour que les armées assyriennes se retirent. 
Sennachérib répondit en exigeant une somme 
monstrueuse. Ézéchias obtempéra mollement – mais pour 
aggraver les choses, il collecta honteusement les fonds 
de l’extorsion en pillant le temple de Dieu ! (versets 13-16).

Ézéchias pensait pouvoir acheter une protection en se 
tournant vers un homme – une erreur monumentale. Ce 
tribut ne fit qu’enhardir le peu scrupuleux Sennachérib 
à réorienter son attaque sur Jérusalem. Sennachérib 
envoya une dépêche à Ézéchias, proclamant qu’après 
avoir attaqué l’Égypte, il mettrait à sac la capitale de Juda. 
Dans cette lettre, il insulta et nargua le grand Dieu – à sa 
grande honte !

Ézéchias choisit enfin une réponse différente : il 
se rendit au temple et cria à Dieu (2 Rois 19 : 14). Il ne 
comptait plus sur les hommes ou la richesse pour se 
protéger. Il commença à se tourner vers Dieu. Et des 
choses merveilleuses commencèrent à se produire.

Dieu entendit la prière d’Ézéchias et lui envoya le 
prophète Ésaïe avec un message. Le roi et le prophète 
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travaillaient désormais ensemble. Ésaïe dit : « C’est 
pourquoi ainsi parle l’Éternel sur le roi d’Assyrie : Il 
n’entrera point dans cette ville, il n’y lancera point 
de traits, il ne lui présentera point de boucliers, 
et il n’élèvera point de retranchements contre elle 
[Jérusalem]. Il s’en retournera par le chemin par lequel il 
est venu, et il n’entrera point dans cette ville, dit l’Éternel. 
Je protégerai cette ville pour la sauver, à cause de 
moi, et à cause de David, mon serviteur » (versets 32-34).

À ce stade, l’armée de Sennachérib était descendue 
sur Jérusalem. Une force d’interdiction de 185 000 
soldats encerclait la ville ! Personne ne pouvait entrer ni 
sortir. Les habitants étaient confrontés à une destruction 
imminente.

Mais Dieu tint Sa promesse. Un matin, alors que les 
sentinelles fouillaient le camp ennemi, elles furent 
frappées de stupeur ! Étonnamment, tous les soldats 
de l’immense armée de Sennachérib étaient morts ! 
Dieu avait envoyé un ange pour les détruire. De quelle 
puissance le grand Dieu est-Il doté ! Une armée massive, 
puissante, bien armée, bien entraînée et sans pitié ne 
peut rien contre un seul ange de Dieu !

Lorsque le roi  de Juda se tourna vers Dieu, 
Dieu protégea la ville de manière miraculeuse et 
spectaculaire – à cause de David et pour Son propre 
amour de la ville ! Dieu défendit Jérusalem !

Ce grand roi païen avait déjà conquis Lakis, la deuxième 
ville de Juda. Il consigna fièrement cette histoire sur des 
reliefs muraux dans son palais de Ninive. Sur le prisme 
Taylor, il se vante d’avoir « enfermé [Ézéchias] comme un 
oiseau en cage dans sa ville royale de Jérusalem ». Mais 
c’est là que s’arrêtent les archives séculaires. Sennachérib 
documente ses conquêtes réussies à travers des artéfacts 
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tels que le prisme Taylor et les reliefs muraux de Lakis. 
Mais en ce qui concerne Jérusalem, il reste muet sur la 
nuit qui a tout changé – pour cette ville, pour Juda et pour 
la superpuissance assyrienne. En réalité, Sennachérib 
avait honte de raconter ce qu’il s’était passé ! Mais la Bible 
le rapporte.

Rappelez-vous que les anciens prophètes sont des 
prophéties destinées à notre époque. L’Assyrie joue 
un rôle important dans les événements bibliques du 
temps de la fin. Jésus-Christ Lui-même a prophétisé 
que l’Assyrie assiégerait Jérusalem et l’écraserait sous 
ses pieds ! (Luc 21 : 20 ; Apocalypse 11 : 2 – je discute de 
cela plus en détail plus loin dans ce livre). Dieu va utiliser 
les Allemands, les Assyriens des temps modernes, pour 
punir Son peuple tout comme Il le fit pour Juda dans 
le passé. Vous pouvez prouver l’identité de l’Assyrie 
moderne à partir de votre Bible (veuillez commander 
notre réimpression de l’article « L’identité remarquable 
du peuple allemand »).

Les Juifs d’aujourd’hui pourraient éviter cette 
fatalité s’ils tiraient les leçons de ce puissant 
exemple du roi Ézéchias ! Dieu Lui-même les défendrait 
s’ils mettaient leur foi en Lui !

UNE LEÇON PÉNÉTRANTE !
La fiabilité de cette histoire biblique a été fortement 
mise en évidence ces dernières années au travers de 
l’archéologie. En 2009, une petite fouille sur l’Ophel, 
juste au sud du mur sud du mont du Temple à Jérusalem, 
mit au jour un trésor de  34  petits sceaux d’argile, 
ou bullae, datant de la période du Premier Temple. 
En 2014, une étude ultérieure montra que l’un des sceaux 



JÉRUSALEM TOMbE ET SE RELèvE

39

appartenait au roi Ézéchias. C’était la première fois que 
le nom d’un roi de Judée était mis au jour dans le cadre 
de fouilles scientifiques contrôlées. En 2018, la Dre Eilat 
Mazar annonça qu’elle pensait qu’un autre de ces sceaux 
était celui du prophète Ésaïe. Ces minuscules bullae 
étaient utilisés pour sceller des documents importants 
et portaient l’autorité de ces hommes. Ces deux sceaux, 
découverts dans la même strate de sol à seulement trois 
mètres l’une de l’autre, constituent une preuve solide de 
l’étroite collaboration entre ces deux hommes.

Nous avons eu l’honneur de présenter ces deux 
impressions de sceaux dans une exposition en avant-
première mondiale à l’auditorium Armstrong pendant 
près d’un an. De nombreuses personnes sont venues 
du monde entier pour visiter l’exhibition. (Vous pouvez 
demander un ƒexemplaire gratuit de la brochure 
de l’exposition, Les sceaux d’Ésaïe et du roi Ézéchias 
découverts).

Le fait que ces deux minuscules empreintes de sceau 
aient survécu à plus de 27 siècles, pour n’être révélées 
que de nos jours, est remarquable. Je crois fermement 
que Dieu a fait en sorte que cette découverte nous 
serve de leçon historique en ce temps de la fin ! Ces 
sceaux prouvent que ce que la Bible raconte est vrai !

L’histoire des sceaux d’Ésaïe et d’Ézéchias contient 
une leçon puissante sur la façon dont vous, en tant 
qu’individu (ou même des nations entières) pouvez être 
sauvés de la destruction physique et spirituelle !

Quatre-vingt-dix pour cent des prophéties bibliques 
concernent ce temps de la fin. Si vous comprenez ce qu’il se 
passe dans le monde, vous pouvez voir que des prophéties 
s’accomplissent chaque semaine. Humainement parlant, 
ce qu’il se passe peut être effrayant ; le monde peut 
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sembler sans espoir. Pourtant, il existe des exemples 
bibliques qui offrent un formidable espoir.

Le récit biblique d’Ésaïe et d’Ézéchias est soutenu par 
l’archéologie et l’histoire séculaire. Prouvez-le et cela 
renforcera votre foi en la Parole de Dieu ! Je peux vous 
garantir que si vous le faites, des miracles remarquables 
se produiront dans votre vie.

Le type de foi dont nous avons besoin est une foi qui 
croit Dieu et Sa Bible, puis qui progresse et agit en 
fonction de cette foi. Toute autre foi est une foi morte. 
Malgré l’abondance des preuves, presque personne n’a foi 
en Dieu et en Sa Parole aujourd’hui. Dieu nous ordonne de 
vivre selon tout ce qui sort de Sa bouche (Deutéronome 8 : 3). 
La foi naît de la lecture, de l’étude et de la connaissance de 
la Bible, puis de l’application de ce qu’elle enseigne. C’est 
ainsi que l’on édifie sa foi. Dieu bénit tous ceux qui vivent 
selon Sa parole et s’efforcent de Lui obéir.

La Bible est la Parole majestueuse et royale de Dieu. 
Je peux vous garantir que si vous marchez par la foi 
et agissez en fonction de cette foi, Dieu vous bénira et 
remplira votre vie de miracles et de faveur. C’est une 
promesse inébranlable de Dieu !

JOSIAS
Après la mort d’Ézéchias, son fils Manassé devint roi. « Il 
fit ce qui est mal aux yeux de l’Éternel […] Il bâtit des 
autels dans la maison de l’Éternel, quoique l’Éternel eût 
dit : C’est dans Jérusalem que je placerai mon nom » 
(2 Rois 21 : 2, 4). Manassé rétablit dans Juda le paganisme 
que son père s’était efforcé d’éliminer-et Dieu souligne 
spécifiquement l’énormité du péché qu’il commit en 
souillant le temple et la ville sainte.
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Sous le règne de Manassé, les Juifs en vinrent à établir 
des sorciers et des gens qui évoquaient les esprits – un 
véritable démonisme – provoquant la colère de Dieu. 
« Il [Manassé] mit l’idole d’Astarté, qu’il avait faite, dans 
la maison de laquelle l’Éternel avait dit à David et à 
Salomon, son fils : C’est dans cette maison, et c’est dans 
Jérusalem, que j’ai choisie parmi toutes les tribus 
d’Israël, que je veux à toujours placer mon nom » 
(verset 7). Voici, dans ce contexte honteux, ce rappel : 
Dieu a fait construire Sa maison à Jérusalem – la ville où 
Il a dit qu’Il placerait Son nom pour toujours !

La profanation de Jérusalem indigna Dieu. Il veut 
que cette ville reste sainte plus que toute autre. Il avait 
spécifiquement chassé les païens de cette terre à cause de 
leurs pratiques abominables. Manassé entraîna pourtant 
la nation dans un vice pire que celui qu’avaient commis 
les Cananéens avant que Dieu ne les chasse ! (verset 9).

Après le règne de Manassé, son fils Amon poursuivit 
sa cruauté. Il fut assassiné après un court règne et le 
trône passa à son fils : Josias, âgé de 8 ans (2 Rois 22 : 1). 
Près de trois siècles plus tôt, sous le règne de Jéroboam, 
Dieu avait spécifiquement prophétisé le règne juste de 
Josias – le nommant même (1 Rois 13 : 2). C’était comme 
si les forces du mal étaient prévenues ! Satan essaya 
certainement de faire tout ce qui était en son pouvoir 
pour empêcher un homme nommé Josias de devenir 
roi – mais Dieu est plus puissant que le diable.

Lorsque Josias prit ses fonctions, le temple avait été 
profané et la religion des Juifs s’était écartée de la loi 
de Dieu. Mais, comme Dieu l’avait prophétisé, Josias se 
révéla être l’un des rois les plus justes de Juda. « Il fit ce 
qui est droit aux yeux de l’Éternel, et il marcha dans toute 
la voie de David, son père ; il ne s’en détourna ni à droite 
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ni à gauche » (2 Rois 22 : 2). Il supervisa la rénovation du 
temple et le rétablissement de la loi de Dieu.

Lorsque Josias voulut réparer le temple, il envoya 
Schaphan, le scribe, auprès de Hilkija, le souverain 
sacrificateur de l’époque, afin de rassembler les 
ressources nécessaires aux réparations (versets 3-4). 
Pendant les travaux, Hilkija trouva le livre de la 
loi. En le lisant, il fut enthousiasmé, convaincu et 
inquiet. Il le montra immédiatement à Schaphan, et 
tous deux comprirent que le roi devait avoir le livre 
(verset 8 ; 2 Chroniques 34 : 14-18). Lorsque Schaphan 
lut la loi à Josias, le roi fut tellement ému qu’il déchira 
ses vêtements ! (2 Rois 22 : 10-11).

C’est la réaction que nous devrions tous avoir face 
à la loi de Dieu. Êtes-vous stimulé par cette loi ? Êtes-
vous alarmé par le fait que la plupart des membres du 
peuple de Dieu ont rejeté Sa loi et Son gouvernement 
aujourd’hui ? Nous devrions être aussi provoqués et 
alarmés que l’étaient Hilkija, Schaphan et Josias ! Nous 
devrions même réagir avec plus d’émotion. Aujourd’hui, 
établir et maintenir la loi et le gouvernement de Dieu 
dans le temple spirituel requiert une forte réaction.

Josias était tellement bouleversé par ce qu’il avait 
lu qu’il envoya un groupe voir une prophétesse afin de 
savoir à quel moment Dieu prévoyait de punir la nation 
(versets 12-14). Il reconnaissait que Juda était en grande 
difficulté et voulut prendre immédiatement toutes les 
mesures nécessaires. Nous devrions réagir de la même 
manière à la loi et à la révélation de Dieu !

L’entourage reçut la mauvaise nouvelle que Dieu 
était sur le point de punir sévèrement la nation 
(versets 15-17). Mais parce que Josias avait un cœur droit, 
Dieu lui épargnerait d’être personnellement témoin de 
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la destruction, qui n’interviendrait qu’après sa mort 
(versets 18-20).

2 Rois 23 montre comment Josias continua à exercer 
une gestion zélée et juste, débarrassant Jérusalem de ses 
maux. Il fit lire la loi à tous les habitants de la ville et à la 
nation. Il fit le serment d’obéir à Dieu. Il purifia le temple 
de toutes ses idoles. Il détruisit les hauts lieux païens. Il 
brûla les os des sacrificateurs sur les autels, comme cela 
avait été spécifiquement prophétisé environ 300 ans 
auparavant ! Les versets 15 à 17 montrent que Josias 
savait qu’il avait accompli cette prophétie.

« Avant Josias, il n’y eut point de roi qui, comme lui, 
revînt à l’Éternel de tout son cœur, de toute son âme et de 
toute sa force, selon toute la loi de Moïse ; et après lui, il 
n’en a point paru de semblable » (verset 25). Regardez 
l’impact qu’eut ce seul homme. Il est stupéfiant de voir 
ce qu’un seul homme juste peut accomplir !

Malheureusement, ce serait le dernier point positif de 
l’histoire de Jérusalem pendant de nombreuses années.

DIEU REJETTE JÉRUSALEM
Sous le règne de Josias, Dieu envoya le prophète Jérémie 
avec des prophéties terrifiantes. « Ainsi m’a parlé 
l’Éternel : Va, et tiens-toi à la porte des enfants du peuple, 
par laquelle entrent et sortent les rois de Juda, et à toutes 
les portes de Jérusalem » (Jérémie 17 : 19). Jérémie devait 
se placer là où les rois et les dirigeants entraient dans la 
ville et les avertir. Dieu envoie toujours un messager pour 
avertir Son peuple. Ce message doit être déclaré là où le 
peuple peut l’entendre.

Jérémie devait proclamer  : «  Écoutez la parole 
de l’Éternel, rois de Juda, et tout Juda, et vous tous, 
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habitants de Jérusalem, qui entrez par ces portes ! » – et 
les corriger pour avoir enfreint le sabbat. Il devait leur 
rappeler que les Israélites avaient été punis à plusieurs 
reprises pour avoir violé le Sabbat de Dieu et s’être 
détournés de Lui (versets 20-23).

Il y a une cause pour chaque effet. Jérusalem fut 
détruite à cause de la violation du Sabbat. Et depuis lors, 
elle a été constamment écrasée ! Aujourd’hui, Jérusalem 
est une ville en grande difficulté. Pourquoi ? À cause du 
péché, qui est la violation de la loi de Dieu.

Lorsque Jérémie lança ces avertissements sérieux, les 
chefs religieux ne se repentirent pas. Ils se retournèrent 
plutôt contre le messager ! Ils le saisirent et sifflèrent : « Tu 
mourras ! Pourquoi prophétises-tu au nom de l’Éternel, 
en disant : Cette maison sera comme Silo, et cette ville 
sera dévastée, privée d’habitants ? » Ils étaient soutenus 
par tout le peuple contre Jérémie (Jérémie 26 : 8-9).

Les adorateurs du temple de Dieu en Israël exigèrent 
Jérémie de cesser de proclamer le message ou il serait tué. 
Ils essayaient de le mettre légalement à mort ! Plus il 
prophétisait, plus leur haine s’intensifiait (voir Jérémie 37).

Le message de Jérémie est surtout pour aujourd’hui. 
Il décrit une catastrophe nucléaire qui laisse 
Jérusalem et d’autres villes « privée d’habitants » ! (ex. 
Jérémie 4 : 7 ; 9 : 11 ; 34 : 22). De nombreuses prophéties 
bibliques nous disent que les villes américaines et 
britanniques connaîtront bientôt cette tribulation si 
elles ne se repentent pas. Même la ville choisie par Dieu 
a sombré dans une telle cruauté qu’elle subira elle aussi 
ce sort calamiteux !

Jérémie n’était pas le seul prophète à avoir prédit 
la destruction de Jérusalem. D’autres dirigeants ont 
rappelé aux chefs religieux que le prophète Michée 
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avait prophétisé à l’époque du roi Ézéchias : « Ainsi 
parle l’Éternel des armées : Sion sera labourée comme 
un champ, Jérusalem deviendra un monceau de 
pierres, et la montagne de la maison une haute forêt » 
(Jérémie 26 : 17-18 ; Michée 3 : 12).

Cette horrible prophétie s’accomplit en 585 avant J.-C. 
Pour punir son peuple pécheur, Dieu permit que la ville 
qu’Il avait choisie tombe entre les mains du « pire des 
païens » ! Les Babyloniens entrèrent dans Jérusalem et 
la décimèrent. Nebucadnetsar brûla le temple et laissa 
la ville tel un champ labouré ; elle ressemblait à une 
décharge d’ordures.

La chute de Juda et la désolation de Jérusalem furent 
une terrible tragédie et sont un grave avertissement pour 
notre époque. Sion est un type de la véritable Église de 
Dieu aujourd’hui. Jérusalem est un type de tout Israël. 
L’Église tiède de Dieu au temps de la fin sera labourée 
comme un champ – déchirée en morceaux. Les nations 
d’Israël deviendront comme des « monceaux » de 
déchets ! Ce sont des prophéties terrifiantes concernant 
les nations d’Israël, qui comprennent l’Amérique, la 
Grande-Bretagne, le Canada, l’Australie, la Nouvelle-
Zélande et d’autres démocraties du nord-ouest de 
l’Europe. Herbert W. Armstrong prêcha ces prophéties 
pendant plus de 50 ans, et elles sont sur le point de 
s’accomplir ! Les gens doivent se réveiller !

LAMENTATIONS
Jérusalem et les villes de Juda furent vidées de tout être 
humain – « il n’y a plus d’habitants » ! (Jérémie 44 : 1-3). Il 
s’agit d’un avertissement tonitruant de la crise que nous 
connaîtrons bientôt !
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« Je vous ai envoyé tous mes serviteurs, les prophètes, 
je les ai envoyés dès le matin, pour vous dire : Ne faites 
pas ces abominations, que je hais. Mais ils n’ont pas 
écouté, ils n’ont pas prêté l’oreille, ils ne sont pas revenus 
de leur méchanceté, et ils n’ont pas cessé d’offrir de 
l’encens à d’autres dieux » (versets 4-5). Dieu envoie 
toujours Ses prophètes dans le but d’avertir. Il fait de 
même aujourd’hui. Pourtant, le peuple « n’a pas cessé 
d’offrir de l’encens à d’autres dieux ». Cela fait référence 
au culte du temple. En ce temps de la fin, les saints 
« tièdes » de Dieu sont toujours religieux, mais ils ne 
vouent pas un culte au vrai Dieu (Apocalypse 3 : 14-22). 
Ils refusent de revenir au vrai Dieu.

« Ma colère et ma fureur se sont répandues, et ont 
embrasé les villes de Juda et les rues de Jérusalem, qui 
ne sont plus que des ruines et un désert, comme on le 
voit aujourd’hui » (Jérémie 44 : 6).

Évidemment, Jérémie fut le témoin oculaire d’une 
grande partie de la tragédie qui se déroula à Jérusalem. 
Vous pouvez vous faire une idée de ses réactions dans 
le livre des Lamentations, que Jérémie a écrit ( je 
l’explique dans ma brochure Les Lamentations : le point 
de non-retour). Les Lamentations donnent les détails 
horribles de ce que sont la chute et l’asservissement d’un 
pays.

Le Smith’s Bible Dictionary [Dictionnaire biblique de 
Smith] indique ce qui suit « Les poèmes appartiennent 
indubitablement aux derniers jours du royaume ou au 
début de l’exil. Ils sont écrits par quelqu’un qui parle, 
avec la vivacité et l’intensité d’un témoin oculaire, de la 
misère qu’il déplore » (c’est moi qui souligne tout au 
long du texte). Clarke’s dit : « Il n’y a pas d’expression 
de la misère que l’auteur des Lamentations n’ait pas 
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employée ». Il cite également un homme du nom de 
Dr South qui dit de ce livre : « On pourrait croire que 
chaque lettre a été écrite avec une larme; chaque 
mot, avec le son d’un cœur brisé : que l’auteur a été 
accablé de chagrins, discipliné à la douleur depuis son 
enfance, quelqu’un qui n’a jamais respiré que par des 
soupirs, ni parlé que par des gémissements ».

Les Lamentations sont l’expression d’une profonde 
émotion pieuse. C’est parce que, avant tout, il s’agit de 
Dieu qui tend la main à Ses propres enfants engendrés 
de l’Esprit, qu’Il aime d’un amour de Père, et qui se sont 
détournés de Lui ! Dieu aime son peuple, et il utilisera 
tout ce qu’il peut pour atteindre les membres de Sa Famille. 
Dieu fera tout ce qu’Il peut pour les toucher avec un 
message puissant !

Le chagrin de Jérémie n’était qu’une fraction du 
chagrin de Dieu face à ce qui est arrivé à Son peuple et à 
Sa ville. Lorsque le peuple de Juda partit en captivité et 
en esclavage, Dieu ne le perdit jamais de vue.

Et Il n’a jamais quitté Jérusalem des yeux.

RECONSTRUIRE JÉRUSALEM
Jérémie avait prophétisé : « C’est pourquoi ainsi parle 
l’Éternel des armées  : Parce que vous n’avez point 
écouté mes paroles, j’enverrai chercher tous les peuples 
du septentrion, dit l’Éternel, et j’enverrai auprès de 
Nebucadnetsar, roi de Babylone, mon serviteur ; je le 
ferai venir contre ce pays et contre ses habitants, et 
contre toutes ces nations à l’entour, afin de les dévouer 
par interdit, et d’en faire un objet de désolation et 
de moquerie, des ruines éternelles. […] Tout ce pays 
deviendra une ruine, un désert, et ces nations seront 
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asservies au roi de Babylone pendant soixante-dix 
ans » (Jérémie 25 : 8-9, 11).

C’est exactement ce qui se produisit. La première 
vague de Juifs  fut  effectivement emmenée en 
captivité par les Babyloniens vers 605 avant J.-C. 
Toutefois, après presque 70 ans, en 539 avant J.-C., 
les Babyloniens furent vaincus par l’Empire perse 
du  ro i  C y r u s .  C e l a  au s s i  ava i t  été  p ro p h ét i s é 
(2 Chroniques 36 : 20). Pourquoi 70 ans ? « Afin que 
s’accomplît la parole de l’Éternel prononcée par la 
bouche de Jérémie ; jusqu’à ce que le pays eût joui 
de ses sabbats, il se reposa tout le temps qu’il fut 
dévasté, jusqu’à l’accomplissement de soixante-dix 
ans » (verset 21). Cela signifie qu’entre le moment où 
ils héritèrent de la Terre promise et le début de leur 
captivité, les Israélites ne donnèrent pas au pays son 
repos sabbatique tous les sept ans (ordonné dans 
Lévitique 25) à 70 reprises. Dieu décida donc de leur 
retirer le territoire et de donner au pays ces 70 années 
de repos ! Quelle illustration frappante de l’importance 
que Dieu accorde à Sa loi et de l’importance qu’Il 
attache à ce qu’elle soit scrupuleusement respectée !

En 535 avant J.-C., exactement 70 ans après que les 
premiers Juifs furent partis en captivité, cet événement 
remarquable se produisit : « La première année de 
Cyrus, roi de Perse, afin que s’accomplît la parole de 
l’Éternel prononcée par la bouche de Jérémie » – parlant 
de la prophétie des 70 ans – « l’Éternel réveilla l’esprit de 
Cyrus, roi de Perse, qui fit faire de vive voix et par écrit 
cette publication dans tout son royaume : Ainsi parle 
Cyrus, roi de Perse : L’Éternel, le Dieu des cieux, m’a 
donné tous les royaumes de la terre, et il m’a commandé 
de lui bâtir une maison à Jérusalem en Juda. Qui d’entre 
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vous est de son peuple ? Que l’Éternel, son Dieu, soit avec 
lui, et qu’il monte ! » (2 Chroniques 36 : 22-23).

Dès la fin des 70 ans de captivité, Dieu suscita l’esprit 
d’un dirigeant charnel afin que ce dirigeant commande 
la construction du second temple ! Quel miracle de 
recevoir un tel soutien de la part d’un roi païen ! L’Esprit 
de Dieu poussa ensuite un groupe de Juifs à entreprendre 
ce projet de construction en retournant à Jérusalem. 
Le temple fut achevé en 515 avant J.-C., 70 ans après sa 
destruction et sa « dévastation » suite à la destruction 
finale de Jérusalem en 585 avant J.-C. et à la dernière 
vague de captifs juifs (Daniel 9 : 2).

Dieu doit souvent corriger Son peuple. Mais Il ne 
nous abandonne jamais. Et Il ne punit pas plus qu’il n’est 
nécessaire afin d’effectuer notre repentance.

Le travail de reconstruction que ce reste de Juifs 
entreprit sur ce qui avait été détruit préfigurait à bien 
des égards l’œuvre de l’Église de Philadelphie de Dieu 
(ÉPD). Depuis nos débuts, nous nous sommes efforcés 
de relever les ruines de l’œuvre que Dieu avait construite 
à travers M. Armstrong après que ses successeurs 
l’aient détruite. Cela rend cette histoire extrêmement 
prophétique. Vous pouvez lire tous ces parallèles dans 
mon livret Esdras et Néhémie.

Les livres d’Esdras et de Néhémie ont été écrits 
comme un seul livre. Mis ensemble, ces livres révèlent 
des informations essentielles sur la construction du 
temple spirituel de Dieu aujourd’hui.

Esdras 2 : 64 indique que le nombre de Juifs qui 
retournèrent à Jérusalem s’élevait à 42 360. Ce n’était 
qu’une fraction des 2 ou 3 millions de personnes qui 
avaient été emmenées en captivité. Dieu appelle toujours 
un peuple pour accomplir Son Œuvre, mais Il commence 



L’ÉTERNEL A CHOISI JÉRUSALEM

50

toujours par un petit nombre de personnes. Et le travail 
qu’Il exige est généralement important. Lorsque l’ÉPD 
vit le jour, elle commença très humblement, avec 
seulement deux ministres à plein temps. Dieu ajouta 
ensuite 10 autres personnes.

Lorsqu’un petit groupe de personnes accomplit une 
tâche énorme et miraculeuse, cela montre que Dieu est 
derrière cette œuvre. Cela demande bien des efforts et 
des sacrifices de la part des gens, mais tout le mérite en 
revient à Dieu.

Peu de gens acceptèrent le défi de retourner à 
Jérusalem. Mais ceux qui restèrent sur place donnèrent 
généreusement pour soutenir leur effort (Esdras 1 : 6). 
En outre, Cyrus rassembla les ustensiles qui avaient 
été retirés du temple lorsque les Babyloniens l’avaient 
dépouillé – 5 400 – et les restitua afin qu’ils puissent 
remettre en état le temple reconstruit (versets 7-11). Il 
s’agissait là encore d’un merveilleux miracle révélant la 
faveur de Dieu pour ce projet.

ESDRAS ÉTABLIT LA LOI DE DIEU
Dieu choisit Zorobabel comme chef humain pour 
reconstruire le temple. Cela préfigurait un Zorobabel 
du temps de la fin qui construirait le temple spirituel 
de Dieu à son époque (veuillez commander mon livret 
Aggée : Dieu a commencé à ébranler les nations pour 
plus d’informations). Tous ces événements, et même 
des personnalités spécifiques, ont une signification 
prophétique pour nous vivant dans cette ère finale de 
l’Église de Dieu.

Plus tard, Dieu envoya Esdras, un « scribe versé dans 
la loi de Moïse » (Esdras 7 : 6). Dieu voulait s’assurer que 



JÉRUSALEM TOMbE ET SE RELèvE

51

le peuple reconnaissait l’importance de Sa loi. Le temple 
de Salomon avait été démoli à cause de la violation de la 
loi. Pour que le second temple réussisse, il était impératif 
que le peuple obéisse à la loi de Dieu ! De même, 
aujourd’hui, le succès de notre construction spirituelle 
dépend de notre capacité à maintenir en vie la loi et le 
gouvernement de Dieu dans l’Église. Après nous avoir 
donné Sa loi, Dieu s’attend à ce que le ministère qu’Il a 
choisi l’administre et la mette en application !

Les Juifs qui retournèrent à Jérusalem avec Esdras 
firent preuve d’un grand courage. Bien qu’ils eussent 
reçu l’approbation du roi, ils restaient confrontés à de 
graves dangers. Ils traversaient des pays étrangers et 
des territoires dangereux avec une lourde offrande d’or 
et d’argent, ce qui faisait d’eux une cible facile pour 
leurs ennemis. Esdras aurait pu recevoir la protection 
du roi, mais il choisit de marcher par la foi et de s’en 
remettre entièrement à Dieu. Il demanda à tout 
le monde de jeûner et de prier (Esdras 8 : 21-23). Avec 
l’aide de Dieu, ils firent face à leurs ennemis et réussirent 
magnifiquement cette épreuve de foi. Ils arrivèrent sains 
et saufs à Jérusalem (versets 31-32).

Dans les temps à venir, l’ÉPD devra faire face à 
des ennemis. Nous aurons besoin de la protection 
de Dieu. Notre foi sera mise à l’épreuve. Mais lorsque 
nous jeûnerons et adresserons des pétitions à Dieu, 
nous obtiendrons Son attention. Dieu nous protégera 
pleinement, et nous accomplirons notre merveilleuse 
mission ! En imitant la foi d’Esdras, nous serons garantis 
que Dieu nous fournira les miracles dont nous avons 
besoin.

Lorsqu’il arriva à Jérusalem, le juste Esdras fut 
profondément déçu par l’état des Juifs. Le péché était 
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omniprésent. Ils s’étaient éloignés de la loi de Dieu. 
Esdras prononça une merveilleuse prière de repentance 
au nom du peuple (Esdras 9). Il corrigea les sacrificateurs 
pour leur violation de la loi (Esdras 10 : 1-5). Il corrigea 
ensuite le peuple. Il exigea que tous les habitants se 
rendent à Jérusalem afin d’entendre les avertissements 
concernant leurs graves péchés. Quiconque ne se 
présentait pas dans les trois jours perdrait ses biens 
personnels et sa citoyenneté (versets 7-8). Esdras était à 
la tête d’un gouvernement fort mais juste.

Les hommes de Juda et de Benjamin répondirent à 
l’annonce d’Esdras et se rassemblèrent devant le temple 
de Jérusalem. Esdras se leva et les reprit publiquement. 
Il leur dit personnellement : « Vous avez péché en vous 
alliant à des femmes étrangères, et vous avez rendu Israël 
encore plus coupable » (versets 9-10). Il essayait de sauver 
la nation. Les versets 18 à 44 énumèrent les hommes 
qui avaient pris des femmes étrangères. Ils s’élevaient 
à 109 au total, dont 17 sacrificateurs et 10 lévites. Esdras 
dressa la liste de leurs noms pour que tout le monde 
puisse les voir. Bien que cela eût été embarrassant, la 
nation n’eut pas à subir de lourds châtiments. Il s’agit là 
d’une leçon d’autorité – à la manière de Dieu !

NÉHÉMIE LE ZÉLÉ
La restauration du temple fut contrariée par les attaques 
de la guérilla païenne. Dieu réconforta Son peuple en 
envoyant Néhémie – dont le nom signifie « le Seigneur 
a réconforté » – afin de restaurer les murs de protection 
autour de Jérusalem.

Néhémie est un exemple exceptionnel de ce qu’un 
homme enflammé par la vision de Jérusalem peut 
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accomplir. Il mit toutes ses compétences, son énergie et 
son dévouement au service des plans de Dieu pour cette 
ville, et Dieu l’utilisa puissamment.

Néhémie était très qualifié. Parmi les captifs juifs, 
il avait attiré l’attention du roi perse Artaxerxès, qui 
l’avait en quelque sorte chargé de servir de garde du 
corps personnel. Néhémie était également un homme à 
la passion pieuse. Il se sentait profondément concerné 
par les travaux de reconstruction en cours à Jérusalem. 
Lorsqu’il entendit parler des difficultés rencontrées par 
son peuple, il en fut bouleversé. Il pleura, se lamenta et 
jeûna pendant des jours, se repentant au nom de son 
peuple et priant pour que Dieu lui permette de l’épauler 
d’une manière ou d’une autre (Néhémie 1).

Désireux d’aider à Jérusalem, Néhémie approcha 
courageusement le roi et demanda à être temporairement 
relevé de ses fonctions afin de pouvoir se rendre à 
Jérusalem et soutenir Esdras (Néhémie 2 : 5). La réponse 
bienveillante et encourageante du roi montrait que Dieu 
répondait à la prière de Néhémie. Néhémie demanda 
ensuite des lettres de recommandation adressées aux 
gouverneurs des territoires qu’il traverserait en route vers 
Jérusalem. Il demanda également une lettre spéciale pour 
le « garde forestier du roi » : il avait l’intention de sécuriser 
Jérusalem en construisant un mur impénétrable, et seuls 
les bois les plus nobles pourraient faire l’affaire. Le roi lui 
accorda tout ce qu’il demandait, selon « la bonne main de 
mon Dieu sur moi », écrit Néhémie (verset 8). Dieu nous 
accordera la même faveur si nous nous appuyons sur lui 
comme le fit ce grand homme.

Dès son arrivée à Jérusalem, Néhémie rencontra 
de l’opposition (verset 10). Mais il travailla avec la 
discrétion d’un guerrier expert. Il évalua l’état des 
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murs clandestinement, dissimulant judicieusement 
ses mouvements et même ses intentions (versets 11-16). 
Pour protéger l’Œuvre de Dieu, nous devons toujours 
être à l’affût des ennemis et faire preuve d’une sagesse 
pieuse (Matthieu 10 : 16). Nous sommes dans une guerre 
spirituelle sérieuse et nous devons travailler comme des 
hommes en guerre.

Néhémie constata que la destruction des murs 
de Jérusalem était considérable. Il était essentiel de 
les réparer pour que le travail en Juda se poursuive. 
Néhémie se rendit compte qu’il aurait besoin de l’aide 
de nombreuses personnes. Il adressa une requête 
passionnée au peuple, lui montrant qu’en reconstruisant 
les murs, il pourrait contribuer à soulager la détresse de 
Jérusalem (Néhémie 2 : 17).

Le peuple répondit par un soutien total (verset 18). 
Néhémie les organisa à l’intérieur et autour de la ville 
pour les aider à repousser l’ennemi. Il les divisa en 
deux groupes : le premier continuerait le travail, le 
second protégerait les ouvriers. Cependant, même les 
ouvriers portaient des armes à la main pendant qu’ils 
travaillaient ! C’était le temps des pelles et des épées ! 
(Néhémie 4 : 17-18).

Néhémie était un homme d’une grande foi et d’une 
grande émotivité. Bien qu’il rencontrât une violente 
opposition face au travail que Dieu l’avait appelé à faire, 
il put, par la foi, travailler – et simultanément mener 
une guerre pour protéger ce travail ! Grâce à ses qualités 
inspirantes de meneur, il parvint à rassembler les efforts 
des Juifs pour reconstruire les forteresses brisées – et ils 
achevèrent la muraille en seulement 52 jours !

Cette histoire est essentielle pour nous aujourd’hui. 
Tout au long de la sombre histoire de l’homme, l’Œuvre 
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de Dieu a toujours été violemment attaquée. Satan le 
diable a toujours voulu détruire le peuple de Dieu et 
l’Œuvre. Nous devons faire face quotidiennement à la 
réalité que nous sommes en guerre jusqu’au retour de 
Jésus-Christ (2 Timothée 2 : 3).

Ce chapitre entier de l’histoire de Jérusalem montre 
le merveilleux travail de relèvement des ruines qui peut 
être accompli lorsqu’un peuple est soutenu par Dieu. 
C’est un exemple extraordinaire du travail dans lequel 
le reste fidèle de l’Église de Dieu est engagé aujourd’hui.

Et le fait que Dieu l’ait fait en ramenant les Juifs dans 
Sa capitale et en leur permettant de la reconstruire est 
révélateur. Dieu ramène Son peuple dans la ville qu’Il a 
choisie encore et encore. L’histoire de l’Œuvre de Dieu 
sur Terre est encore et encore centrée sur cette ville. 
Cela souligne à quel point Jérusalem est importante 
pour Dieu – à quel point cette ville est centrale pour 
notre œuvre aujourd’hui – et à quel point elle doit être 
importante pour chacun d’entre nous !
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CHAPITRE TROIS : 

LA CITÉ DE DIEU

L a plupart des gens supposent que l’histoire la 
plus ancienne de la Bible apparaît dans Genèse. 
En réalité, d’autres passages de la Bible révèlent 

une histoire remarquable qui se déroula avant même le 
premier verset du premier livre de la Bible. De nombreux 
autres textes exposent d’autres événements qui se 
déroulèrent avant le deuxième verset de la Genèse.

Voici l’histoire la plus ancienne relatée dans la Bible : 
« Au commencement était la Parole, et la Parole était 
avec Dieu, et la Parole était Dieu » (Jean 1 : 1). Cela décrit 
ce qui existait avant qu’il n’y ait un univers ou quoi que 
ce soit d’autre. Il n’y avait que Dieu et la Parole.

Il est clair qu’il est ici question de deux Êtres. 
Comme Herbert W. Armstrong l’explique dans son 
ouvrage magistral Le Mystère des Siècles, ces deux 
Êtres formaient un seul Dieu – comme une seule 
famille. Ils étaient tous deux Dieu de la même manière 
que deux membres d’une même famille peuvent tous 
deux être Smith.
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Ce verset raconte l’histoire d’une éternité passée. Il y 
avait une « époque » où rien n’avait encore été créé – pas 
même un seul ange. Dieu et la Parole vivaient ensemble 
depuis toujours dans l’unité et l’amour. 

Ensuite, les Écritures révèlent que Dieu créa des 
millions d’anges. Et Il avait un plan merveilleux pour eux.

LE SIÈGE DE LUCIFER
Lorsque Dieu créa les anges, Il leur enseigna Sa loi et Son 
gouvernement. Il leur fit également part de Son ambition 
de les inclure dans Ses plans créatifs spectaculaires.

Dieu créa chez les anges différents degrés de 
capacité et de rang, et les organisa en une structure 
gouvernementale ordonnée. Les Écritures révèlent trois 
chérubins de très haut rang qui étaient des archanges : 
Micaël (ou Michel), Gabriel et Lucifer. Il donna à ces 
trois archanges une formation spéciale afin qu’ils 
administrent Son gouvernement et Sa loi.

Dieu décrit particulièrement Lucifer comme 
«  un chérubin protecteur, aux ailes déployées  ; je 
t’avais placé » (Ézéchiel 28 : 14). Dans les descriptions 
bibliques d’un symbole du trône de Dieu sur Terre – le 
propitiatoire au sommet de l’arche de l’alliance –  il y 
avait deux chérubins au sommet, qui le couvraient 
(Exode 25 : 17-20 ; 1 Rois 6 : 23-28 ; 8 : 6-7). Cela montre la 
position exaltée qu’occupait Lucifer : il était un chérubin 
protecteur, juste à côté du trône de Dieu ! Dieu dit aussi de 
lui : « [T]u étais sur la sainte montagne de Dieu ; tu marchais 
au milieu des pierres étincelantes » (Ézéchiel 28 : 14). 
Quelle position exaltée ! De là, il pouvait apprendre 
comment Dieu pensait et observer comment Il agissait. 
Dieu le forma pour un travail extrêmement important.
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Dieu donna à ces trois archanges des positions 
d’autorité. Les Écritures indiquent que chacun d’entre 
eux régnait sur un tiers des autres anges.

Quelque temps après la création angélique, Dieu créa 
l’univers matériel, y compris la Terre. Lorsque les anges 
assistèrent à cet exploit impressionnant, ils « éclataient 
en chants d’allégresse » et « poussaient des cris de 
joie » (Job 38 : 7). Pourquoi cet événement était-il si 
intensément joyeux ? Les anges étaient certainement 
impressionnés par la création, mais il y avait quelque 
chose d’encore plus remarquable : Dieu avait révélé qu’Il 
leur donnait la possibilité de régner, en commençant 
sur la Terre. Il voulait qu’ils l’aident à embellir l’univers 
tout entier. Les anges étaient extrêmement heureux car, 
à cette époque, ils respectaient la loi de Dieu et étaient 
gouvernés par Dieu.

La Terre était le point de départ. Dieu, le Créateur-
Régisseur de tout, établit Lucifer en tant que roi afin 
qu’il administre le gouvernement de Dieu sur cette belle 
planète. Lucifer dut faire un si bon travail au trône de 
Dieu que Dieu le plaça sur la Terre avec un tiers des anges 
pour l’aider. Son nom signifie « porteur de lumière ». 
Il avait beaucoup de lumière de Dieu à apporter sur 
Terre. Et s’il avait réussi ici, Lucifer aurait sans doute eu 
l’occasion de remplir l’univers entier de lumière et de 
beauté divine !

Et où se trouvait le quartier général de Lucifer sur 
Terre ? Ézéchiel le révèle : « Tu étais en Éden, le jardin 
de Dieu […] » (Ézéchiel 28 : 13). Le quartier général de 
Lucifer sur Terre se trouvait à l’endroit même où 
Dieu plaça plus tard Adam et Ève.

C’est probablement là que Dieu, sous la forme de 
Melchisédek, fonda plus tard la ville de Jérusalem.
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Ces écritures suggèrent fortement que le plan de 
Dieu a TOUJOURS tourné autour de cet endroit 
spécial – même pendant le plan angélique, peut-être des 
millions d’années avant qu’Il ne crée les êtres humains !

Il a très probablement TOUJOURS été dans 
l’esprit de Dieu de planter Son trône ici sur Terre 
et de créer un siège à JÉRUSALEM à partir duquel Il 
gouvernerait l’univers !

LUCIFER SE REBELLE
Pendant un certain temps, la paix mondiale prévalait. 
Lucifer administrait le gouvernement de Dieu sur Terre. 
La durée de cette période n’est pas révélée – il aurait pu 
s’agir de plusieurs millénaires. Les anges étaient heureux 
et joyeux parce qu’ils obéissaient au gouvernement de 
Dieu basé sur Sa loi.

Cette relation joyeuse aurait pu durer éternellement. 
Mais un désastre colossal se produisit !

Dieu dit à Lucifer dans Ézéchiel 28 : 15 : « Tu as été 
intègre dans tes voies, depuis le jour où tu fus créé 
jusqu’à celui où l’iniquité [l’anarchie] a été trouvée chez 
toi ». Les traducteurs semblent toujours vouloir adoucir 
le mot anarchie en l’appelant iniquité.

Lucifer introduisit dans l’univers un nouveau type 
de pensée qui n’avait jamais existé auparavant. « Ton 
cœur s’est élevé à cause de ta beauté, tu as corrompu 
ta sagesse par ton éclat […] » (verset 17). Lucifer avait de 
la beauté et de l’éclat. Il devint vaniteux et orgueilleux 
à cause de cela, même si c’était Dieu qui l’avait créé. Il 
était comme un grain de sable dans toute la création de 
Dieu, mais à ses propres yeux, il devint plus important 
que Dieu et que toute Sa création. Dieu avait un plan pour 
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lui, mais au lieu de penser à ce vaste univers et à toute 
l’éternité, Lucifer commença à penser à sa propre 
beauté ! Quelle superficialité !

Lucifer atteignit un point où il ne pouvait plus garder 
la loi de Dieu, qui est l’amour de Dieu. Il cessa d’aimer 
Dieu. C’est à cela que mène l’anarchie. Si vous enfreignez 
la loi de Dieu, c’est le résultat final.

Lucifer poussa les anges qui étaient sous ses ordres à 
se rebeller. Il les monta tous contre leur propre Créateur 
et, ensemble, ils tentèrent de renverser Dieu. Lucifer 
(« porteur de lumière ») devint Satan (« adversaire »).

« Te voilà tombé du ciel, astre brillant, fils de l’aurore ! 
Tu es abattu à terre, toi, le vainqueur des nations ! Tu 
disais en ton cœur : Je monterai au ciel, j’élèverai mon 
trône au-dessus des étoiles de Dieu ; je m’assiérai sur la 
montagne de l’assemblée, à l’extrémité du septentrion ; 
je monterai sur le sommet des nues, je serai semblable 
au Très Haut » (Ésaïe 14 : 12-14). Satan déclara : J’élèverai 
MON trône. Il possède un trône. Satan règne toujours, 
à l’heure actuelle, sur la Terre avec les anges qui sont 
devenus des démons (2 Corinthiens 4 : 4).

Lorsque Satan et les démons rejetèrent le gouvernement 
de Dieu, ils détruisirent la création physique de Dieu sur 
Terre et dans une grande partie de l’univers. Ce faisant, ils 
détruisirent également leur joie et leur bonheur ! La joie 
et la paix véritables ne peuvent être produites qu’en se 
soumettant au gouvernement de Dieu. Pour la première 
fois dans l’univers, il y eut rébellion, désunion et manque 
d’amour.

Dieu avait fait des anges des agents moraux libres. 
Il savait qu’il était possible qu’ils rejettent leur appel et 
leur potentiel. Dieu avait prévu un « plan B » au cas où ils 
feraient un tel choix.
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La révolte des anges confirma que seul Dieu 
Lui-même possède la perfection de caractère nécessaire 
pour gouverner avec succès la Terre et l’univers. Dieu 
décida donc que si les anges ne pouvaient pas faire 
ce travail, Il se recréerait Lui-même – c’est-à-dire 
qu’Il créerait plus d’êtres divins – plus d’êtres qui 
posséderaient le même caractère juste que Lui !

Ce devait être l’apogée suprême de toutes les 
réalisations créatives de Dieu !

Tel était le plan exalté de Dieu pour les êtres humains, 
dont Il dit : « Faisons l’homme à notre image [c’est-à-dire 
à l’image de Son caractère – d’après Son caractère même], 
selon notre ressemblance [les humains ressemblent 
à Dieu] […] » (Genèse 1 : 26). Les êtres humains, bien 
qu’ils soient maintenant mortels et composés de chair 
périssable, ont le potentiel transcendant d’entrer dans 
la Famille même de Dieu ! (Vous pouvez apprendre 
tout cela en demandant un exemplaire gratuit du livre 
de Herbert W. Armstrong L’incroyable potentialité de 
l’homme. Nous nous ferons un plaisir de vous l’envoyer 
sans frais ni engagement).

Le potentiel humain dépasse celui des anges. Les 
anges n’ont jamais eu la possibilité de faire partie de la 
Famille de Dieu. Ce plan est bien plus spectaculaire.

Il y avait toutefois quelque chose qui rendait ce plan 
beaucoup plus difficile.

LA FONDATION DU MONDE
Comme pour les anges, Dieu donna à l’homme le 
libre arbitre. Mais contrairement aux anges, Il fit de 
l’homme un être mortel, sujet à la mort. Et Il décida 
que, pour l’homme, la mort serait le salaire du péché, 
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qui est la violation de Sa loi éternelle (Romains 6 : 23). 
Contrairement à Satan et aux démons, qui vivront 
éternellement dans la misère causée par leur anarchie, 
les êtres humains, s’ils choisissent de pécher, périront 
miséricordieusement.

Mais pour que les gens puissent se repentir et changer, 
pour qu’ils acquièrent un caractère pieux et juste qui les 
prépare à la vie dans la Famille de Dieu, Dieu dut trouver 
un moyen de payer la peine de mort pour leur péché.

Le « plan B » exigeait que Dieu meure à la place de 
l’homme.

Apocalypse  13  :   8  décrit  la Parole  –   l ’un des 
deux membres de la Famille Dieu ayant existé 
éternellement – comme « l’Agneau immolé dès la 
fondation du monde » (version King James). Du point 
de vue de Dieu, cette «  fondation du monde  »  –  le 
monde actuel, mauvais, tel que nous le connaissons 
aujourd’hui – eut lieu lorsqu’Adam et Ève péchèrent dans 
le jardin d’Éden. À partir de ce moment fatidique, il était 
certain que la Parole abandonnerait Son immortalité, 
Son statut d’esprit glorifié, et deviendrait un être humain 
sujet à la mort. Cela Lui permettrait de payer la peine de 
mort pour les péchés de tous les êtres humains.

Les préparatifs de cet événement critique se 
poursuivirent tout au long des quatre premiers 
millénaires de l’histoire de l’humanité. C’était l’Être Dieu 
qui allait devenir Jésus-Christ qui interagit directement 
avec l’humanité, en commençant par Adam et Ève. Il 
les implanta à l’endroit même qui avait été le quartier 
général de Lucifer et qui serait un jour le Sien.

Lorsqu’ils péchèrent, Il les bannit de ce lieu. Il 
continua à travailler avec l’humanité, du moins en 
partie – Caïn et Abel, Seth, Hénoch et d’autres. Au fur 



LA CITÉ dE dIEU

63

et à mesure que les péchés de l’homme se multipliaient, 
le besoin de ce sacrifice divin devenait de plus en plus 
évident et de plus en plus urgent. Le mal se répandit 
tellement que Dieu regretta d’avoir créé l’homme ! 
(Genèse 6 : 5-6). Il anéantit l’humanité dans un déluge, 
la réservant pour une résurrection future, à une époque 
où l’influence de Satan aurait disparu et où Dieu le 
remplacerait sur le trône de la Terre. Il ne sauva qu’un 
seul homme – Noé – et sa famille – huit personnes au 
total – et recommença à partir de là.

Le mal se multiplia à nouveau. Dieu décida de choisir 
un homme pour fonder une nouvelle nation, une nation 
juste. Cet homme, c’est Abraham. Et une fois de plus, 
Dieu souligna l’importance de Son quartier général 
géographique sur Terre d’une manière extraordinaire : 
Il apparut sous la forme du sacrificateur Melchisédek 
afin de fonder Jérusalem. Il promit de donner cette 
ville, ainsi que les terres environnantes, à Abraham et à 
ses descendants : « Je donnerai ce pays à ta postérité », 
annonça-t-Il (Genèse 12 : 7). Alors qu’Abraham examinait 
cette terre, Dieu lui dit : « Lève les yeux, et, du lieu où 
tu es, regarde vers le nord et le midi, vers l’orient et 
l’occident ; car tout le pays que tu vois, je le donnerai à 
toi et à ta postérité pour toujours » (Genèse 13 : 14-15). Ce 
serait la patrie de Son peuple élu, Israël – et, plus tard, la 
capitale du monde.

C’est là, sur la montagne centrale de Jérusalem, 
que ce grand Dieu vit Abraham accomplir un acte 
spectaculaire de foi et d’obéissance : offrir son fils en 
sacrifice – préfigurant le sacrifice de Dieu Lui-même.

Plus de quatre siècles plus tard, ce même Dieu 
racheta les Israélites de l’esclavage et les conduisit par 
une colonne de nuée jusqu’à la Terre promise. Il choisit 
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ensuite Jérusalem comme capitale nationale et y installa 
David comme roi. Il inspira la construction d’un temple 
magnifique sur cette terre.

Il vit la nation sombrer dans l’idolâtrie et Il finit par la 
réduire en esclavage et par la livrer à l’assaut des païens. 
Il ramena ensuite Son peuple et l’incita à construire un 
second temple à Jérusalem.

Au cours des siècles qui suivirent, la ville sainte assista 
à quelques chapitres inspirants de foi et de courage. Elle 
connut également une certaine dégradation, notamment 
lorsque le roi séleucide Antiochus Épiphane prit 
d’assaut la ville, massacra les Juifs, profana le temple et 
imposa un culte païen à ceux qui étaient restés. Cette 
humiliation fut corrigée par la révolte des Maccabées, 
qui purifia le temple. Cependant, au fil du temps, Dieu 
vit les Juifs commencer à exalter leurs propres traditions 
au détriment des lois qu’Il avait transmises à Moïse. 
Après que le peuple sombra dans la guerre civile, Dieu 
permit à l’Empire romain de conquérir le pays, y compris 
Jérusalem. Les Juifs devinrent un peuple soumis. Mais 
sous le règne du roi vassal de Rome, Hérode le Grand, la 
ville fut reconstruite, le temple rénové et agrandi, et le 
peuple prospéra sur le plan économique.

Le moment était venu pour ce grand Dieu de prendre 
la forme d’un homme et de retourner personnellement 
à Jérusalem – pour la mission la plus dangereuse de 
tous les temps.

LE MINISTÈRE DE JÉSUS-CHRIST 
« Et la parole a été faite chair, et elle a habité parmi nous, 
pleine de grâce et de vérité; et nous avons contemplé sa 
gloire, une gloire comme la gloire du Fils unique venu du 
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Père » (Jean 1 : 14). Ce grand Dieu se dépouilla de Sa gloire 
spirituelle et naquit sous la forme d’un être humain, 
Jésus-Christ.

Afin de pouvoir être l’agneau sacrificiel sans tache 
qui paya le prix énorme des péchés de toute l’humanité, 
le Christ dut vivre une vie parfaite en tant qu’homme 
mortel. S’Il avait péché, Sa mort n’aurait payé que pour 
Ses propres péchés et il n’aurait pas été possible de le 
ressusciter ! Il n’y aurait alors plus eu qu’un seul Être 
divin et aucun Sauveur – aucune famille, aucun avenir 
pour l’humanité ! C’est peut-être la raison pour laquelle 
Dieu fit de ce plan le « plan B » : parce qu’il était si 
risqué ! Mais cela montre à quel point l’amour de Dieu 
est immense et à quel point Il est déterminé à avoir une 
famille.

Le premier événement de la vie du nouveau-né Jésus 
fut un voyage à Jérusalem. Dieu veilla à ce que Son 
Fils naisse et soit élevé dans une excellente famille. La 
mère humaine de Jésus et son mari étaient des Juifs 
respectueux de la loi. Après Sa naissance, ils l’amenèrent 
à Jérusalem, conformément à la loi de Moïse, « pour le 
présenter au Seigneur » (Luc 2 : 22).

Selon cette loi, tout fils premier-né appartenait 
à Dieu, et les parents devaient faire une offrande 
pour «  racheter  » l’enfant (Exode  13  :  2  ;  22  :  29  ; 
Nombres  18  :  15-16). Il s’agissait d’une expression 
particulière du « premier et grand commandement » 
de la loi de Dieu – que nous l’aimions de tout notre 
cœur, de toute notre âme et de toute notre force 
(Deutéronome 6 : 5 ; Matthieu 22 : 36-37). Il nous ordonne 
de Lui donner le premier et le meilleur de nous-mêmes. 
Mais en faisant cela, nous ne faisons que suivre l’exemple 
de Dieu Lui-même : Il donna Son Fils premier-né ! Ici, les 
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parents humains de Jésus offrirent symboliquement leur 
nouveau-né à Dieu au temple de Jérusalem.

Il est étonnant de constater le nombre de fois où, 
au cours de Sa vie, Jésus se rendit et passa du temps 
dans la ville qu’Il avait Lui-même fondée en tant que 
Melchisédek.

Chaque année, les parents de Jésus se rendaient à 
Jérusalem pour la Pâque (Luc 2 : 41). Lorsque Jésus 
avait 12 ans, ils le trouvèrent dans le temple, discutant 
avec les hommes instruits (versets 42-47). Dès Sa plus 
tendre enfance, Jésus s’occupait des affaires de Son 
Père (verset 49) – même dans le temple.

Plus tard, lorsque le Christ fut prêt à commencer 
Son ministère, Dieu le Père Lui permit d’être testé 
directement par Satan le diable. Parmi les épreuves 
que Satan lui fit subir, « le diable le conduisit encore à 
Jérusalem, le plaça sur le haut du temple, et lui dit : Si 
tu es Fils de Dieu, jette-toi d’ici en bas » (Luc 4 : 9). Jésus 
repoussa toutes les tentations de Satan et se qualifia donc 
pour le remplacer en tant que roi sur toute la Terre !

C’est à partir de ce moment-là qu’Il commença à 
prêcher l’Évangile du Royaume de Dieu à venir, dont la 
capitale sera Jérusalem.

Le Christ célébra la Pâque suivante une fois de 
plus dans cette ville. En visitant le temple, Il vit des 
marchands et des changeurs acheter et vendre – et cela 
le rendit furieux ! Il les chassa et s’écria : « Ne faites 
pas de la maison de mon Père une maison de trafic » ! 
(Jean 2 : 13-17). 

Au cours de ces fêtes, le Christ accomplit des 
miracles qui amenèrent de nombreuses personnes à 
croire en Lui (verset 23). Il continua à célébrer les jours 
saints dans la ville sainte tout au long de Son ministère  
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(ex. Jean 5 : 1 ; 7 : 2, 10-11). Il vint également au moins une 
fois pendant « la fête de la Dédicace », une fête nationale 
juive en hiver (Jean 10 : 22-23), appelée aujourd’hui 
Hanoukka. Le ministère du Christ montre qu’Il avait un 
amour particulier pour la ville que Dieu avait choisie.

Mais les chefs religieux de Jérusalem étaient 
parfaitement au courant de Ses activités et se sentaient 
menacés.

LE CHRIST PLEURA POUR JÉRUSALEM
Alors que Jésus poursuivit Son ministère, Sa renommée 
s’étendit et le ressentiment des pharisiens, des 
sadducéens et des scribes grandit. Ils étaient convaincus 
qu’Il mettait en péril leur autorité et qu’Il pourrait même 
mener une rébellion ouverte contre le gouvernement 
romain qui leur donnait leur pouvoir.

Jésus commença à avertir Ses disciples qu’Il devrait 
se rendre à Jérusalem afin d’affronter ces chefs juifs 
et que c’est là qu’Il serait sacrifié (Matthieu 16 : 21 ; 
Marc 10 : 32-34). Plus l’événement approchait, plus Ses 
avertissements devenaient pressants (Matthieu 20 : 17-18 ; 
Luc 18 : 31).

Plusieurs prophéties de l’Ancien Testament parlent 
d’un Messie qui viendra établir le Royaume de Dieu et 
restaurer Israël en tant que nation glorieuse. Toutefois, 
de nombreuses autres prophéties précisent que ce 
Messie viendrait deux fois et que, lors de Sa première 
venue, Il ne serait pas un héros conquérant, mais un 
homme humble qui serait brutalisé et assassiné (ex. 
Ésaïe 52 : 13-15 ; Ésaïe 53).

Le prophète Zacharie prophétisa l’entrée du Christ à 
Jérusalem lors de Sa première venue : « Sois transportée 
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d’allégresse, fille de Sion ! Pousse des cris de joie, fille 
de Jérusalem ! Voici, ton roi vient à toi ; il est juste et 
victorieux, il est humble et monté sur un âne, sur un 
âne, le petit d’une ânesse » (Zacharie 9 : 9). Il est clair 
que cela décrit un événement différent de Son arrivée 
dans cette ville, prophétisée ailleurs, dans la puissance 
et la gloire ! (ex. Zacharie 14 : 4  ; Michée 1  : 3-4  ; 
Nahum 1 : 5-6). Mais pendant Son ministère terrestre, 
lorsque Jésus entra à Jérusalem pour la dernière fois, Il 
était assis sur le petit d’une ânesse (Matthieu 21 : 1-11 ; 
Marc 11 : 1-10 ; Jean 12 : 12-16).

« Comme il approchait de la ville, Jésus, en la voyant, 
pleura sur elle », écrit Luc dans son récit (Luc 19 : 41). 
En regardant cette ville qu’Il aimait, grouillante 
d’hommes, de femmes et d’enfants, de marchés et de 
bâtiments, d’allées et de parcs animés, Son esprit se 
remplit d’une vision du sort horrible qu’ils allaient tous 
subir. Profondément ému, le Christ prophétisa alors la 
destruction totale de Jérusalem (versets 42-44).

Le Christ visita ensuite la maison de Son Père. Il 
vit à nouveau le temple pollué par le commerce et la 
marchandise, et Il fut à nouveau inondé de chagrin et 
d’indignation. « Jésus entra dans le temple de Dieu. Il 
chassa tous ceux qui vendaient et qui achetaient dans 
le temple ; il renversa les tables des changeurs, et les 
sièges des vendeurs de pigeons. Et il leur dit : Il est 
écrit : Ma maison sera appelée une maison de prière. 
Mais vous, vous en faites une caverne de voleurs » 
(Matthieu 21 : 12-13).

Dans les jours qui suivirent, Jésus fut confronté à 
plusieurs reprises aux chefs des sacrificateurs, aux 
scribes et aux anciens. Ils contestèrent Son autorité en 
tant qu’enseignant et cherchèrent à l’entraîner dans des 
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discussions théologiques et à le dénoncer pour avoir 
enfreint leurs codes religieux stricts (versets 23-27 ; 
Matthieu 22  :  15-33). Dans leur cœur, ils voulaient 
s’emparer de Lui et l’attaquer physiquement ! Leur seul 
frein était la peur de la réaction de la foule (Marc 12 : 12).

Enfin, dans Sa dernière déclaration publique, 
Jésus corrigea avec force les chefs religieux juifs 
qui dirigeaient la ville. « Malheur à vous, scribes et 
pharisiens hypocrites ! » dit-Il. « Parce que vous payez 
la dîme de la menthe, de l’aneth et du cumin, et que vous 
laissez ce qui est plus important dans la loi, la justice, 
la miséricorde et la fidélité  : c’est là ce qu’il fallait 
pratiquer, sans négliger les autres choses. […] Malheur 
à vous, scribes et pharisiens hypocrites ! parce que 
vous bâtissez les tombeaux des prophètes et ornez les 
sépulcres des justes, et que vous dites : Si nous avions 
vécu du temps de nos pères, nous ne nous serions pas 
joints à eux pour répandre le sang des prophètes » 
(Matthieu 23 : 23, 29-30). Ces religieux fanfaronnaient 
qu’ils n’auraient jamais tué et versé le sang des prophètes 
de Dieu comme l’avaient fait leurs ancêtres. Pourtant, 
ils étaient sur le point de verser un sang bien plus 
précieux – celui de Jésus-Christ ! Le Christ appela ces 
chefs religieux corrompus des serpents et des vipères !

Le Christ prophétisa ensuite que Dieu enverrait des 
messagers que ces hommes tueraient et crucifieraient – et 
les avertit qu’ils seraient coupables de leur sang 
(versets 34-35). « Je vous le dis en vérité, tout cela retombera 
sur cette génération », conclut-Il gravement (verset 36).

Il dit alors avec ferveur : « Jérusalem, Jérusalem, qui 
tues les prophètes et qui lapides ceux qui te sont envoyés, 
combien de fois ai-je voulu rassembler tes enfants, comme 
une poule rassemble ses poussins sous ses ailes, et vous ne 
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l’avez pas voulu ! » (verset 37). Le Christ aurait rassemblé, 
à travers les siècles, les enfants de Jérusalem (et toute 
l’humanité) comme une poule rassemble ses petits 
poussins, mais ils refusèrent. Ils ne voulaient pas de 
Dieu dans leur religion – ou dans leur vie ! Cela a été le 
cas de toutes les personnes religieuses et non religieuses 
tout au long de l’histoire de l’humanité. Ce message ne 
s’adresse pas seulement aux Juifs. C’est un message qui 
s’adresse à tous les êtres humains – et en particulier aux 
personnes religieuses !

Quel prix Jérusalem (et toute l’humanité) a dû 
payer pour cette rébellion. Le Christ prononce le mot 
« malheur » huit fois dans ce chapitre. Nous verrons que 
l’histoire de Jérusalem a été remplie de malheurs, de 
malheurs, et de malheurs.

«  Voici, votre maison vous sera laissée déserte 
[affligée, version King James] » (verset 38). Combien 
Jérusalem a été « affligée » et continuera à l’être jusqu’à 
l’intervention du Christ. Et cette affliction n’est qu’un 
exemple de ce qui arrivera à toute l’humanité. Le Christ 
veut que l’homme tire une leçon de ce qu’il s’est passé à 
Jérusalem. Jusqu’à présent, cette leçon n’a pas été tirée. 
Mais à cause de malheurs et d’une affliction bien plus 
intenses, elle le sera.

Le pire reste à venir. Mais le meilleur reste 
également à venir, et il est plus grand que nous ne 
pouvons l’imaginer.

LA MORT DU CHRIST
« Alors les principaux sacrificateurs et les anciens 
du peuple se réunirent dans la cour du souverain 
sacrificateur, appelé Caïphe ; et ils délibérèrent sur les 
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moyens d’arrêter Jésus par ruse, et de le faire mourir » 
(Matthieu 26 : 3-4). Comme c’est condamnable ! Plus 
tard, l’un des propres disciples de Jésus conspira avec ces 
hommes contre Lui (versets 14-16).

Jésus était au courant de ce qui allait se passer et des 
souffrances qu’Il allait endurer. Les Évangiles décrivent 
en détail la dernière Pâque qu’Il célébra avec Ses 
disciples et au cours de laquelle Il institua les symboles 
du Nouveau Testament : les pains sans levain rompus, 
symbolisant Son corps physique qui allait être brisé, et 
le vin, symbolisant Son sang qui allait être versé pour les 
péchés de l’humanité (versets 26 à 29).

Après cela, Il conduisit Ses disciples à Gethsémani, 
un jardin situé au pied du mont des Oliviers. Là, alors 
qu’Il s’apprêtait à affronter Son épreuve la plus féroce, 
Il pria : « Père, si tu voulais éloigner de moi cette coupe ! 
Toutefois, que ma volonté ne se fasse pas, mais la tienne » 
(Luc 22 : 42). Humainement, Il voulait échapper à ce qui 
allait Lui arriver, mais Il cria vers Dieu et se soumit à la 
volonté du Père. Quel Fils !

«  Étant en agonie, il priait plus instamment, et 
sa sueur devint comme des grumeaux de sang, qui 
tombaient à terre » (verset 44). Le Christ savait ce qui 
l’attendait, et Il pria avec ferveur – au point de transpirer 
du sang – afin de ne pas pécher ! Quelles souffrances 
endura-t-Il afin d’être parfait ! Il fit tout cela pour 
pouvoir être notre Sauveur et nous donner un avenir.

Plus tard dans la nuit, Judas le trahit et le conduisit 
entre les mains des chefs juifs. Pendant les heures qui 
suivirent, Il subit de cruelles moqueries, du mépris et de 
la dérision. Pilate le fit ensuite flageller (Matthieu 27 : 26).

Les Romains appelaient la flagellation précédant la 
crucifixion la demi-mort ! Ils utilisaient un fouet muni 
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de six à dix lanières, au bout desquelles se trouvaient de 
petits morceaux d’os ou de métal brisés. Des morceaux 
de chair étaient arrachés du corps de la victime, laissant 
une masse de blessures sanglantes et déchiquetées. Les 
os du Christ sortaient de Sa chair (Psaume 22 : 17 – verset 
18 dans la Bible Louis Segond). 

Pourquoi le Christ se soumit-Il à cela ? Pour que 
vous puissiez être guéri ! Il existe une alliance de 
guérison : C’est par Ses meurtrissures que vous êtes guéris 
(Ésaïe 53 : 5 ; 1 Pierre 2 : 24).

Après la flagellation vint la crucifixion. Lors d’une 
crucifixion romaine, les soldats étendaient les mains et 
les pieds d’une personne et les clouaient à un poteau posé 
sur le sol. Ils poussaient ensuite le poteau vers le haut et 
le laissaient tomber dans un trou, secouant le corps et 
déchirant la chair, faisant jaillir le sang. C’était un grand 
divertissement pour ces soldats romains malfaisants et 
pour tous ceux qui les regardaient.

C’est ce que le Fils de Dieu endura pour que nous 
puissions être pardonnés de nos péchés et réconciliés 
avec Dieu le Père. Cela nous en dit long sur la Famille 
dans laquelle Dieu invite les êtres humains à entrer. 
Tel est l’amour de Dieu – un amour si incroyable que 
personne ne peut en approcher la compréhension à 
moins d’avoir l’Esprit de Dieu !

« Et vers la neuvième heure, Jésus s’écria d’une 
voix forte : Éli, Éli, lama sabachthani ? c’est-à-dire : 
Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m’as-tu abandonné ? » 
(Matthieu  27  :  46). Le Christ devint péché et fut 
momentanément coupé de Dieu.

Mais quelles sont les paroles qu’Il prononça pour 
la première fois à partir du poteau sur lequel Il était 
crucifié ? Père, pardonne-leur, car ils ne savent ce qu’ils 
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font (Luc 23 : 34). Le Christ n’avait aucune amertume à 
l’égard de ces gens.

Pensez à l’ampleur de nos péchés et à la façon dont 
Dieu les pardonne tous. Combien Dieu pardonne ! Il 
purifia nos péchés (Hébreux 1 : 3). 

« Jésus poussa de nouveau un grand cri, et rendit 
l’esprit » (Matthieu 27 : 50). Le Christ cria – puis Il 
mourut. Les traducteurs omettent le texte grec inspiré 
du verset 49 : « Un autre prit une lance, lui perça le 
côté, et il en sortit de l’eau et du sang. » Satan a trompé 
le monde en lui faisant croire que le Christ était mort 
d’un cœur brisé. Le Christ mourut parce qu’une lance 
fut enfoncée dans le côté de Son corps et que Son sang 
en jaillit. C’est la raison pour laquelle Il mourut. Le 
Christ endura tout cela pour que vos péchés soient 
pardonnés.

Là, au même endroit où Dieu avait vu Abraham offrir 
son fils bien-aimé, Dieu le Père sacrifia le Sien.

Parce que le Fils de Dieu venait de mourir, il y eut un 
tremblement de terre et des grondements (verset 51). 
« Les sépulcres s’ouvrirent, et plusieurs corps des 
saints qui étaient morts ressuscitèrent. Étant sortis des 
sépulcres, après la résurrection de Jésus, ils entrèrent 
dans la ville sainte, et apparurent à un grand nombre de 
personnes » (versets 52-53). Quel miracle les habitants 
de Jérusalem observèrent-ils ! Cela ne changea pas leur 
vie, mais au moins ils comprirent qu’Il était vraiment le 
Fils de Dieu (verset 54).

Le Christ avait marché dans les environs de Jérusalem 
et à l’intérieur de la ville pendant des années. Lorsque 
Son travail fut achevé, Il fut également crucifié à 
cet endroit. Il paya la peine pour nos péchés juste à 
l’extérieur de Jérusalem.
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Il s’agit d’un événement majeur dans l’histoire de 
l’univers ! Nous devons y réfléchir en profondeur. 
Zacharie prophétisa qu’un jour, « ils tourneront les 
regards vers moi, celui qu’ils ont percé. Ils pleureront 
sur lui comme on pleure sur un fils unique, ils 
pleureront amèrement sur lui comme on pleure sur 
un premier-né » (Zacharie 12 : 10). Les gens penseront 
à la crucifixion d’une manière qui les conduira à la 
repentance.

Nous devons nous efforcer d’atteindre ce type de 
repentance aujourd’hui. Nous avons tué le Fils 
premier-né de notre Père bien-aimé  ! Et si nous 
pensons comme Dieu, alors nous éprouverons la même 
intensité d’émotion pour ce que nous avons fait, comme 
nous le ferions pour la perte d’un fils premier-né !

Dieu le Père et Jésus-Christ sacrifièrent tout pour 
offrir à l’humanité la vie éternelle et une place dans 
la Famille de Dieu. Le Fils même de Dieu fut sacrifié à 
Jérusalem. Dieu paya un coût énorme pour nous donner 
une vision glorieuse de l’avenir ! Il permit que Son Fils 
soit crucifié pour que tous les êtres humains puissent 
faire partie de la future famille spirituelle !

Il est très significatif que ce sacrifice qui transforma 
l’univers eut lieu dans la Cité de Dieu !

L’ÉGLISE DU NOUVEAU  
TESTAMENT DÉBUTE

Trois jours après Sa mise à mort, le Christ fut ressuscité. 
Il vint trouver Ses disciples, qui se trouvaient encore 
à Jérusalem et étaient rassemblés (Luc 24 : 33-36). Il 
passa 40 jours avec eux, au cours desquels Il leur confia 
l’œuvre qu’ils accompliraient. Il leur déclara « que la 
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repentance et le pardon des péchés seraient prêchés 
en son nom à toutes les nations, à commencer par 
Jérusalem » (verset 47).

Vers la fin de cette période, Il leur précisa d’attendre 
à Jérusalem afin que Dieu leur donne la puissance de 
Son Esprit Saint (Actes 1 : 4). Puis, soudainement et 
de manière spectaculaire, Il fut élevé dans les nuages ! 
(verset 9). Alors que les disciples regardaient vers le 
haut avec étonnement, deux anges apparurent et dirent : 
« Hommes Galiléens, pourquoi vous arrêtez-vous à 
regarder au ciel ! Ce Jésus, qui a été enlevé au ciel du 
milieu de vous, viendra de la même manière que vous 
l’avez vu allant au ciel » (verset 11).

De nombreuses autres prophéties parlent du 
retour spectaculaire du Christ de cette manière  : 
Il descendra des nuées dans une gloire éclatante 
( M atth i eu   2 4   :   3 0   ;   1   T h e s s a l o n i c i e n s   4   :   1 6   ; 
Apocalypse 1 : 7). En ce jour, Ses pieds se poseront sur le 
mont des Oliviers, à l’est de Jérusalem (Zacharie 14 : 4).

Quelques jours plus tard, les disciples se réunirent à 
Jérusalem pour le jour de la Pentecôte, un sabbat annuel 
ordonné. Comme le Christ l’avait promis, Dieu envoya 
tout à coup Son Saint-Esprit et le mit en chacun de ces 
disciples ! (Actes 2 : 1-4).

Il s’agissait du début de l’accomplissement de la 
prophétie prononcée par Joël : « Dans les derniers jours, 
dit Dieu, je répandrai de mon Esprit sur toute chair ; 
vos fils et vos filles prophétiseront, vos jeunes gens 
auront des visions, et vos vieillards auront des songes » 
(verset 17 ; Joël 2 : 28-29).

Les autres Juifs qui s’étaient rassemblés à Jérusalem 
venant des nations environnantes pour ce jour saint 
s’émerveillèrent de ce à quoi ils assistaient ! Pierre, que le 
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Christ avait nommé chef des apôtres, prêcha un sermon 
qui convainquit un grand nombre de personnes et les 
amena à la repentance. Ce jour-là, 3 000 personnes furent 
baptisées et reçurent l’Esprit Saint (Actes 2 : 37-41).

C’est ainsi que le 17 juin de l’an 31 de notre ère fut le 
début officiel de l’Église du Nouveau Testament de Dieu. 
Il s’agissait là encore d’un événement historique de plus 
qui se produisit dans la ville sainte !

Ces premiers disciples et nouveaux convertis étaient 
animés d’une passion pour la proclamation de l’Évangile 
du Christ. L’Église nouvellement engendrée de l’Esprit 
eut un impact significatif sur le peuple et la société, en 
commençant par Jérusalem.

Ces événements sensationnels suscitèrent une vive 
émotion au sein de la communauté juive et parmi les 
dirigeants juifs. Après que Pierre et Jean guérirent un 
homme devant l’une des portes du temple, ils furent 
immédiatement convoqués devant le haut conseil juif. 
Ils furent menacés – mais ne se laissèrent pas décourager 
(Actes 3-4).

La prédication de l’Évangile du Christ prit de 
l’ampleur. L’Église connut une croissance rapide, passant 
de 120 à environ 5 000 membres (Actes 4 : 4). Les gens 
commencèrent à se rendre à Jérusalem, apportant aux 
apôtres leurs malades et les personnes possédées par le 
diable afin qu’ils soient guéris (Actes 5 : 12-16).

Cette croissance provoqua néanmoins de graves 
persécutions. Les dirigeants juifs devinrent furieux 
et prirent peur. Les apôtres furent jetés en prison 
(verset 18). Un ange les libéra et leur communiqua de 
retourner au temple et de prêcher. Lorsqu’ils obéirent, 
les chefs religieux vinrent les trouver et firent cette 
déclaration extraordinaire : « Ne vous avons-nous pas 
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défendu expressément d’enseigner en ce nom-là ? 
Et voici, vous avez rempli Jérusalem de votre 
enseignement, et vous voulez faire retomber sur nous 
le sang de cet homme ! » (verset 28). Quel impact ces 
hommes eurent-ils sur Jérusalem !

Après que ces chefs les brutalisèrent et les libérèrent, 
les apôtres continuèrent à prêcher comme le Christ 
l’avait ordonné (versets 40-42). « La parole de Dieu 
se répandait de plus en plus, le nombre des disciples 
augmentait beaucoup à Jérusalem, et une grande foule 
de sacrificateurs obéissaient à la foi » (Actes 6 : 7).

PERSÉCUTION
Partout où Dieu accomplit une œuvre, Satan est 
tout près, essayant de la subvertir et de la détruire. 
Il en est ainsi depuis l’époque d’Adam et Ève, et ce fut 
certainement vrai pour l’époque de l’Église du Nouveau 
Testament.

Les dirigeants juifs voulurent arrêter cette nouvelle 
faction excessivement zélée. Leur persécution devint 
beaucoup plus intense – et mortelle. Des hommes, des 
femmes et des enfants furent massacrés. Actes 7 expose 
le martyre brutal et tragique d’Étienne. Assiégés, de 
nombreux membres du peuple de Dieu furent contraints 
de fuir : « Il y eut, [en ce temps-là, version King James] une 
grande persécution contre l’Église de Jérusalem ; et tous, 
excepté les apôtres, se dispersèrent dans les contrées de 
la Judée et de la Samarie » (Actes 8 : 1).

La persécution n’arrêta toutefois pas l’Œuvre de Dieu : 
« Ceux qui avaient été dispersés allaient de lieu en lieu, 
annonçant la bonne nouvelle de la parole » (verset 4). 
Cette dispersion du peuple de Dieu fit progresser 
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l’Évangile, qui se répandit dans tout le monde connu. Le 
siège de l’Église resta cependant à Jérusalem. C’est là que 
les ministres se réunissaient pour discuter des questions 
importantes qui concernaient l’Église dans son ensemble 
(Actes 15).

Néanmoins, Satan ne tarda pas à lancer une attaque 
plus astucieuse : établir une Église de contrefaçon. 
Il est essentiel de comprendre comment il utilisa un 
sorcier nommé Simon afin de mélanger des éléments du 
christianisme avec la religion à mystères babylonienne. 
J’y ai consacré quatre chapitres dans mon livre La 
véritable histoire de la véritable Église de Dieu (disponible 
en anglais sur demande). Il montre comment Satan 
infiltra la véritable Église avec de faux ministres et des 
doctrines erronées. Les apôtres originels se battirent 
vaillamment pour repousser ces forces destructrices, 
mais ils furent de plus en plus attaqués personnellement.

Les années 60 à 70 de notre ère furent terriblement 
instables. Lorsque Néron, un homme inhumain et 
égocentrique, accéda au pouvoir à Rome, il déclencha 
une horrible persécution contre les chrétiens. Au 
début de l’été 68 après J.-C., Néron décapita l’apôtre 
Paul à Rome. Les principaux anciens de l’Église de Dieu 
qui étaient là-bas furent également emprisonnés et 
massacrés. Pierre et la plupart des autres apôtres furent 
aussi martyrisés peu de temps après. Cela créa un vide 
énorme au niveau de la direction de l’Église.

HOLOCAUSTE ET  
DESTRUCTION DE L’AN 70

La congrégation de l’Église à Jérusalem était confrontée 
à une ville en plein désarroi. En l’an 66, des rebelles juifs 
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défièrent le gouvernement romain en Palestine. Une 
révolte générale éclata.

Au printemps de l’an 67, le général romain Vespasien 
et son fils Titus déferlèrent du nord sur la Judée. 
Jérusalem était encerclée par les armées. Tenant compte 
de l’avertissement du Christ (Luc 21 : 20-21), l’Église de 
cette région se réfugia au nord-est, dans la ville de Pella. 
Située dans les montagnes de Galaad, à l’est du Jourdain, 
Pella était un havre de paix pour le petit troupeau de 
Dieu.

En l’an 70, Titus conquit Jérusalem. Le siège de la ville, 
décrit en détail par Josèphe et Eusèbe, fut barbare. De 
nombreuses personnes moururent de faim. Avant la fin 
du siège, le cannibalisme sévissait parmi les habitants. 
Une fois dans la ville, Titus supervisa le massacre de 
nombreuses personnes. Il brûla le temple et dévasta 
la ville. Au total, quelque 600 000 personnes – selon 
certains, plus d’un million – furent massacrées !

Cet holocauste accomplit la prophétie que Jésus 
avait prononcée lorsqu’Il avait pleuré sur Jérusalem 
(Luc  19  :  41). Il avait prédit  : «  Il viendra sur toi 
[Jérusalem] des jours où tes ennemis t’environneront 
de tranchées, t’enfermeront, et te serreront de toutes 
parts ; ils te détruiront, toi et tes enfants au milieu 
de toi, et ils ne laisseront pas en toi pierre sur pierre 
[…] » (versets 43-44). Les preuves sont abondantes et 
accablantes : cette prophétie s’accomplit en l’an 70, 
lorsque les Romains détruisirent Jérusalem et rasèrent 
le temple. 

Le sacrificateur et historien Josèphe fut un témoin 
oculaire et rapporta l’événement dans les moindres 
détails. Il raconte que César ordonna aux Romains de 
« démolir toute la ville et tout le temple ». « La ville avait 
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été si profondément remaniée par ceux qui l’avaient 
creusée jusqu’aux fondations qu’il ne restait plus rien qui 
pût faire croire à ceux qui y venaient qu’elle [Jérusalem] 
avait jamais été habitée », écrit-il. « En effet, la guerre 
avait réduit à néant tout signe de beauté. Et si quelqu’un 
qui avait connu l’endroit auparavant y était venu à 
l’improviste, il ne l’aurait pas reconnu. Mais s’il [un 
étranger] se trouvait dans la ville elle-même, il se serait 
renseigné sur l’endroit [où elle se trouvait]. » Selon 
lui, quiconque regardait la destruction n’aurait jamais 
imaginé qu’il y avait eu une ville à cet endroit !

Cela concorde avec d’autres récits de la destruction de 
Jérusalem par des témoins oculaires, y compris celui de 
Titus, le général romain qui supervisa la ruine finale de 
Jérusalem. Éléazar, historien et chef du dernier vestige 
de la résistance juive à Massada, écrivit : « Où est cette 
ville que l’on croyait habitée par Dieu Lui-même ? Elle 
est maintenant démolie jusqu’à ses fondements, et il n’en 
reste que le monument qui a été conservé, c’est-à-dire le 
camp de ceux [les Romains] qui l’ont détruite, et qui habite 
encore sur ses ruines […] ». Éléazar déclara que la seule 
chose qui resta indemne suite à la guerre et qui était 
encore debout était une installation située juste au-delà 
de la frontière de l’ancienne Jérusalem.

Tou s  s’ac c o rd e nt  à  d i re  que  Jé r u s a l e m  f ut 
complètement rasée. (Ce fait a des implications cruciales 
concernant l’emplacement du temple au premier siècle. 
Si le temple, ainsi que tout Jérusalem, fut rasé, alors 
les murs massifs du soi-disant mont du Temple – où 
de nombreuses pierres restent superposées jusqu’à 
aujourd’hui – ne devraient pas être debout. Les faits 
montrent que ce que l’on appelle aujourd’hui le mont du 
Temple était en fait, comme l’a écrit Eléazar, un bâtiment 
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romain situé à la limite, mais à l’extérieur, de l’ancienne 
Jérusalem !

Cette histoire terrifiante devrait surtout inciter 
l’Israël d’aujourd’hui à rechercher Dieu ! Les Juifs 
veulent être religieux, mais à leur manière, pas à celle de 
Dieu. À maintes reprises, Dieu a fait appel à Israël, mais 
celui-ci continue à se rebeller. Il refuse d’être un exemple 
de piété pour le monde. Par conséquent, le pire de cette 
histoire va se répéter !

La révolte du premier siècle et la terrible tribulation 
qui s’ensuivit sont un type de ce qui va arriver à la Grande-
Bretagne, à l’Amérique et à Juda ! Les souffrances qui se 
sont produites à Jérusalem indiquent ce qui arrivera à 
toute l’humanité avant le Second avènement du Christ. 
Le Christ veut que toute l’humanité tire une leçon de 
ce qu’il s’est passé à Jérusalem. Jusqu’à présent, cette 
leçon n’a pas été tirée. Cette ville, si remplie de malheur 
et d’affliction, recevra bientôt une grande leçon de la part 
de Dieu – en raison d’un malheur et à une désolation bien 
plus intenses encore à venir.

Matthieu 24, la prophétie du mont des Oliviers, qui 
prédit cette destruction mondiale cataclysmique, fait 
suite à la condamnation de Jérusalem par le Christ au 
chapitre 23. L’un des grands signes qu’Il donna dans 
cette prophétie de ce qui précéderait immédiatement 
Sa Seconde venue était que Jérusalem serait encerclée 
par des armées étrangères  –   puis  foulée aux 
pieds – complètement rasée ! (Luc 21 : 20-24). (Nous 
étudierons plus en détail cette prophétie et les autres au 
chapitre 6.)

L’humanité a atteint le point où chaque vie humaine 
est tout près d’être détruite à moins que le Christ 
n’intervienne (Matthieu  24  :  21-22). Nous sommes 



82

maintenant confrontés à l’extinction des hommes 
parce que Jérusalem et Israël (et le monde) ont rejeté 
le Christ !

Ils doivent comprendre les conséquences auxquelles 
ils devront faire face pour ce péché ! Tout cela est 
expliqué dans les prophéties. Mais ils doivent voir 
au-delà de la colère de Dieu et voir l’espoir de Dieu et la 
raison pour laquelle Il surveille Jérusalem de si près ! 
Il s’agit vraiment d’un message que toute l’humanité a 
besoin de comprendre !
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CHAPITRE QUATRE :

L’HISTOIRE 
MODERNE DE  

LA VILLE SAINTE

D ieu avait autrefois prophétisé que le peuple 
de Juda serait envahi, conquis et éloigné de sa 
Terre promise pendant une période de 2520 ans 

(Lévitique 26 : 14-39 ; Herbert W. Armstrong explique 
cette prophétie dans Les Anglo-Saxons selon la prophétie ; 
une copie vous sera envoyée gratuitement sur demande). 
Le compte à rebours de cette prophétie fut lancé en 
604 avant J.-C., lorsque le roi Nebucadnetsar de Babylone 
conquit le royaume de Juda – un siège qui s’acheva avec la 
destruction finale de Jérusalem en 585 avant J.-C.

Ainsi, pendant 2½ millénaires, le commandement de 
Jérusalem passa douloureusement d’un empire à l’autre, 
d’un royaume à l’autre – babylonien, perse, macédonien, 
ptolémaïque, séleucide, hasmonéen, romain, islamique, 
catholique, ottoman et plus encore.
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«   Vo i c i ,  j e  f e r a i  d e  J é r u s a l e m  u n e  c o u p e 
d’étourdissement pour tous les peuples d’alentour, 
et aussi pour Juda dans le siège de Jérusalem  » 
(Zacharie 12 : 2). À travers l’histoire de Jérusalem et 
jusqu’à aujourd’hui, chaque royaume et chaque nation 
qui a gouverné cette ville a connu de graves problèmes.

Cela fut particulièrement le cas durant les 1900 ans de 
domination païenne qui commencèrent en 70 après J.-C. 
avec la destruction totale de la ville.

« En ce jour-là, je ferai de Jérusalem une pierre 
pesante pour tous les peuples  ; tous ceux qui la 
soulèveront seront meurtris ; et toutes les nations de 
la terre s’assembleront contre elle » (verset 3). Dieu 
prévint que Jérusalem serait un cauchemar pour les 
gouverneurs, les administrateurs, les superviseurs, 
les conciliateurs et les diplomates qui s’y trouveraient 
associés – sans parler des gens qui l’appelleraient leur 
lieu de résidence. La bataille pour le contrôle de la ville 
n’a pourtant cessé de faire rage et se poursuit encore 
aujourd’hui.

LA JÉRUSALEM ‘CHRÉTIENNE’
Après les cauchemars de l’an 70, les Juifs se rebellèrent 
à nouveau en l’an 132-135, lors de ce qui est connu sous 
le nom de « la révolte de Bar Kokhba ». Rome déploya 
12 légions dans le but d’étouffer le soulèvement et, avec 
lui, tous les espoirs juifs de contrôler à nouveau la ville. 
Jérusalem fut une fois de plus rasée et purgée de toute 
présence juive. L’empereur romain Hadrien y construisit 
une nouvelle ville païenne qu’il nomma Ælia Capitolina.

Le  28  octobre 312, cependant, un changement 
incroyable se produisit qui transforma non seulement 
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l’Empire romain, mais aussi la ville de Jérusalem. À cette 
date eut lieu la Bataille du pont Milvius.

Cette bataille se déroula près de Rome entre deux 
empereurs romains rivaux, Constantin et Maxence, 
pour le commandement de la moitié occidentale de 
l’empire. Les forces de Constantin tuèrent Maxence 
et remportèrent une victoire écrasante. Cet exploit 
n’accorda pas seulement à Constantin l’affirmation 
incontestable de son règne – il permit quelque chose 
d’encore plus grand. 

Après la bataille, l’empereur Constantin prit une 
décision inédite. À l’époque, l’Empire romain était le 
principal persécuteur des chrétiens. Mais Constantin 
chercha à rencontrer Miltiade, l’évêque de Rome – une 
fonction qui en était venu à être généralement acceptée 
comme celle du chef de la chrétienté dans la partie 
occidentale de l’empire et qui était officieusement 
connue sous le nom de pape. Lors de cette rencontre, 
Constantin expliqua à l’évêque soupçonneux que 
sa victoire était due à une inspiration divine. Juste 
avant la bataille, il avait en effet reçu la vision d’une 
croix enflammée dans le ciel, au-dessus de laquelle 
apparaissaient les mots in hoc signo vinces- « par ce 
signe, tu vaincras ». Secoué par ce songe, Constantin 
avait ordonné que les étendards et les boucliers de son 
armée soient ornés de croix et il livra bataille au nom du 
Dieu chrétien. Il attribua ainsi sa victoire face à Maxence 
à Dieu Lui-même. Et c’est là, devant Miltiade, que 
Constantin professa sa nouvelle foi : le « christianisme » !

Il s’agissait là d’un changement monumental  ! 
Constantin reconnut et donna sa bénédiction à cette 
Église, qui était en réalité une fausse version du 
christianisme (vous pouvez lire tout cela dans mon 
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livre gratuit La véritable histoire de la véritable Église de 
Dieu, uniquement disponible en anglais). En l’an 313, il 
publia l’Édit de Milan, qui accordait à tous les chrétiens 
la pleine liberté de pratiquer leur religion. Il encouragea 
tous les citoyens romains à suivre son exemple et à 
devenir chrétiens – même si le culte païen continua 
d’être toléré jusqu’à la fin du siècle. Il installa l’évêque 
de Rome dans le luxueux palais du Latran. Il nomma 
également de nombreux soi-disant chrétiens à de hautes 
fonctions gouvernementales et finança la construction 
de nombreux nouveaux bâtiments d’église. Il accorda le 
soutien de l’État à l’Église, renforçant considérablement 
son pouvoir. À partir de l’an 324, le christianisme était la 
religion officielle de l’Empire romain.  

Un an plus tard, Helena, la mère de Constantin, se 
rendit à Jérusalem et fonda l’église du Saint-Sépulcre sur 
ce qu’elle croyait être le lieu de la crucifixion de Jésus-
Christ. Cet édifice, plutôt que la Cité de David ou le mont 
du Temple, plus anciens, devint le point de convergence 
des pèlerinages chrétiens à Jérusalem et, plus tard, le 
point de ralliement des croisades.

Sous le règne de Constantin, les Juifs continuèrent 
à être interdits d’accès à Jérusalem. La seule exception 
était une fois par an, le 9 Ab, date à laquelle ils étaient 
autorisés à commémorer la destruction du temple.

Au cours des trois siècles suivants, l’Empire romain 
devint de plus en plus « chrétien ». Cette évolution 
culmina avec le règne de l’empereur Justinien, au 6e 
siècle, qui est connu pour avoir construit la dernière 
église de Jérusalem. Néanmoins, en 614 après J.-C., des 
envahisseurs perses s’allièrent aux forces juives pour 
tuer près de 34 000 chrétiens et mettre temporairement 
fin à la domination chrétienne sur la ville.
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La domination perse y fut de courte durée. À 
peu près à la même époque, un homme nommé 
Mahomet, descendant d’Ismaël, fonda une nouvelle 
religion – l’islam – qui unifia le monde arabe. Peu après la 
mort de Mahomet, les musulmans partirent rapidement 
des déserts d’Arabie et conquirent une grande partie 
des terres du Moyen-Orient sur les empires byzantin et 
perse – y compris, en l’an 637, Jérusalem. 

Six siècles de suprématie islamique s’ensuivirent, 
au cours desquels la domination s’étendit à l’Europe, à 
l’Afrique du Nord et à l’Asie centrale. Au cours de cet « âge 
d’or de l’islam », la Terre sainte et Jérusalem devinrent 
la source de conflits féroces.

L’APPEL AUX ARMES DU PAPE
Le 27 novembre 1095, le pape Urbain II lança un appel 
aux armes qui invitait les fidèles à une « guerre sainte ». 
Au concile de Clermont, dans le sud de la France, il 
prononça un discours vibrant devant des milliers de 
fidèles. Robert le Moine a enregistré ses paroles :

«   Des confins de Jérusalem et de la ville de 
Constantinople nous est parvenu à plusieurs reprises 
un grave rapport : une race du royaume des Perses, une 
race maudite, une race totalement étrangère à Dieu, une 
génération qui n’a pas redressé son cœur et dont l’esprit 
n’a pas été ferme avec Dieu, a violemment envahi les 
terres de ces chrétiens et les a dépeuplées par le pillage 
et l’incendie. […] Que le saint sépulcre de notre Seigneur 
et Sauveur, qui est possédé par des nations impures, 
suscite en particulier votre attention, ainsi que les 
lieux saints qui sont maintenant traités avec ignominie 
et irrévérencieusement pollués par les souillures de 
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l’impur. […] Cette ville royale [Jérusalem], située au 
centre de la terre, est aujourd’hui captive des ennemis 
du Christ et soumise, par ceux qui ne connaissent pas 
Dieu, au culte des païens. Elle cherche donc et désire 
être libérée et ne cesse de vous implorer de lui venir 
en aide » (c’est moi qui souligne tout au long du texte).

Dans leur livre Crusades, Terry Jones et Alan Ereira 
écrivent : « En convoquant une armée sous la bannière de 
la croix, le pape étendait le manteau de l’Église sur toute la 
chrétienté. Telle était l’idée au cœur même de la papauté 
révolutionnaire : en lieu et place d’églises locales séparées 
au centre de communautés discrètes, il devait y avoir 
une église centrale, dirigée par un pape central. La 
croisade devait en être l’expression et l’instrument ».

Le désir de gouverner toute la chrétienté était 
au cœur de la papauté. Les dirigeants catholiques ne 
croient pas en une philosophie démocratique  : ils 
ont souvent « converti » les gens par l’épée ! Cette 
histoire est extrêmement pertinente si l’on considère 
la prophétie biblique selon laquelle l’Église catholique 
parviendra finalement à ramener ses filles protestantes 
sous son autorité (Ésaïe 47). L’histoire et la prophétie 
montrent qu’elle réalisera cette ambition de longue date 
principalement par l’effusion de sang.

Le point central autour duquel le pape concentrait 
cet esprit martial était la Ville Sainte. « L’armée d’Urbain 
devait également sauver Jérusalem, le centre spirituel 
(et donc physique) de l’univers », poursuivent Jones 
et Ereira. « Il espérait que la Jérusalem rachetée serait 
directement gouvernée par l’Église. Chaque homme qui 
s’enrôlait dans la lutte devait se signaler par le port d’une 
croix et, surtout, jurer de poursuivre sa route jusqu’à ce 
qu’il atteigne Jérusalem ».
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Jérusalem en était la récompense. Ce cri 
de ralliement déclencha une armée catholique 
sauvage –  les historiens estiment qu’elle comptait 
entre 60 000 et 100 000 soldats « chrétiens » – qui 
parcouru 4 800 kilomètres pour répondre à l’appel de 
cette croisade.

Le pape convainquit les gens que verser du sang afin de 
libérer Jérusalem n’était pas seulement juste, mais que 
c’était aussi le moyen d’obtenir le pardon des péchés et 
le chemin du paradis ! Dans son décret appelant à l’aide 
militaire, le pape Urbain écrivit : « Quiconque se rend à 
Jérusalem pour libérer l’Église de Dieu, uniquement par 
dévotion et non pour obtenir des honneurs ou de l’argent, 
peut substituer ce voyage à toute pénitence ». Jones et 
Ereira résument cette pensée : « [S]i vous aviez tué les 
ennemis du Christ, tuer n’exigeait pas de pénitence – ceci 
était la pénitence. Le saint massacre pouvait être une 
activité dévotionnelle aussi efficace que la prière, 
le jeûne ou le pèlerinage […] ».

Tout étudiant de la Bible devrait savoir que seul Dieu 
peut offrir le paradis et pardonner les péchés. Mais 
c’est là le grand problème de la plupart des chrétiens : 
ils ne croient pas et n’obéissent pas à la Bible ! Le 
monde entier, y compris le monde religieux, est séduit 
(Apocalypse 12 : 9). Les tragédies et les horreurs comme 
les croisades continueront jusqu’à ce que nous fassions 
face à notre propre tromperie.

C’est cette notion toxique, selon laquelle combattre et 
tuer pour le pape était la voie du salut, qui déclencha les 
croisades. Cette succession de guerres d’une brutalité 
indescriptible entre catholiques et musulmans fit couler 
des rivières de sang. Et tout cela au nom de Dieu. Bien 
entendu, les musulmans répondirent par des massacres 
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massifs contre les croisés, également au nom de Dieu. 
Est-il logique que Dieu se batte dans les deux camps ? 
Ou bien ces factions en guerre ne font-elles que donner 
à notre Dieu d’amour une réputation sanglante ?

Jérusalem est considérée comme sainte par les deux 
religions. Les catholiques la considèrent en effet comme 
le « centre de l’univers ». Ils croient depuis des siècles que 
la conquête de Jérusalem les rend justes – ils le croient 
bel et bien encore aujourd’hui. Le catholicisme considère 
la guerre comme un instrument permettant d’atteindre 
ses objectifs religieux. Leurs fruits le prouvent, et c’est 
à leurs fruits que vous les reconnaîtrez (Matthieu 7 : 20).

‘LIBÉRER’ JÉRUSALEM
L’historien John Julius Norwich écrit : « Le vendredi 
15 juillet 1099, au milieu de scènes de carnage affreuses, 
les soldats du Christ se frayèrent un chemin jusqu’à 
Jérusalem, où ils célébrèrent leur victoire en massacrant 
tous les musulmans de la ville et en brûlant vifs tous les 
juifs dans la synagogue principale ». Lorsque les soldats 
catholiques envahirent la ville, ils massacrèrent de manière 
sordide quelque 70 000 habitants musulmans et juifs.

Jones et Ereira écrivent : « L’un des croisés rapporte 
qu’il se fraya un chemin dans un fouillis de sang 
et de corps qui lui arrivaient jusqu’aux genoux ». 
Et toute cette sauvagerie rendait supposément les 
catholiques plus vertueux ! Il était raconté qu’un guerrier 
qui brûlerait des bébés arabes au cours de la croisade 
gagnerait la gloire éternelle ! Cela paraît-il être vraiment 
rationnel pour un esprit sain ?

La bataille de Jérusalem fut si horrible, écrit Norwich, 
que certains croisés, « écœurés par les atrocités qu’ils 
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avaient vues commises au nom du Christ », ne purent 
supporter de rester dans la ville qu’ils avaient consacré 
leur vie à conquérir ! Hantés par l’indescriptible carnage 
qu’ils avaient commis, beaucoup durent partir.

Vous êtes-vous déjà demandé comment les catholiques 
parviennent à concilier ce « saint » massacre avec la 
Bible, qui déclare : « Tu ne tueras point » ? Ou comment 
ils peuvent lire le Sermon sur la montagne et continuer 
à pousser le monde religieux à verser des effusions de 
sang ? Ces tueurs étaient-ils de vrais chrétiens ? Un vrai 
chrétien est celui qui suit le Christ. Dans les Évangiles, le 
Christ nous dit d’aimer nos ennemis, et même de mourir 
pour eux – pas de les tuer ! À l’époque cependant, c’était 
le dogme catholique émanant du pape qui régnait sur la 
chrétienté, et non les paroles de la Bible. 

On les appelle les croisades chrétiennes. Cette 
appellation est trompeuse : il s’agissait avant tout de 
croisades catholiques. Les autres religions chrétiennes 
ont leurs problèmes, mais ne les blâmons pas pour ce 
que les catholiques ont commis. Depuis près de 2000 ans, 
l’Église catholique romaine a été l’une des institutions les 
plus militantes de l’histoire. S’est-elle vraiment repentie 
de cette histoire répréhensible ? La réponse est non. 
Pourtant, le monde n’est pas disposé à lui demander des 
comptes. Les gens semblent presque inconscients de ces 
crimes monstrueux.

Dans A History of the Crusades, Steven Runciman 
écrit : « Les croisades étaient l’œuvre du pape ». La 
philosophie des croisades a fait des papes catholiques les 
chefs religieux les plus sanguinaires de l’histoire ! Deux 
cents ans de croisades catholiques laissèrent le sang de 
plusieurs centaines de milliers à plusieurs millions de 
personnes imprégner la Terre sainte !
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Il est important d’étudier les croisades car elles 
révèlent la soif de l’Église catholique romaine de 
posséder Jérusalem et les mesures barbares qu’elle est 
prête à prendre pour contrôler cette ville ! Et la Bible 
révèle que l’Église catholique lancera une dernière 
croisade sur Jérusalem avant la Seconde venue de 
Jésus-Christ  ! (plus d’informations à ce sujet au 
chapitre 6).

Malgré cela, la plupart des gens essaient de se cacher 
de cette effrayante réalité. C’est la principale raison pour 
laquelle la pire croisade catholique est encore à venir. 
L’humanité refuse de croire la vérité et de croire Dieu.

Ce sujet est trop important pour que nos émotions 
s’y opposent. La dernière croisade sera l’inquisition 
suprême de toute l’histoire ! Nous devons comprendre 
l’histoire sanglante des croisades et faire en sorte qu’elle 
serve d’avertissement !

‘L’ANNÉE PROCHAINE À JÉRUSALEM’
Les catholiques régnèrent sur Jérusalem jusqu’à 
ce que leurs armées soient vaincues par le célèbre 
général musulman Saladin, un siècle plus tard. 
Pendant les 330 années qui suivirent, le contrôle de 
la ville passa entre les mains de quelques puissances 
concurrentes, presque toujours dans un climat de 
violence et de carnage. Au cours de ces affrontements 
presque incessants, la population de la ville fluctua 
entre des dizaines de milliers d’habitants et, dans 
les périodes les plus sombres, pas plus de quelques 
centaines.

Au 15e siècle, une nouvelle puissance fit irruption sur 
la scène mondiale : les Turcs ottomans. Leur empire 
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s’étendit au nord et finit par engloutir Jérusalem. La 
domination turque y dura 400 ans, de 1517 à 1917. Durant 
ces années, il n’y avait pas d’État arabe indépendant et les 
Arabes n’appréciaient pas la domination des Turcs par 
la force. La Terre sainte était improductive et Jérusalem 
agonisait.

Cette période fut toutefois également marquée par 
l’essor de l’imprimerie et de la lecture généralisée de 
la Bible. C’est ainsi que l’on commença à être au fait 
que la Terre sainte était la patrie des anciens Israélites. 
Depuis l’an 70, les Juifs avaient été un peuple persécuté, 
vivant dans la précarité parmi les religions allogènes 
d’autres pays. Ces Juifs dispersés n’avaient cependant 
jamais abandonné l’espoir de retourner dans leur 
ancienne patrie. « L’année prochaine à Jérusalem » 
était un adage et une prière courants tout au long des 
siècles d’exil.

En réaction partielle aux persécutions antisémites, 
un mouvement vit le jour dans les années 1890 sous 
le nom de sionisme – Zion étant le nom biblique de la 
Terre sainte. Son objectif était de créer un foyer légal 
et publiquement reconnu pour les Juifs dans leur 
patrie historique. Les sionistes sollicitèrent l’aide de la 
Grande-Bretagne, tandis que des conseillers financiers 
privés aidèrent les Juifs à acheter aux Turcs des 
parcelles de terre dans la région.

Cela nous amène à la période troublée du 20e siècle, 
lorsque les protagonistes du drame actuel autour de 
Jérusalem émergèrent pour de bon. Le temps de la 
prophétie de Dieu à Juda, c’est-à-dire les 2 520 ans 
de châtiment, s’achevait. Cependant au-delà de cela, 
le décor était planté pour une confrontation, une 
résurgence d’une ancienne querelle de famille.
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LA PROPHÉTIE  
S’ACCOMPLIT AVEC PRÉCISION !

Cette prophétie de Lévitique 26 s’adresse non seulement 
au peuple juif, qui constitue la descendance moderne 
de l’ancienne tribu de Juda, mais aussi aux autres 
tribus d’Israël, en particulier aux nations bénéficiant 
du droit d’aînesse. Il s’agit des tribus d’Éphraïm et 
de Manassé, qui descendent de Joseph et auxquelles 
le patriarche Jacob transmit exclusivement les 
bénédictions du droit d’aînesse (1 Chroniques 5 : 1-2 ; 
Genèse 48 : 15-20 ; 49 : 22-26) – qui comprenaient la 
possession de la terre de Palestine. Jusqu’à aujourd’hui, 
Juda a à maintes reprises été protégé par les deux nations 
bénéficiaires du droit d’aînesse.

En partant de 604 avant J.-C., date à laquelle Babylone 
commença à asservir Juda, 2520 ans nous amènent à 
l’an 1917.

À l’époque, Jérusalem était encore sous la domination 
des Turcs et le monde était plongé dans l’enfer de la 
Grande Guerre. La Turquie s’était rangée du côté des 
puissances de l’Axe contre les Alliés dirigés par les 
Britanniques et les Français. L’armée britannique déferla 
sur la région dans ce qu’elle appela ses « opérations 
de Jérusalem » contre les forces ottomanes. Après 
de rapides succès préliminaires, les Britanniques, 
c o m m a n d é s  p a r  l e  gé n é ra l  E d m u n d  A l l e n by, 
commencèrent à se battre pour Jérusalem elle-même 
le 17 novembre 1917.

Dans son livret La Bible est infaillible (gratuit sur 
demande), M. Armstrong explique : « Quand on en 
vient à exprimer le temps et à arriver à un jour exact de 
l’année, 2520 ans après que Nebucadnetsar s’est rendu 
à Jérusalem et que la Palestine s’est soumise à lui, la 
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Bible nous donne la date sous l’angle du calendrier 
hébreu. Ce calendrier est établi selon les nouvelles lunes, 
avec chaque mois ayant 30 ou 29 jours. Aujourd’hui 
nous vivons sous ce que nous appelons le calendrier 
romain, ou calendrier grégorien lorsque celui-là a été 
légèrement modifié par le pape Grégoire. En réalité, 
c’est un calendrier romain païen. Le calendrier romain 
est tout ce que la plupart d’entre nous connaissons 
parce que nous sommes nés dans un monde qui utilise 
ce calendrier et aucun autre.

« Une certaine date du calendrier hébreu coïncidera 
avec la même date du calendrier romain une année, mais 
l’année suivante elle sera environ 11 jours plus tôt, ou 
peut-être environ 18 jours plus tard dans l’année, parce 
que le calendrier hébreu – parfois appelé calendrier 
sacré, qui est venu de Dieu – est basé sur la lune et 
fonctionne selon des cycles de 19 ans. Le calendrier 
romain, par contraste, a été inventé par les hommes qui 
ont essayé de le faire tomber juste chaque année, et ils 
n’en ont jamais été capables !

« Ainsi, quand il s’agit d’exprimer une certaine date 
prophétisée du calendrier hébreu (dans ce cas le 24e 
jour du neuvième mois – voir Aggée 2 : 10, 20) par une 
date, en 1917, du calendrier romain, il faut des efforts de 
calcul. J’ai trouvé que la date hébraïque correspond au 9 
décembre 1917, qui était 2520 ans à partir du moment où 
Nebucadnetsar a accepté la reddition formelle des Juifs 
en 604 avant J.-C.

« J’ai constaté que les Turcs qui sont des païens, bien 
qu’en partie ils descendent de Ésaü, le frère de Jacob, 
possédaient la Palestine en 1917. Ésaü, souvenez-vous, 
possédait anciennement le droit d’aînesse d’Abraham par 
Isaac, mais l’a vendu pour un bol de potage roux quand il 
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a eu faim. Les Turcs ont remis la Palestine aux Anglais : 
à quelle date ? J’avais entendu, et il avait été publié, que 
la date était le 11 décembre 1917. Le 11 décembre 1917, que 
j’ai trouvé après une nouvelle enquête, était simplement 
la date à laquelle le Général Allenby et son armée ont 
fait leur marche triomphale dans la ville de Jérusalem. 
Mais c’était deux jours auparavant, le 9 décembre, que 
les Turcs avaient fait leur reddition.

« Cette prophétie a été accomplie ce jour même, le 9 
décembre. Et c’était à la date équivalente, en 604 avant 
J.-C., 2 520 ans auparavant, six siècles avant la naissance 
du Christ, que les Juifs ont formellement livré Jérusalem 
et la Palestine aux païens de Babylone. Dieu Tout-
puissant a été capable de mener à bien Ses prophéties. »

Quel témoignage éclatant de la toute-puissance de 
Dieu et de la fiabilité de Sa Parole !

LA NAISSANCE DE  
L’ÉTAT JUIF MODERNE

Si la prise de contrôle de Jérusalem par les Britanniques 
accomplit la prophétie biblique, cela ne signifiait pas 
pour autant la fin de la lutte pour la possession du 
territoire. En réalité, Jérusalem s’avérerait être « une 
pierre pesante », même pour la Grande-Bretagne.

Les graines du futur conflit avaient été semées au 
beau milieu de la guerre. Les Arabes du Grand Moyen-
Orient, désireux de se libérer de la domination turque, 
s’étaient alliés à la Grande-Bretagne en échange de la 
promesse britannique de reconnaître l’indépendance 
arabe dans une grande partie de la région. Les Arabes 
contribuèrent largement à la victoire face à la Turquie. 
Cependant, à la fin de la guerre, la Grande-Bretagne 
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révéla un accord secret qu’elle avait conclu avec la France 
concernant le partage du territoire ottoman : l’accord 
Sykes-Picot. Contrairement à la promesse faite par la 
Grande-Bretagne aux Arabes, cet accord maintenait la 
région sous domination britannique et française, ce qui 
signifiait que les Arabes vivraient sur ces terres, mais 
sans la pleine domination qu’ils recherchaient.

Toujours à l’encontre de cet accord, un autre 
consensus avait été conclu entre l’Empire britannique 
et les Juifs,  connu sous le nom de Déclaration 
Balfour. Ce document de novembre 1917 spécifiait 
que le gouvernement britannique était favorable à 
l’établissement d’une nation juive en Palestine.

Lors de la conférence de San Remo en 1922 et de la 
Société des Nations un an plus tard, les puissances 
mondiales convinrent avec la Grande-Bretagne que 
les Juifs avaient un droit historique sur cette terre, et 
inscrivirent l’idée d’une patrie juive en Palestine dans 
le droit international. Les Arabes reçurent en outre de 
vastes étendues de terre dans l’actuelle Jordanie et la 
péninsule arabique.

Un grand nombre de Juifs commencèrent à migrer 
vers la région située entre la mer Méditerranée et 
le Jourdain. Les Arabes, excédés, organisèrent un 
mouvement de résistance et s’y installèrent également. 
Afin d’apaiser les Arabes, la Grande-Bretagne chercha 
à restreindre l’immigration juive. Les sionistes 
protestèrent. Une campagne de terreur arabe contre les 
Juifs s’ensuivit. La violence augmenta. Pourtant, au cours 
de cette période, la population de la ville plus que tripla, 
passant de 52 000 à 165 000 habitants.

Les Britanniques, malheureux de cette «  pierre 
pesante  », renoncèrent finalement à résoudre ces 
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tensions et, en 1947, en confièrent le contrôle aux Nations 
unies.

À cette époque, le soutien de l’opinion publique à la 
création d’un État juif était fort. Le monde venait de sortir 
de la Seconde Guerre mondiale, et l’étendue de ses horreurs 
avait été révélée et largement diffusée. Des millions de Juifs 
avaient été déplacés de chez eux, rassemblés, emprisonnés, 
et même exterminés. Au lendemain des hostilités, 
quelque 1,5 à 2 millions de Juifs refusèrent de retourner 
dans les pays où ils avaient été exilés : leurs communautés 
avaient été détruites, l’antisémitisme dont ils avaient été 
victimes les avait traumatisés et ils craignaient pour leur 
vie. Dans certains de ces pays, les pogroms contre les 
Juifs se poursuivirent même après la guerre. Une grande 
partie du monde se rallia à l’idée d’offrir aux Juifs un État 
indépendant dans leur patrie historique.

Les Nations unies cherchèrent à concilier les 
revendications concurrentes sur ce territoire en créant 
deux États indépendants, l’un juif et l’autre arabe, avec 
un contrôle international sur Jérusalem. Les dirigeants 
juifs acceptèrent le plan. Les dirigeants arabes le 
rejetèrent.

Néanmoins, au terme d’une lutte acharnée, les 
Nations unies allèrent de l’avant et la terre d’Israël fut 
déclarée nation. Lorsque les forces britanniques se 
retirèrent de la région le 14 mai 1948, les Juifs célébrèrent 
l’accomplissement de leur rêve : une nation qui leur 
appartenait !

De nombreuses prophéties bibliques du temps de la 
fin font référence aux Juifs en tant qu’État – comme c’est 
le cas de l’Amérique et d’autres nations modernes. Il était 
prophétisé que les Juifs aient une nation au temps de la 
fin. Cela devait donc se produire !
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Les Arabes,  eux aussi,  auraient eu leur État 
indépendant sur ce territoire. Toutefois, plutôt que 
d’accepter l’offre de l’ONU, ils s’efforcèrent d’empêcher 
la création de l’État juif.

Ainsi, le 15 mai, le lendemain même de la création 
de l’État juif, une ligue de nations arabes envahit 
conjointement Israël ! Arabes et Juifs étaient en guerre !

JÉRUSALEM DIVISÉE
Au départ, la jeune nation juive ne disposait d’aucune 
armée professionnelle. Depuis quelques années, 
des milices avaient été formées pour protéger les 
implantations juives. Ces milices furent subitement 
contraintes de se regrouper en une force de défense 
unifiée. Les Juifs étaient des combattants déterminés. 
Il s’agissait de leur première nation souveraine 
en 2000 ans. Seule la mort pouvait les faire renoncer à 
leur nouvelle et unique patrie.

Bien que les Juifs se soient battus avec un succès 
éclatant,  la pauvreté de leurs ressources les a 
immédiatement désavantagés face à l’invasion arabe. 
L’Égypte attaquant par le sud, la Jordanie et l’Irak 
par l’est, et la Syrie et d’autres forces par le nord, les 
Arabes prirent pour cible de nombreuses terres juives 
et prirent le contrôle d’un territoire important. Mais 
au bout de trois semaines, une trêve fut décrétée par 
la communauté internationale. Israël en profita pour 
réarmer et entraîner à la hâte ses troupes mal préparées 
et fatiguées.

Les Arabes reprirent promptement les hostilités, mais 
les Juifs étaient désormais mieux armés pour repousser 
leur offensive, qui se poursuivit pendant plusieurs mois. 
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Lorsque les combats cessèrent au début de 1949 et qu’un 
armistice fut déclaré, Israël avait élargi ses frontières de 
près de 50 pour cent par rapport au territoire alloué par 
les Nations unies. De nombreux Juifs reconnurent qu’il 
s’agissait d’un miracle de Dieu !

Cette guerre divisa Jérusalem en deux. Les Juifs 
contrôlaient l’ouest et la Jordanie l’est, y compris la 
vieille ville de Jérusalem. Des barbelés et des barrières 
de béton furent érigés en plein cœur de la cité. Les Juifs 
déclarèrent néanmoins Jérusalem capitale d’Israël.

Peu après, les Jordaniens annexèrent officiellement 
Jérusalem-Est et commencèrent à améliorer les 
installations musulmanes dans la vieille ville. 
Contrairement à l’armistice imposé par les Nations 
unies, ils refusèrent aux Juifs l’accès à leurs lieux saints, 
détruisirent des dizaines de synagogues et profanèrent 
le cimetière juif du mont des Oliviers, vieux de 3000 ans. 
De telles abjections se poursuivirent pendant près de 
deux décennies.

Dans son numéro de mai   1963,  le  magazine 
d’information de Herbert W. Armstrong, la Pure 
Vérité, fit cette déclaration intéressante : « La vieille 
Jérusalem est aujourd’hui presque entièrement entre 
les mains du royaume de Jordanie. Mais cette prophétie 
dévoile une lutte pour la possession de Jérusalem par 
Juda – les Juifs. » La prophétie à laquelle ils se référaient 
était Zacharie 12 : 2, qui dans la Bible hébraïque se lit 
comme suit : « Voici, je ferai de Jérusalem une coupe 
d’étourdissement pour tous les peuples d’alentour, et 
sur Juda aussi tombera le siège de Jérusalem » (Jewish 
Publication Society).

Zacharie  14  contient une prophétie connexe 
importante. Dans le contexte des événements entourant 
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le retour de Jésus-Christ, le verset 2 contient ce détail 
frappant : « La moitié de la ville [Jérusalem] ira en 
captivité ». Il s’agit clairement de quelque chose qui doit 
se produire avant le retour du Christ. De nombreuses 
autres prophéties montrent en outre que Jérusalem sera 
entièrement capturée pendant la grande Tribulation (par 
exemple, Apocalypse 11 : 2 ; Luc 21 : 20). Cela indique donc 
que juste avant la Tribulation, la moitié de Jérusalem sera 
conquise par des forces non juives. En réalité, le contexte 
indique que ce sera l’étincelle qui déclenchera une 
chaîne d’événements menant à la Seconde venue. (Nous 
étudierons cette prophétie plus en détail au chapitre 6).

Si la prise de la moitié de Jérusalem est l’événement 
déclencheur, cela doit signifier que la ville entière 
sera contrôlée par les Juifs avant cette date. Ce verset 
prophétise indirectement que les Juifs auraient conquis 
tout Jérusalem !

Sur la base de ces écritures et d’autres, M. Armstrong 
anticipa, au début des années  1960, que les Juifs 
s’empareraient de la totalité de Jérusalem, en particulier 
de la vieille ville.

GUERRE ET RÉUNIFICATION
La tension entre Juifs et Arabes devint si intense 
qu’en  1967, presque toutes les nations du monde 
pensaient que les Arabes étaient sur le point d’attaquer 
à nouveau ; certaines nations les incitaient à le faire.

Le 1er mai 1967, M. Armstrong, de retour d’un voyage 
à Amman et à Jérusalem, déclara dans une allocution 
publique enregistrée : « Vous pouvez vous attendre 
à ce que d’un jour à l’autre les Israéliens du pays qui se 
fait appeler ‘Israël’ envahissent militairement la moitié 
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jordanienne de la ville de Jérusalem aujourd’hui divisée 
en deux. […] Une fois que les Israéliens auront pris le 
contrôle du secteur jordanien de Jérusalem, les Nations 
unies et les principales puissances individuelles, les États-
Unis, l’URSS, la Grande-Bretagne, la France, mettront 
probablement un terme à l’occupation des pays arabes par 
les Juifs. […] Mais les Juifs seront sans aucun doute 
autorisés à conserver la vieille ville de Jérusalem ».

Deux semaines plus tard, les troupes égyptiennes 
déferlèrent sur le Sinaï et ordonnèrent le départ des forces 
de l’ONU. L’Égypte ferma également le détroit de Tiran à la 
navigation israélienne. L’Irak et l’Égypte commencèrent 
ensuite à amasser des troupes en Jordanie, à l’invitation 
de la Jordanie. La guerre semblait imminente.

Les Juifs se sentirent obligés de frapper les premiers. 
Le 5 juin, ils lancèrent une attaque surprise massive. 
Des avions de guerre juifs survolèrent l’Égypte et 
détruisirent 300 chasseurs égyptiens en trois heures.

Le lendemain, la Jordanie attaqua Jérusalem-Ouest. 
Les soldats israéliens repoussèrent l’offensive et 
s’emparèrent de Jérusalem-Est ainsi que de toute la 
Cisjordanie ! Ils retrouvèrent la souveraineté sur les lieux 
saints de la ville et au-delà.

La guerre dura six jours, intenses mais brefs, au cours 
desquels les Juifs conquirent également la péninsule du 
Sinaï, le canal de Suez et le plateau du Golan. Une fois 
de plus, une série de miracles venant de Dieu sauva la 
nation juive.

La prophétie de Zacharie s’accomplit : Jérusalem 
était réunifiée.

Comme nous le verrons dans le chapitre suivant, cela 
permit à Dieu d’entreprendre un ouvrage spécial dans la 
ville afin de la préparer au retour de Son Fils.
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C e p e n d a n t ,  l e s  s i g n e s  a n n o n c i a t e u r s  d e 
l’accomplissement complet de ce que Zacharie avait 
prédit – à commencer par la chute de la moitié de la ville 
et son retour sous contrôle non juif – étaient évidents. 
Bien que les Juifs se réjouirent de leur victoire, les 
conflits et les turbulences autour de la ville sainte et 
du territoire contrôlé par les Juifs ne s’apaisèrent pas 
longtemps dans les années qui suivirent.

PRÉLUDE AU TRIOMPHE
En 1973, les Arabes attaquèrent de nouveau, cette fois-ci 
lors de la fête juive solennelle de Yom Kippour. Les Juifs, 
avec l’aide de l’Amérique, remportèrent la guerre en trois 
semaines. L’Égypte fut battue, mais pas humiliée. Une 
fois de plus, la Judée biblique avait été miraculeusement 
sauvée.

Peu de temps après, un changement dramatique se 
produisit en Israël. En 1977, Menachem Begin devint 
Premier ministre. Le président américain Jimmy Carter 
le persuada de rendre le Sinaï à l’Égypte. C’était le début 
du processus de paix israélo-arabe et un tournant pour 
l’État juif.

Durant les années qui suivirent, Israël fit preuve d’une 
terrible faiblesse dans ses relations avec les Palestiniens 
vivant en Israël, en se fiant aux hommes plutôt qu’à Dieu. 
Les Juifs cédèrent des terres considérables en échange 
de vaines promesses de paix. Tout débuta en 1993, sur la 
pelouse de la Maison Blanche, par une poignée de main 
entre le Premier ministre Yitzhak Rabin et le dirigeant 
palestinien Yasser Arafat – le terroriste numéro un dans 
le monde à l’époque ! À cette occasion, Israël céda des 
parcelles de son territoire douloureusement acquis et 
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stratégiquement important, dans l’espoir de négocier 
avec les Arabes l’abandon de leur objectif de destruction 
d’Israël.

Depuis lors, les Juifs ont également cédé Gaza, 
Jéricho, Bethléem et d’autres régions de Cisjordanie – de 
nombreux sites bibliques importants – aux Palestiniens, 
avec les encouragements et la coercition de l’Amérique 
et de la Grande-Bretagne. Il semblerait que le monde ait 
oublié que ces régions furent acquises au cours d’une 
guerre où les Arabes tentaient d’anéantir les Juifs ! Ce 
processus d’échange de terres contre la paix est presque 
du jamais-vu dans l’histoire. Un tel manque de foi est la 
raison pour laquelle tous les adultes de l’ancien Israël 
durent mourir dans le désert du Sinaï.

Tout au long de ce processus de « paix » terriblement 
mal nommé – Israël cédant des terres et ne constatant 
aucune baisse sensible de la violence – les dirigeants 
palestiniens n’ont cessé de dire aux hommes politiques et 
aux médias qu’ils souhaitaient une coexistence pacifique 
avec Israël, tout en promettant à leur propre peuple 
qu’ils détruiraient Israël.

Ces dernières années, sous le Premier ministre 
Benjamin Netanyahou, Israël a adopté une approche plus 
pragmatique, reconnaissant qu’il ne sert à rien de négocier 
avec une puissance qui cherche à la détruire. Cependant, 
Dieu prophétise dans Osée 5 : 13 une « plaie » mortelle 
qui conduira à la ruine de Juda et que les Israéliens ne 
reconnaîtront que trop tard ! Comme je l’explique dans le 
chapitre 2 de Jérusalem selon la prophétie, cette « plaie » 
est le processus de paix (veuillez demander un exemplaire 
gratuit). Sur la base de cette prophétie, je pense qu’il est 
probable que ces efforts malavisés soient relancés, ce qui 
affaiblira encore plus Israël.
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Pendant ce temps, la violence continue de sévir 
à Jérusalem. L’hostilité entre les Juifs et les Arabes 
s’intensifie et les terroristes lancent des attaques avec 
une régularité insoutenable. Ce misérable statu quo 
met en évidence l’incapacité absolue de l’humanité à 
résoudre les problèmes par des moyens pacifiques. Et 
la prophétie selon laquelle la moitié de Jérusalem sera 
emmenée en captivité pourrait arriver à tout moment.

Bien que la réalisation de Zacharie 14 : 2 implique des 
atrocités et des effusions de sang écœurantes, elle est 
directement liée à l’événement le plus spectaculaire et 
le plus sensationnel de toute l’histoire de l’humanité et 
y conduira rapidement !
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CHAPITRE CINQ :

SE PRÉPARER 
AU MESSIE

L e retour de Jésus-Christ sur Jérusalem sera un 
renversement dans l’histoire de l’humanité. Dieu 
s’y prépare depuis le début. Ses prophètes l’ont 

annoncé depuis des millénaires.
Certaines de ces prophéties décrivent de façon précise 

un travail de préparation qui aurait lieu dans les jours 
précédant immédiatement la Seconde venue.

Par l’intermédiaire du prophète Malachie, le Christ 
déclare : « Voici, j’enverrai mon messager ; il préparera le 
chemin devant moi […] » (Malachie 3 : 1). Ce messager serait 
un être humain que Dieu utiliserait afin de paver la voie de 
Son retour de manière spécifique au temps de la fin.

Un peu plus loin, le Christ inspira Malachie à 
comparer ce « messager » à un type du temps de la 
fin du prophète Élie : « Voici, je vous enverrai Élie, le 
prophète, avant que le jour de l’Éternel arrive, ce jour 
grand et redoutable » (Malachie 4 : 5).
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En décrivant les événements qui précéderaient Sa 
Seconde venue, le Christ prophétisa que l’Évangile 
du Royaume de Dieu serait prêché pour servir de 
témoignage à toutes les nations (Matthieu 24 : 14). 
Compte tenu de la taille et de la population mondiale 
actuelle, une entreprise aussi monumentale nécessiterait 
une organisation considérable, aidant et amplifiant les 
efforts de ce « messager », l’Élie du temps de la fin.

Le rôle dont il est question dans ces prophéties 
fut accompli par Herbert W. Armstrong (veuillez 
commander Un signe essentiel du temps de la fin pour 
en avoir la preuve). Il dirigea une Œuvre puissante qui 
répandit la vérité de Dieu à des millions de personnes 
sur la Terre. M. Armstrong prêcha l’Évangile et parraina 
des actions humanitaires dans des pays du monde entier.

Il dédia cependant sa plus grande affection à un 
minuscule pays au cœur du monde : Israël (le Juda 
biblique). Et de toutes les villes qu’il visita, Jérusalem 
était le « principal sujet de sa joie ».

En réalité, une grande partie du travail de 
préparation de cet Élie du temps de la fin gravitait 
autour de la ville dans laquelle Jésus-Christ 
reviendra.

UN ÉPICENTRE DES PRÉPARATIFS
Entre 1967 et sa mort en 1986, M. Armstrong rencontra 
plus de 30 dirigeants israéliens, dont cinq Premiers 
ministres et quatre présidents. Il développa avec certains 
d’entre eux, telle que le maire de Jérusalem, Teddy 
Kollek, une amitié réciproque et affectueuse.

Au cours d’une période de quatre ans, M. Armstrong 
visita Jérusalem  50  fois. Il comprenait la vision 
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stupéfiante entourant cette ville, et cette compréhension 
alimentait ses efforts. À travers le travail de cet homme, 
Dieu montrait où se concentrait Son attention : Ses 
pensées étaient sur Jérusalem. Il savait combien il était 
important que M. Armstrong ait cette vision et qu’il la 
partage avec les membres de l’Église, les auditeurs radio, 
les téléspectateurs et les abonnés de la Pure vérité.

En avril 1967, M. Armstrong signa un accord avec les 
Jordaniens pour diffuser le programme Le Monde à venir 
sur Radio Jérusalem. À cette époque, les Jordaniens 
contrôlaient toujours Jérusalem-Est. Dans une lettre 
aux co-ouvriers, M. Armstrong décrivit ce contrat 
comme étant « la plus grande de toutes les nouvelles 
palpitantes dans l’histoire de notre diffusion de 
l’évangile du Christ au monde » – et il rapporta que 
cela lui permettrait d’atteindre la future « capitale du 
monde » ! (17 avril 1967).

Cependant, la porte se referma. La guerre des Six 
Jours éclata, les Juifs prirent le contrôle de toute la ville, 
et M. Armstrong ne put y émettre.

Même si ce qu’il écrit dans cette lettre aux co-ouvriers 
ne s’est jamais produit, j’aime tout de même de temps à 
autre m’en rappeler et la relire. M. Armstrong ne fut à 
aucun autre moment plus impliqué dans une œuvre que 
pour celle-ci ! Il avait une vue d’ensemble exceptionnelle, 
y apportant toute l’histoire de l’Œuvre de Dieu. Il écrivit 
comment le message de l’Évangile du Christ n’avait pas 
été proclamé à Jérusalem depuis l’an 69 de notre ère. Il 
comprenait également que Dieu avait choisi Jérusalem 
comme capitale éternelle ! Il avait la perspective de Dieu 
sur le passé et l’avenir de cette ville.

Il cita ensuite Ésaïe 2 : 3 : « de Sion sortira la loi, et de 
Jérusalem la parole de l’Éternel. » « Je me demande si 
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vous vous rendez compte du rôle passionnant que le Dieu 
éternel vous a appelé à jouer, vous personnellement, 
dans l’accomplissement de cette formidable prophétie », 
écrivit-il. « Écoutez ! Car cela vous concerne, vous, 
individuellement ! » Quels mots puissants !

Quel amour et quelle excitation M. Armstrong avait 
pour Jérusalem – même pour la Jérusalem d’aujourd’hui. 
Il possédait une vision et une excitation contagieuses. 
Son amour pour cette ville et son peuple inspirait 
l’affection et l’admiration de ceux qu’il rencontrait. Voilà 
ce que l’amour de Dieu peut accomplir et l’impact que la 
vision de Jérusalem peut avoir.

M. Armstrong était un exemple pour nous. Le travail 
qu’il débuta doit encore être achevé, et l’Église de 
Dieu aujourd’hui le fera ! Mais nous n’y parviendrons 
pas vraiment si nous n’avons pas son esprit et son 
enthousiasme pour Jérusalem.

C’est lors de sa dernière visite dans cette ville avant 
sa mort que M. Armstrong conclut son plus grand 
travail. « Mon nouveau livre, Le Mystère des siècles, est 
maintenant entre les mains des imprimeurs », écrivit-il 
dans une lettre aux co-ouvriers. « J’ai terminé la toute 
dernière partie de son écriture à Jérusalem avant-hier » 
(16 mai 1985). Comme il est approprié qu’il ait terminé 
la rédaction de son magnum opus, qui explique toute la 
Bible, dans la ville de Dieu !

Bien que M. Armstrong n’ait jamais diffusé sur les 
ondes à Jérusalem, il participa tout de même à ce qu’il 
appela « les fouilles archéologiques les plus importantes 
de notre époque » à cet endroit. Il voyait cela comme 
l’un des travaux préparatoires au retour du Christ 
les plus importants. Et ce travail se poursuit encore 
aujourd’hui.
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UN PARTENARIAT ‘PONT DE FER’
Après la victoire d’Israël lors de la guerre de 1967, 
l’Université hébraïque lança des fouilles archéologiques 
massives – l’une des plus importantes jamais entreprises 
à Jérusalem : une fouille du territoire nouvellement 
acquis près du Mur occidental dans la vieille ville.

Les doyens des professeurs de l’Ambassador College, 
fondé par M. Armstrong, s’intéressèrent immédiatement 
au projet. M. Armstrong visita les fouilles et fut vivement 
impressionné. Il fut par la suite invité à rencontrer le 
responsable des fouilles, l’archéologue Benjamin Mazar, 
et d’autres dirigeants israéliens dans une salle privée de 
la Knesset. M. Armstrong déclara que l’accueil qu’il avait 
reçu avait été si chaleureux qu’il l’avait trouvé « inspirant, 
étonnant et très inhabituel ».

Une relation de confiance mutuelle se développa 
rapidement entre les responsables des fouilles et 
l’équipe de M. Armstrong. Le professeur Mazar et le 
Dr Josef Aviram, doyen du Collège des sciences humaines 
de l’Université hébraïque, visitèrent les campus 
de l’Ambassador College en Californie et au Texas. 
Rapidement, alors que les archéologues avaient rejeté 
trois autres grandes universités américaines désireuses 
de participer à leur projet, ils proposèrent à l’Ambassador 
College une participation conjointe à parts égales. 
Le 1er décembre 1968, M. Armstrong se rendit au palais 
présidentiel de Jérusalem, où il rencontra le président 
israélien et les responsables des fouilles. Le ministre du 
tourisme Moshe Kol proposa un partenariat « pont de 
fer » entre l’Université hébraïque et l’Ambassador College 
« qui ne pourra jamais être rompu ».

«  Ce fut une réunion  mémorable  –  peut-être 
historique – avec le président Zalman Shazar et nos 



SE PRÉPARER AU MESSIE

111

amis israéliens », écrivit M. Armstrong. « À cette date, 
nous sommes officiellement entrés dans la participation 
conjointe avec l’Université hébraïque et la Société 
archéologique d’Israël » (Bonne nouvelle, février 1979 ; 
c’est moi qui souligne tout au long). C’était certainement 
historique – d’une manière que la plupart des gens ne 
peuvent même pas comprendre ! En réalité, au-delà de 
cela, c’était prophétique. Et quelle prophétie remplie 
d’espoir !

Le mois de mai suivant, en 1969 – 1900 ans après que 
l’Église de Jérusalem se soit enfuie à Pella – 50 étudiants 
de l’Ambassador College se rendirent en Israël afin de 
travailler bénévolement sur les fouilles. Dans une lettre 
datée du 10 décembre 1968, M. Armstrong écrivit que les 
fouilles étaient importantes parce que « nous préparons 
le chemin pour la venue du Christ en tant que Roi des 
rois et Seigneur des seigneurs – comme souverain 
mondial, pour établir le gouvernement de Dieu qui 
gouvernera toutes les nations – et pour sauver le monde 
entier ! » Il ajouta que les fouilles préparaient au Messie 
en ce qu’elles proclamaient l’Évangile du Royaume, 
préparaient un peuple et déblayaient la poussière et 
les décombres qui s’accumulèrent pendant des milliers 
d’années, à l’endroit même où le trône de David sera 
bientôt placé !

M. Armstrong percevait l’avenir de la glorieuse 
Jérusalem en tant que capitale de l’univers ! Il en parla 
même à ces dirigeants ! Quelle vision merveilleuse, 
inspirante et édifiante !

Les « grandes fouilles », comme elles en vinrent à 
être appelées, se poursuivirent pendant près de 10 ans, 
offrant à des centaines d’étudiants de l’Ambassador 
College (AC) l’occasion de toucher les vestiges de 
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l’ancienne Jérusalem. En plus de fournir des étudiants 
travailleurs enthousiastes, AC prit également en charge 
la moitié du coût des fouilles de  1968  jusqu’à leur 
conclusion en 1978. Par la suite, M. Armstrong soutint les 
fouilles de la Cité de David dirigées par M. Yigal Shiloh.

Un deuxième objectif de ce partenariat « pont de fer » 
était de réunir les enfants de Jérusalem – juifs, arabes 
et autres – afin de leur apprendre le chemin de la paix. 
C’est ainsi que la Fondation culturelle internationale 
Ambassador soutint le Centre culturel international pour 
la jeunesse de Jérusalem (CCIJ) – un bâtiment situé au 
cœur de la ville et destiné à promouvoir l’amitié entre les 
jeunes juifs et arabes. M. Armstrong soutint entièrement 
le rêve de voir des enfants de toutes les nations et de 
toutes les ethnies vivre, jouer et grandir ensemble sur le 
chemin de la paix.

M. Kol pouvait voir le lien entre le travail de la vie 
de M. Armstrong et le centre pour la jeunesse. « En 
l’honneur de son dévouement continu aux programmes 
et aux objectifs du CCIJ », écrivit-il, « et pour son succès 
dans la construction de passerelles entre les dirigeants 
des nations dans l’objectif de promouvoir la paix dans 
le monde, le Conseil d’administration du CCIJ a décidé 
de nommer la place à l’entrée du bâtiment du CCIJ 
à Jérusalem la Place Herbert W. Armstrong. » Les 
visiteurs de la très chic rue Emek Rephaïm peuvent 
encore aujourd’hui admirer cette plaque de pierre au 
bord de la place.

Toujours en lien avec ce même rêve, la Fondation 
Ambassador  aida ultérieurement à financer la 
construction du Liberty Bell Park, en particulier l’aire 
de jeux pour enfants à son entrée nord. Le nom de 
M. Armstrong fut ainsi apposé sur deux grands symboles 
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d’espoir pour l’avenir des enfants de Jérusalem.
L’esprit de « l’Éternel a choisi Jérusalem » résidait 

dans ce travail ! « Le Dieu Tout-Puissant est soucieux de 
ce qu’il se passe à Jérusalem », M. Armstrong écrivit dans 
la Bonne nouvelle de février 1979. « Il a ouvert la porte de 
Jérusalem à Son apôtre. […] Dieu Tout-Puissant choisit 
Jérusalem comme Sa ville. Puis, à cause des péchés des 
nations Israël et Juda, Dieu détourna finalement Sa 
face de Jérusalem – mais ‘Il choisira encore Jérusalem’ 
(Zacharie 1 : 17 ; 2 : 12). »

Lorsque M. Armstrong décéda en janvier 1986, le 
professeur Mazar écrivit : « Au cours des années de notre 
association avec lui, nous avons tous développé la plus 
haute estime pour sa merveilleuse personnalité et ses 
qualités. Son profond dévouement aux idéaux de paix 
et de justice dans l’esprit des prophètes bibliques a été 
apprécié par ses amis en Israël. Son attachement à Israël 
et à Jérusalem s’est manifesté par un réel intérêt pour 
les fouilles archéologiques près du mont du Temple et 
dans la Cité de David. Son nom restera toujours attaché 
à cette entreprise de la plus haute importance menée à 
Jérusalem. »

VOICI VOTRE DIEU !
Ésaïe prophétisa que les préparatifs du retour du 
Christ seraient centrés sur Jérusalem : « Une voix crie : 
Préparez au désert le chemin de l’Éternel, aplanissez 
dans les lieux arides une route pour notre Dieu  » 
(Ésaïe 40 : 3). Jean Baptiste remplit ce rôle symbolique 
avant la Première venue du Christ (Jean 1 : 23) – mais 
l’accomplissement principal se produisit au temps de 
la fin en la personne de Herbert Armstrong. Et parmi 
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ces préparations se trouve cette commission : « O toi 
qui annonces de bonnes nouvelles à Sion, monte sur la 
haute montagne ; O toi qui annonces de bonnes nouvelles 
à Jérusalem, élève ta voix avec force ; élève-la, ne crains 
pas  ; Dis aux villes de Juda  : ‘Voici votre Dieu !’ » 
(Ésaïe 40 : 9 ; Jewish Publication Society).

« Un message (Ésaïe 40 : 9-10) doit encore être apporté 
aux villes de Juda par un serviteur de Dieu », écrivit 
M. Armstrong. « Cela se produira peu importe la manière 
que Dieu choisit » (Pure vérité, octobre-novembre 1980). 
Il pensait que Dieu l’utiliserait, lui, pour accomplir cette 
prophétie, et il travailla diligemment à cette fin. Il savait 
qu’un serviteur de Dieu devait le faire en ce temps de la 
fin. Dieu le prophétisa !

Pourtant, bien que M. Armstrong ait eu un impact 
gigantesque à Jérusalem, il ne fut pas en mesure 
d’accomplir entièrement cette commission à Juda. Il est 
clair que le travail n’était pas terminé avant sa mort.

L’ É g l i s e  d e  P h i l a d e l p h i e  d e  D i e u  s’e f f o rc e 
s c r upu l eu s e m e nt  d e  c o nt i nue r  l e  trava i l  que 
M. Armstrong commença. À travers cette petite mais 
puissante Œuvre soutenue par le grand Dieu, de bonnes 
nouvelles atteignent désormais Sion et Jérusalem, et les 
villes de Juda peuvent en ce moment même entendre le 
message provenant de Dieu qui dit « Voici votre Dieu ! »

Nous avons un bureau à Jérusalem depuis de 
nombreuses années maintenant. Nous publions un 
magazine bimensuel, Let the Stones Speak, ainsi qu’un 
site Internet, armstronginstitute.org, avec des nouvelles 
et des articles sur l’archéologie destinés au peuple de 
Juda. Ce site a une audience croissante là-bas. Nous 
avons pénétré certaines parties de la région autour de 
Jérusalem avec notre programme de télévision, ce que 
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M. Armstrong n’a jamais pu faire.
Nous suivons également les traces de M. Armstrong 

et continuons à faire des fouilles à Jérusalem. Même 
si ce partenariat «  pont de fer  » comprenait de 
nombreux projets différents, tout découlait du projet 
archéologique. Nous maintenons ce partenariat, et avons 
célébré son 50e anniversaire en 2018 ! Depuis 2006, 
notre collège, Herbert W. Armstrong College, a envoyé 
plus de 57 fouilleurs à Jérusalem afin de travailler avec 
la petite-fille du professeur Benjamin Mazar, la Dre Eilat 
Mazar. Nous avons participé à chacune des fouilles de 
la Dre Mazar dans la Cité de David et de l’Ophel. Nos 
étudiants constituaient la plupart des travailleurs lors 
des dernières fouilles de la Dre Mazar en 2018, que nous 
avons également entièrement financées.

Au cours de cette période, la Dre Mazar a, selon moi, 
découvert certains des artefacts les plus étonnants et les 
plus importants jamais dévoilés. Elle a mis au jour des 
vestiges du palais du roi David (où se trouvait le trône 
de David), les quartiers royaux du roi Salomon, le mur 
du gouverneur Néhémie, les sceaux de deux princes 
de Judée mentionnés dans Jérémie 38, ainsi qu’un 
médaillon de menora en or et des pièces de monnaie en 
bronze. Plus récemment, elle a découvert les sceaux du 
roi Ézéchias et du prophète Ésaïe.

La majorité des grands archéologues terminent leur 
carrière sans avoir trouvé ne serait-ce qu’un pour cent 
de ce que le Dr Mazar a découvert ! Or nous avons eu 
l’occasion de participer à certaines de ses plus grandes 
découvertes. Considérez ce qu’elle a accompli en 
utilisant la Bible comme guide, et le message derrière son 
archéologie : vous verrez alors que Dieu l’a utilisée afin de 
préparer la Seconde venue de Jésus-Christ ! Ces artefacts 
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contiennent un message du type « Voici votre Dieu » ! 
(Vous pouvez en apprendre davantage à ce sujet dans 
notre brochure gratuite Sceaux d’Ésaïe et du roi Ézéchias 
découverts  –   niquement disponible en anglais  –  et 
dans notre article réimprimé « L’archéologie tonne : 
‘Voici votre Dieu’ »). Nous déblayons les décombres de 
l’endroit même où Jésus-Christ reviendra et établira Son 
gouvernement éternel !

Ésaïe 40 : 9 est en train d’être accompli en ce 
moment-même ! Cette prophétie montre que le retour 
du Christ est imminent. Déjà, nous annonçons Dieu 
aux villes de Juda. C’est un message exceptionnel : 
présenter le nouveau Roi qui régnera sur Jérusalem 
pendant 1000 ans et bien au-delà ! On ne présente pas 
quelqu’un s’il n’est pas sur le point d’apparaître !

Quelle bénédiction de faire partie de cette Œuvre et de 
ces prophéties ! Pourquoi envoyons-nous des étudiants à 
Jérusalem afin de creuser la terre ? Parce que l’Éternel a 
choisi Jérusalem ! C’est le seul espoir pour Jérusalem – et 
pour toute l’humanité ! Ésaïe ne se contente pas de parler 
de « bonnes nouvelles ». Il dit : « Voici votre Dieu ! » Vous 
pouvez mettre un point d’exclamation après cela, peut-
être deux, trois, et même quatre !

Dieu est attristé par les tragédies qui frappent 
Jérusalem aujourd’hui, mais Il a choisi Jérusalem ! Il 
va accomplir toutes les grandes prophéties et promesses 
qu’Il a faites.

Dieu amène clairement Son peuple à se concentrer 
sur Jérusalem. Ces fouilles nous aident à garder notre 
esprit à cet endroit. Les projets que nous entreprenons à 
Jérusalem sont directement liés aux plans passionnants 
que Dieu a pour l’avenir de cette ville.

Il s’agit d’une compréhension spectaculaire, et lorsque 
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nous la comprenons comme il se doit, nous devenons 
alors encore plus enthousiasmés par nos projets dans 
cette ville. Si nous parvenons à saisir cette vision avant 
le retour du Christ, alors nous recevrons une magnifique 
récompense. « Voici, le Seigneur, l’Éternel vient avec 
puissance, et de son bras il commande ; voici, le salaire 
est avec lui, et les rétributions le précèdent » (verset 10). 
Dieu a une récompense époustouflante pour vous si vous 
faites Son Œuvre.

COMMENT LES LAODICÉENS  
DEVINRENT LES VICTIMES DE SATAN

Après la mort de M. Armstrong, une tragédie s’abattit 
sur l’Église de Dieu. Ceux qui prirent la relève après 
lui  abandonnèrent son œuvre à Jérusalem. Ils 
abandonnèrent les vérités qu’il enseigna et le message 
de l’Évangile qu’il proclama. Ils mirent fin à son travail 
humanitaire et détruisirent tout ce qu’il avait construit.

L’Église de Dieu entrait en fait dans ce qui est appelé 
dans Apocalypse 3 : 14-22 l’ère « laodicéene ». C’est une 
ère caractérisée par la tiédeur, l’aveuglement, la pauvreté 
et la nudité spirituels. Au moins 95 pour cent du peuple 
de Dieu – des individus qui étaient destinés à faire partie 
de Sa Famille – Lui tournèrent le dos.

Cette tragédie fut prophétisée par le prophète 
Zacharie. Ici, le dirigeant qui remplaça M. Armstrong 
est symboliquement appelé « Josué ». « Il me fit voir 
Josué, le souverain sacrificateur, debout devant l’ange de 
l’Éternel, et Satan qui se tenait à sa droite pour l’accuser » 
(Zacharie 3 : 1). C’est une image abjecte de Satan prenant 
le contrôle de cet homme !

Et ce Josué malhonnête représente toute l’ère 
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laodicéenne de l’Église de Dieu. (Je l’explique en détail 
dans mon livre gratuit Le message de Malachie à l’Église 
de Dieu aujourd’hui). L’ère entière a été capturée par 
Satan – ce qui inclut 95 pour cent du propre peuple de 
Dieu.

Maintenant, regardez comment Dieu aborde ce 
désastre  : « L’Éternel dit à Satan : Que l’Éternel te 
réprime, Satan ! que l’Éternel te réprime, lui qui a choisi 
Jérusalem ! N’est-ce pas là un tison arraché du feu ? » 
(verset 2). La plupart des Laodicéens seront plongés 
dans la grande Tribulation, où 50 pour cent d’entre eux 
se repentiront et seront arrachés du feu. Les 50 pour cent 
restants mourront pour toujours dans l’étang de feu.

Toutefois remarquez : dans le contexte de ce type de 
Josué du temps de la fin, qui ne respecte pas la loi et qui 
est asservi à Satan, Dieu parle de choisir Jérusalem. 
Pourquoi ferait-Il cela ? 

Cette étonnante écriture révèle comment ce mauvais 
Josué et les Laodicéens sont devenus captifs de Satan. 
Cela dévoile également comment nous pouvons éviter de 
tomber dans le même piège.

Ici, Dieu identifie la raison pour laquelle Satan a 
pu emmener les Laodicéens en captivité spirituelle ! 
Qu’est-ce qui a bien pu pousser un groupe de personnes 
qui avaient tout, à tout abandonner pour rien ? Ils ont 
perdu de vue un trésor spirituel qui leur avait été 
donné – l’une des plus grandes visions de la Bible : la 
vision de l’Éternel a choisi Jérusalem !

Dieu tente de sauver ces fils perdus en les implorant 
de diriger leur esprit vers Jérusalem. Il essaie de leur 
faire voir la vision qu’ils ont oubliée. Les Laodicéens 
sont tombés dans de graves problèmes parce qu’ils ont 
cessé de se concentrer sur la nouvelle Jérusalem. Ils 
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ont cessé de penser comme Dieu. L’esprit de Dieu est 
continuellement fixé sur la nouvelle Jérusalem : tout 
Son plan est construit autour de la nouvelle Jérusalem. 
Josué et ses disciples ont néanmoins laissé leur esprit 
s’éloigner de la vision de Dieu. Cela a conduit à ce qui est 
probablement le pire désastre de l’histoire de l’Église de 
Dieu !

Dieu, dans Son amour, met en garde Josué et les 
Laodicéens contre la perte de cette vision dans le 
contexte de leur rébellion. Il souhaite ardemment 
qu’ils vainquent le diable. Il leur en donne toutes les 
possibilités. Il leur dévoile ce qu’ils ont perdu et ce 
qu’ils doivent reconquérir s’ils veulent faire partie de Sa 
Famille éternelle ! Leur salut est en jeu ! Les Écritures 
montrent que même les Laodicéens qui se repentent 
pendant la Tribulation – bien qu’ils assisteront le Christ 
dans le Monde à venir (Apocalypse 14 : 1-4) – n’auront 
pas de fonctions au quartier général. Ils perdront cette 
magnifique partie de leur récompense éternelle ! Quel 
prix éternel doivent-il payer pour leur échec – même 
les 50 pour cent qui se repentent lors de la Tribulation.

Nous devons apprendre de leur mauvais exemple et 
travailler avec diligence à saisir la vision profonde de 
la nouvelle Jérusalem ! Voyons-nous à quel point ces 
promesses sont réelles ? Et combien il nous en coûtera 
si nous échouons ?

Dieu mentionne trois fois le choix de Jérusalem dans 
ce contexte (Zacharie 1 : 17 ; 2 : 12 ; 3 : 2). Il s’agit d’un 
thème fort du livre de Zacharie. Rappelez-vous toujours 
que Dieu a choisi Jérusalem !

Dieu nous dit aussi que si nous voulons éviter 
d’être trompés, nous devons comprendre la vision 
de la nouvelle Jérusalem. Le diable nous attaque 
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continuellement, réduisant en poudre nos émotions 
et cherchant à nous entraîner dans le désespoir et le 
découragement. Si nous n’avons pas cette vision, nous ne 
serons pas proches de Dieu, et Satan pourra ainsi nous 
tirer vers le bas et nous accabler de bien des manières, 
et même nous conquérir.

Nous devons vaincre comme le Christ vainquit 
(Apocalypse 3 : 21), et Il conquit le diable (Matthieu 4 ; 
Luc 4). La vision « L’Éternel a choisi Jérusalem » 
peut nous aider à vaincre. Nous conquerrons le diable 
ou serons conquis par lui selon notre compréhension de 
cette vision. L’exemple Laodicéen nous enseigne que nous 
ne la comprendrons pas si nous refusons d’être gouvernés 
par Dieu. Nous devons écouter la Jérusalem céleste et 
grandir dans notre compréhension de ce merveilleux 
message. C’est cela qui apporte le bonheur véritable !

Si l’on veut vivre une vie passionnante, positive et 
pleine d’espoir – si l’on veut une perspective inspirante et 
une joie sans pareille – alors nous devons posséder le point 
de vue de Dieu sur Jérusalem. Nous devons ancrer notre 
esprit dans cette espérance inspirante. « Car voici, pour ce 
qui est de la pierre que j’ai placée devant Josué, il y a sept 
yeux sur cette seule pierre ; voici, je graverai moi-même ce 
qui doit y être gravé […] » (Zacharie 3 : 9). Dieu veut graver 
cette vision dans notre esprit pour que nous ne l’oubliions 
jamais. Elle doit être à la base de notre réflexion !

Seule l’Église de Philadelphie de Dieu détient cette 
vision majestueuse. C’est pourquoi nous creusons à 
Jérusalem. Dieu veut que nous nous souvenions que 
nous sommes Son unique restant. Nous devons réfléchir 
profondément à la raison pour laquelle notre Père veut 
que nos esprits embrassent la nouvelle Jérusalem. Penser 
à cela comme Dieu y pense prouve que nous sommes Ses 
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fils ! Comme notre Père, nous avons choisi Jérusalem.

‘PATERNER’ UNE  
ŒUVRE À JÉRUSALEM

Voici une autre des prophéties d’Ésaïe liée à notre 
travail à Jérusalem : « En ce jour-là [au temps de la fin], 
j’appellerai mon serviteur Éliakim, fils de Hilkija » 
(Ésaïe 22 : 20). Éliakim est un type de ma fonction 
aujourd’hui. Il était prophétisé que cet homme suivrait 
Hilkija, un rôle accompli par Herbert W. Armstrong. 
Mais cela devient beaucoup plus spécifique.

« Je le revêtirai de ta tunique, je le ceindrai de ta 
ceinture, et je remettrai ton pouvoir [le gouvernement 
du dirigeant rebelle de l’Église universelle de Dieu à 
cette époque] entre ses mains ; il sera un père pour 
les habitants de Jérusalem et pour la maison de Juda » 
(verset 21). Cet Éliakim serait un père pour la maison 
de Juda  ! Cela signifie certainement qu’il devait y 
accomplir une œuvre importante. L’implication est 
qu’il poursuivrait le travail de M. Armstrong. Eliakim 
est le père d’une œuvre en Juda – et principalement à 
Jérusalem – qui fut établie par Hilkiah. Il reste encore du 
travail qui doit être accompli.

Si Dieu nous charge d’une tâche, Il doit ouvrir des 
portes pour la rendre possible. À travers toute l’histoire, 
Dieu a toujours fourni aux personnes qui accomplissent 
Son Œuvre les outils, les avantages et les opportunités dont 
elles ont besoin afin de réussir ! Aujourd’hui, Dieu s’assure 
que Ses vrais Philadelphiens disposent de suffisamment 
de ressources pour achever cette œuvre à Jérusalem et 
pour que nous puissions continuer à y travailler.

Osée 11 : 12 (Osée 12 : 1 12 :1 dans la version Louis 
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Segond] prophétise les relations entre les Juifs et le 
peuple de Dieu : « Éphraïm m’entoure de mensonges, et la 
maison d’Israël de tromperie ; Juda est encore sans frein 
vis-à-vis de Dieu, [et il est fidèle avec les saints – version 
King James]. »

Lange’s  Commentary en  donne la  meil leure 
traduction : « Juda oscille encore avec Dieu. » Ils sont 
hésitants et indécis – et même ce mot n’est pas assez fort. 
De nombreuses autres prophéties révèlent les péchés 
de Juda et exposent la manière dont le peuple qui le 
compose se rebelle contre Dieu (Osée 5, par exemple). 
Les Juifs ont malgré cela des qualités admirables et font 
preuve d’un certain caractère – du moins dans le passé, et 
même jusqu’à aujourd’hui, plus que beaucoup de nations 
en tout cas, y compris l’Amérique et la Grande-Bretagne. 
Ici, Dieu dit que Juda est « fidèle avec les saints ». Il s’agit 
d’une prophétie concernant nos activités à Jérusalem.

Comment les Juifs sont-ils fidèles aux saints de Dieu ? 
Avec l’archéologie plus que tout ! Tout ce que nous 
avons réalisé jusqu’à présent à Jérusalem tourne autour 
du projet archéologique.

Je pense que cette tendance se poursuivra pour le 
reste de notre travail en Judée. Je m’attends à ce que les 
Juifs « restent fidèles » en soutenant nos fouilles dans 
cette région. Le travail archéologique que nous avons 
effectué et que nous continuons d’effectuer proclame 
avec force le message tonitruant « Voici votre Dieu » dont 
les Juifs ont besoin alors que Dieu les prépare à la venue 
du Messie !

UN MESSAGE PROVENANT  
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DE LA MAISON DE DIEU
En plus de l’archéologie, Dieu utilise un deuxième outil 
afin de garder Son peuple concentré sur Jérusalem en ce 
temps de la fin : l’auditorium Armstrong.

Zacharie 5 est un chapitre important. Comme je 
l’explique dans ma brochure Zacharie – Le signe du 
retour imminent du Christ, il s’applique directement 
à l’Église de Dieu. Il y est question de deux femmes. 
L’une représente les membres Laodicéens de Dieu qui 
ont rejeté le gouvernement de Dieu, tandis que l’autre 
symbolise un reste obéissant et fidèle qui aime le 
gouvernement de Dieu.

Le verset 9 montre que la femme fidèle utilise un épha, 
ou instrument de mesure, afin d’accomplir l’Œuvre de 
Dieu. Ce passage accompagne celui d’Apocalypse 11 : 1, 
qui présente Dieu donnant un instrument de mesure au 
chef de ce groupe de fidèles. L’épha symbolise la vérité 
de Dieu, qui sert à mesurer chacun de nous. Quelle est 
au juste l’œuvre que cette femme fidèle accomplira ? 
« Elles vont lui bâtir une maison dans le pays de Schinear ; 
et quand elle sera prête, il sera déposé là dans son lieu » 
(Zacharie 5 : 11). Schinear est ici un autre terme pour 
Babylone, que la Bible utilise en tant que symbole du 
monde mauvais avant le retour du Christ-le monde 
dans lequel nous vivons aujourd’hui (Apocalypse 18). 
Zacharie 5 : 11 est une prophétie concernant une femme, 
ou une Église, qui construirait une maison pour la 
vérité de Dieu avant le retour du Christ.

Zacharie 5 : 11 prédit que Dieu confierait à Son peuple 
la tâche de construire un édifice spécifiquement destiné 
à abriter Sa vérité, et qui, à terme, servirait de mesure au 
monde entier. (Vous trouverez plus d’informations à ce 
sujet dans mon livret sur Zacharie).
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Le 7 décembre 2007, Dieu me révéla, par la prophétie 
de Zacharie 5 : 9-11, qu’Il voulait que le petit restant fidèle 
de Son Église Lui construise une maison. Ce même jour, 
Dieu introduisit également dans mon esprit l’importance 
de la vision « L’Éternel a choisi Jérusalem ». Je n’avais pas 
compris la profondeur de cette vision avant cette date.

Ce n’est pas un hasard si Dieu révéla ces deux pépites 
d’or de révélation le même jour. Dieu lia ces deux sujets 
de cette façon parce que la maison de Dieu est un type du 
temple de Jérusalem. La maison de Dieu et la nouvelle 
Jérusalem sont intimement liées. Nous avons construit 
une structure spectaculaire qui oriente les gens vers la 
nouvelle Jérusalem, la maison éternelle de Dieu, et leur 
montre que l’Éternel a choisi Jérusalem !

Depuis la construction de l’auditorium Armstrong, 
Dieu a offert à cette Œuvre de merveilleuses possibilités. 
Nous y avons accueilli deux expositions de classe 
mondiale. En 2012, nous avons commencé à présenter 
l’exposition « Découverte des sceaux des captureurs 
de Jérémie  ». Cette exposition était un message 
d’avertissement au monde et à Jérusalem sur la captivité 
qui est sur le point de s’abattre sur eux s’ils ne se 
repentent pas profondément ! Durant trois ans, nous 
avons accueilli des gens dans la maison de Dieu et leur 
avons enseigné l’histoire de Jérusalem, une histoire qui 
fournit également de nombreux avertissements sur ce qui 
est sur le point de se produire. En juin 2018, nous avons 
présenté une autre exposition, « Les sceaux d’Ésaïe et du 
roi Ézéchias découverts ». Cette exposition nous rappela 
à quel point Jérusalem était proche d’une destruction 
certaine à l’époque du roi Ézéchias. Dieu épargna 
toutefois miraculeusement la ville qu’Il avait choisie, 
montrant ainsi à quel point Il l’aime ! Cette exposition 
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nous rappela avec force que l’Éternel a choisi Jérusalem !
C’est le message de Dieu, et Il réside dans Sa maison.
L’éternel a des objectifs éternels. Le but de Dieu est de 

nous faire entrer, nous et ce monde, dans la nouvelle 
Jérusalem. La maison de Dieu est un moyen essentiel 
pour permettre à nos pensées de se concentrer sur cet 
avenir spectaculaire. L’auditorium possède un message 
d’espoir pour un monde qui est prêt à s’effondrer et 
à brûler. « L’éternel a choisi Jérusalem » est en 
quelque sorte le thème de cette maison ! Cette 
maison se rapporte à l’éternité – l’éternité de la 
ville que Dieu a choisie. Elle nous renvoie au futur 
temple éternel de Jérusalem !

UNE VILLE VENANT DU CIEL
L’ère laodicéenne est la dernière ère de l’Église de 
Dieu avant le retour du Christ. L’ère précédente est 
l’ère de Philadelphie (Apocalypse 3 : 7-13) – mais il y a 
des Philadelphiens jusqu’à la fin. Dieu les appelle des 
Philadelphiens parce qu’ils restent fidèles à Dieu pendant 
l’apostasie laodicéenne. Les vrais Philadelphiens 
tiennent bon jusqu’à la fin.

Réfléchissez profondément à cette formidable 
promesse que Dieu fait à Ses fidèles Philadelphiens, 
ceux qui évitent le piège spirituel des Laodicéens : 
« Celui qui vaincra, je ferai de lui une colonne dans le 
temple de mon Dieu, et il n’en sortira plus ; j’écrirai 
sur lui le nom de mon Dieu, et le nom de la ville de mon 
Dieu, de la nouvelle Jérusalem qui descend du ciel 
d’auprès de mon Dieu, et mon nom nouveau » (verset 12). 
La nouvelle Jérusalem est le nom de la ville que Dieu 
établira sur Terre après le règne de mille ans de Jésus-
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Christ et le Jugement du Grand Trône Blanc (nous 
étudierons cela en profondeur au chapitre 7). Dieu, et Sa 
Famille avec Lui, régneront à partir de Jérusalem pour 
toujours !

Dieu nous dit ici que Ses Philadelphiens ont l’esprit 
tourné vers la nouvelle Jérusalem ! Ces personnes 
regardent au-delà d’une ville actuellement sur Terre : 
ils ont leurs yeux fixés sur une ville qui « descend du 
ciel d’auprès de mon Dieu ». C’est pour cette raison 
qu’ils auront le nom de la nouvelle Jérusalem écrit sur 
eux ! À combien d’églises ou d’époques Dieu dit-Il cela ? 
Seulement au petit reste qui s’est accroché à Sa précieuse 
vérité.

Dieu gardera ce reste au quartier général pour 
toujours ! Ce petit restant sera stationné au quartier 
général de Jérusalem pour toujours. «  Il [chaque 
Philadelphien] n’en sortira plus […] ». Dieu en fait une 
affaire personnelle pour chacun d’entre nous ! Que 
vaut pour vous le fait d’être au quartier général de Dieu 
pour l’éternité, au service de Jésus-Christ ? Il s’agit 
d’un honneur et d’une responsabilité particuliers. La 
plupart des membres du peuple de Dieu sont devenus 
tièdes aujourd’hui et ont déjà perdu cette partie de 
leur récompense. Ils ont perdu la vision de la nouvelle 
Jérusalem et Satan les a rattrapés. Quel prix éternel 
doivent-ils payer pour cet échec – même les 50 pour cent 
d’entre eux qui se repentent pendant la Tribulation !

La nouvelle Jérusalem est au cœur d’Apocalypse 3 : 12. 
Les Philadelphiens de Dieu sont imprégnés d’une forte 
vision de la nouvelle Jérusalem. Réfléchissez-y ! Ces gens 
ne pensent même pas à une ville sur Terre. Leur esprit 
est fixé sur cette ville qui « descend du ciel d’auprès de 
mon Dieu ». Notre Père veut que Sa vision de la nouvelle 
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Jérusalem consume l’esprit de Son peuple.
Il s’agit de la préparation la plus importante à 

laquelle Dieu travaille en vue du retour de Jésus-
Christ à Jérusalem. Il édifie en ce moment-même la 
vision de la nouvelle Jérusalem chez ce petit restant 
qui habitera cette ville siège et y régnera avec le Christ !

C’est l’exemple que montra Abraham, qui 
« attendait la cité […] dont Dieu est l’architecte et 
le constructeur » (Hébreux 11 : 10). Cette ville créée par 
Dieu durera éternellement – et c’est l’immense espoir et 
la vision sur lesquels Abraham se concentrait.

« Si je t’oublie, Jérusalem, que ma droite m’oublie ! Que 
ma langue s’attache à mon palais, si je ne me souviens 
de toi, si je ne fais de Jérusalem le principal sujet de ma 
joie ! » (Psaume 137 : 5-6). Faites-vous de Jérusalem le 
principal sujet de votre joie ? Les préparatifs pour le 
règne de Jésus-Christ à partir de cette ville atteignent 
leurs toutes dernières phases ; et Dieu veut que vous y 
contribuiez !

L’Éternel a choisi Jérusalem. Maintenant, les fils de 
l’Éternel doivent aussi choisir Jérusalem !



128

CHAPITRE SIX :

LA DERNIÈRE 
CROISADE

L es prophéties bibliques préviennent d’une série 
d’événements bouleversants qui culmineront avec 
le retour de Jésus-Christ. Jérusalem, telle qu’elle 

est aujourd’hui, sera totalement détruite !
Remarquez Apocalypse 11 : 2, qui dit que les nations 

« fouleront aux pieds la ville sainte pendant quarante-
deux mois  ». Jérusalem sera réduite en un tas de 
ruines sous les pieds des armées d’invasion ! Notez 
par ailleurs la période de temps  : 42 mois. D’autres 
prophéties décrivent cette même période comme 
étant de  1  260  jours (verset  3), et «  un temps, des 
temps, et la moitié d’un temps » (Apocalypse 12 : 14 ; 
Daniel 12 : 7) – ou 3½ ans.

Il est question de la période de « détresse » annoncée 
par Jésus dans Matthieu 24 : 21. Cette détresse, ou 
grande Tribulation selon certaines versions, sera 
la sombre obscurité qui précédera l’aube d’une ère 
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nouvelle. Jérusalem deviendra une ville d’une gloire sans 
pareille. Son nom retentira dans toutes les nations et 
résonnera dans tout le cosmos en raison de sa grandeur. 
Malheureusement, avant que cela ne se produise, cette 
ville devra d’abord être baptisée dans le sang. Dieu 
prophétise un affrontement cataclysmique qui conduira 
à son asservissement et à sa ruine.

Les événements qui se déroulent aujourd’hui au 
Moyen-Orient, en Europe, et ailleurs, montrent que nous 
n’avons jamais été aussi proches de l’accomplissement de 
ces prophéties saisissantes !

LA MOITIÉ DE LA VILLE TOMBERA
Une grande majorité du monde soutient que les Juifs 
doivent céder Jérusalem-Est aux Palestiniens. Les 
Nations unies, l’Europe, les Palestiniens et même 
certains Juifs israéliens affirment qu’ils doivent 
céder la moitié de leur capitale ! Traditionnellement, 
l’Union européenne a ouvertement condamné les 
Juifs pour leur activité dans la partie orientale de la 
ville. L’administration du président américain Barack 
Obama fit passer une résolution du Conseil de sécurité 
des Nations unies qui déclarait illégal le contrôle d’Israël 
même sur la vieille ville de Jérusalem. Bien que son 
successeur, le président Donald Trump, ait manifesté 
son soutien à une Jérusalem unie, la majeure partie du 
reste du monde dénonce la revendication d’Israël sur 
Jérusalem-Est, et leurs voix se font de plus en plus fortes.

Qu’est-ce que cela signifie ? Bien que le monde ne le 
sache pas, cela veut dire qu’une prophétie cruciale du temps 
de la fin, écrite dans le livre de Zacharie, est maintenant 
dans les premiers stades de son accomplissement !
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C’est ici que commence cette étonnante prophétie 
pour les derniers jours : « Voici, le jour de l’Éternel 
arrive […] » (Zacharie 14 : 1). Le « jour de l’Éternel » est 
la dernière année de cette période de tribulation de 3½ 
ans qui fermera le rideau sur le monde malfaisant actuel.

Les versets 3 et 4 décrivent le moment où le Christ 
reviendra en gloire sur le mont des Oliviers. Ils montrent 
que des coalitions militaires massives seront là pour 
s’opposer à Lui. Ceci est corroboré par de nombreuses 
autres écritures que nous étudions plus loin dans ce 
chapitre.

Maintenant, remarquez attentivement le verset 2 de 
Zacharie 14 en prenant en considération ce contexte : 
«  Je rassemblerai toutes les nations pour qu’elles 
attaquent Jérusalem ; la ville sera prise, les maisons 
seront pillées, et les femmes violées ; la moitié de la 
ville ira en captivité, mais le reste du peuple ne sera pas 
exterminé de la ville. »

La crise décrite dans ce verset comporte trois phases, 
toutes liées et étroitement associées. Le verset commence 
par décrire la guerre du Christ contre les armées 
étrangères, qui, comme nous le verrons, aura lieu lors 
du retour du Christ. Il y a ensuite un point-virgule, 
après lequel nous pouvons lire la description de la prise 
de la ville, du pillage des maisons et du viol des femmes. 
Il ne s’agit que de la première étape de la destruction 
totale de Jérusalem. Après un autre point-virgule, il est 
dit que la moitié de Jérusalem est emmenée en captivité.

Considérez ceci  : le dernier événement de ce 
verset se produira en premier. En réalité, il pourrait 
se produire à n’importe quel moment !

Aujourd’hui, Jérusalem-Est est habitée en majorité 
par des Palestiniens. Ils ne la contrôlent cependant pas. 
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Il est presque certain que les Palestiniens, soutenus par 
l’Iran, attaqueront et envahiront cette zone.

Pourquoi Zacharie 14 : 2 associe-t-il si étroitement 
ces trois événements ? Je crois qu’il n’y a qu’une seule 
réponse logique : La chute de la moitié de Jérusalem 
déclenchera une réaction en chaîne violente et 
massive qui conduira à la Seconde venue du Christ. 
La captivité de la moitié de la ville sera le premier domino 
à tomber, aboutissant au retour du Christ et à Sa guerre 
contre toutes les nations à Jérusalem !

Vous devez surveiller Jérusalem de près. Le conflit 
actuel sur Jérusalem-Est est un signe retentissant que 
le Jour de l’Éternel est presque là ! Très bientôt, nous 
verrons la moitié de cette ville tomber. Cela déclenchera 
une réaction en chaîne d’événements – une avalanche 
de crises – qui mènera directement à la Seconde venue 
du Christ ! C’est un signe que nous pouvons lire et 
comprendre. Nous pouvons voir où nous en sommes 
dans la prophétie biblique. Ce monde doit tenir compte 
de l’avertissement de Dieu avant qu’il ne soit trop tard !

L’ERREUR TRAGIQUE DE JUDA
Une autre prophétie montre que lorsque Jérusalem sera 
menacée, les Juifs commettront une erreur tragique qui 
précipitera leur chute.

« Éphraïm voit son mal, et Juda ses plaies ; Éphraïm 
se rend en Assyrie, et s’adresse au roi Jareb ; mais ce roi 
ne pourra ni vous guérir, ni porter remède à vos plaies » 
(Osée 5 : 13). Ma brochure gratuite Jérusalem selon la 
prophétie montre comment cette « plaie » est le processus 
de paix qu’Israël a utilisé à plusieurs reprises afin de tenter 
de résoudre ses problèmes avec les Arabes. Cette plaie sera 
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probablement l’une des principales causes de la perte de 
la moitié de Jérusalem ! Les Juifs se rendront rapidement 
compte qu’il s’agissait d’une terrible erreur. Lorsque la 
moitié de Jérusalem sera prise en otage, ils verront que 
tout cela ne sera que le résultat du processus de « paix ».

Que feront-ils alors ? Ils devraient se tourner vers Dieu 
pour obtenir de l’aide, reconnaissant le désastre qu’aura 
été leur confiance dans les hommes. Au lieu de cela, ce 
verset prophétise qu’ils se tourneront vers l’Allemagne, 
l’Assyrie des temps modernes, pour obtenir de l’aide ! 
Nous voyons déjà Israël se tourner vers l’Allemagne 
aujourd’hui de diverses manières. Cela s’avérera être 
une erreur fatale. Comme le dit Dieu, aucun homme ne 
peut vous guérir ou porter remède à vos plaies ! Seul Dieu 
peut le faire.

Juda s’est mis dans cette situation embarrassante 
en se tournant vers des hommes. Il essaiera pourtant 
de la résoudre en se tournant à nouveau vers eux ! Les 
habitants de Jérusalem ne trouveront jamais de remède 
et ne seront jamais guéris tant qu’ils ne se tourneront pas 
vers Dieu ! C’est la leçon que Dieu leur enseigne – à la dure.

En se tournant vers l’Allemagne afin d’obtenir de 
l’aide, Israël, qui ne se doute de rien, amènera une Europe 
unie au beau milieu de la bataille pour la ville sainte.

Les Juifs ont désormais Jérusalem, mais pas 
pour longtemps. Les musulmans et les catholiques 
ont des projets de longue date pour cette ville. Ces 
deux puissances sont sur le point de s’affronter 
à nouveau  –  lors de la dernière croisade pour 
Jérusalem. 

La Bible désigne ces deux forces comme étant « le 
roi du septentrion » (ou « le roi du nord »), dirigé par 
l’Allemagne, et « le roi du midi » (ou « le roi du sud »), 
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dirigé par l’Iran. « Au temps de la fin, le roi du midi [du 
sud] se heurtera contre lui. Et le roi du septentrion 
[du nord] fondra sur lui comme une tempête […] » 
(Daniel 11 : 40). Ce heurt du roi du sud sera probablement 
directement lié à Jérusalem. Il se pourrait bien que 
les Arabes, incités par l’Iran, conquièrent la moitié 
de la ville ! Les Palestiniens pourraient – et je crois 
qu’ils le feront – conquérir le mont du Temple et en 
refuser l’accès à toute autre personne. L’Europe et les 
Juifs israéliens s’uniraient alors rapidement contre 
eux. Ce « heurt » pourrait également consister en une 
interruption de l’approvisionnement en pétrole – dont 
plus d’un tiers du ravitaillement européen provient du 
Moyen-Orient – dans le but de punir le roi du nord à 
propos d’un différend concernant cette ville.

Regardez les gros titres d’aujourd’hui ! L’Iran ne cesse 
de pousser et de provoquer, mais son comportement 
n’a que peu de conséquences. Cependant, sous peu, 
ses actions inciteront l’Europe à réagir par une guerre 
éclair : « […] le roi du septentrion fondra sur lui comme 
une tempête, avec des chars et des cavaliers, et avec 
de nombreux navires ; il s’avancera dans les terres, se 
répandra comme un torrent et débordera » (verset 40).

LA TEMPÊTE !
Le mot « tempête » est très révélateur. Le Gesenius’ 
Hebrew-Chaldee Lexicon déclare qu’il exprime l’idée 
d’éradiquer dans un ouragan ! Il peut aussi signifier « se 
hérisser de terreur ». Le mot tempête sous-entend le 
sentiment de terreur ! Cette terrifiante tempête sera-t-elle 
nucléaire ? Elle sera incontestablement terrorisante – et 
elle est sur le point d’exploser au Moyen-Orient !
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L’Allemagne se prépare, même maintenant, à 
déclencher cette tempête. Cela fait maintenant 
plusieurs années que le pays de l’Outre-Rhin se 
prépare à un affrontement avec l’Iran et élabore une 
stratégie. Bien que l’Iran ne le réalise pas, l’Allemagne 
l’encercle, avec une présence en Irak et au Soudan, 
ainsi que des déploiements militaires, des partenaires 
commerciaux et des fabricants d’armes au Mali, en 
Algérie, au Kosovo, en Turquie, à Chypre, en Israël, en 
Ouzbékistan, en Afghanistan, aux Émirats arabes unis, 
au Qatar, au Bahreïn, en Arabie saoudite, à Djibouti, 
en Somalie, au Soudan du sud et en République 
centrafricaine. Personne d’autre que la véritable 
Église de Dieu ne le reconnaît, et pourtant les faits 
sont visibles à tous. Les préparatifs de l’Allemagne 
sont presque terminés.

Bientôt, en un éclair, les armées européennes dirigées 
par les Allemands conquerront soudainement, 
brutalement, et avec insistance, le roi du sud !

La prophétie de Daniel montre ensuite comment la 
résurrection moderne de cet ancien empire dépassera 
la brutalité de ses prédécesseurs : « […] plusieurs 
succomberont […] Il étendra sa main sur divers pays, et 
le pays d’Égypte n’échappera point. Il se rendra maître 
des trésors d’or et d’argent, et de toutes les choses 
précieuses de l’Égypte ; les Libyens et les Éthiopiens 
seront à sa suite » (Daniel 11 : 41-43). Le Saint Empire 
romain réalisera ses ambitions folles  ! Plusieurs 
pays seront renversés et soumis ! Cette conquête sera 
choquante et le monde tremblera ! Les Allemands, 
enflammés par la victoire, se sentiront invincibles.

Que se passera-t-il ensuite ? Il est probable qu’à 
ce moment-là, le petit Juda demandera la protection 
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des Allemands. Le verset 41 déclare à propos de cette 
puissance européenne : « Il entrera dans le plus beau 
des pays » – en parlant d’Israël. Le mot hébreu pour 
« entrer » indique une entrée pacifique, non forcée. Les 
Allemands seront sans aucun doute invités à entrer en 
tant que force de maintien de la paix. (Ceci est expliqué 
plus en détail dans notre brochure gratuite Nahum : une 
prophétie du temps de la fin concernant l’Allemagne.) 
La puissante armée européenne, guidée par l’Église 
catholique romaine, entrera ensuite dans le pays glorieux.

Jérusalem est la principale préoccupation du roi du 
nord. De tous les lieux où l’Allemagne met en œuvre sa 
stratégie, Jérusalem est finalement le plus important. 
Et elle se trouve directement dans l’épicentre même de 
cette tempête de guerre.

Nous avons déjà assisté à cette même «  entrée 
pacifique » dans l’histoire. Les Juifs feraient bien 
de se souvenir de la violence et de l’effusion de sang 
provoquées par les croisés à l’égard de Jérusalem. 
Peut-être n’inviteraient-ils pas le Saint Empire romain 
à les protéger !

L’ABOMINATION DE LA DÉSOLATION
Dans sa prophétie la plus importante, la prophétie du 
mont des Oliviers, Jésus-Christ mit spécifiquement 
en garde contre l’arrivée de ces armées européennes à 
Jérusalem.
« Lorsque vous verrez Jérusalem investie par des 
armées, sachez alors que sa désolation est proche » 
(Luc 21 : 20).

À cette date, la principale puissance du monde arabe 
aura été détruite. Les armées européennes auront tout 
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juste fini de conquérir le roi du sud, et l’on pensera 
qu’elles seront là afin de maintenir la paix à Jérusalem. 
Le Saint Empire romain conclura sans doute une sorte 
d’accord pour protéger la ville. On aura l’impression que 
le monde sera sur le point de connaître la paix. Mais ce 
ne sera qu’une illusion mortelle.

La version de Marc de cette prophétie précise que 
cette force d’invasion sera « établie là où elle ne doit pas 
être » (Marc 13 : 14). Ils ne devraient pas être à Jérusalem.

Matthieu appelle cette force de « maintien de la 
paix  » «  l’abomination de la désolation, dont a 
parlé le prophète Daniel, établit en lieu saint » – c’est-
à-dire Jérusalem (Matthieu  24  :  15). Dieu qualifie 
d’abomination ces armées dans Sa ville !

Ce verset renvoie à Daniel 12 : 11 : « Depuis le temps où 
cessera le sacrifice perpétuel [en d’autres termes, quand 
l’Œuvre de Dieu se rendra dans un lieu de refuge], et où 
sera dressée l’abomination du dévastateur, il y aura 
mille deux cent quatre-vingt-dix jours. » C’est ce qui rend 
la chose si abominable : elle s’avance sur la ville sainte de 
Dieu, et elle la dévaste ! Dieu a donné ces prophéties afin 
qu’elles servent d’avertissement !

Regardez à  nouveau ce verset  de Daniel   :  i l 
annonce que ces armées encercleront Jérusalem une 
courte trentaine de jours avant les 1 260 jours de la 
grande Tribulation (mentionnée dans Daniel 12 : 7 et 
Apocalypse 11 : 3).

Le Christ précise qu’il s’agira du signe numéro un 
montrant qu’il sera temps pour le peuple de Dieu de fuir 
vers un lieu de protection – il est donc essentiel que nous 
le comprenions avec précision. « Alors, que ceux qui seront 
en Judée fuient dans les montagnes ; que celui qui sera 
sur le toit ne descende pas pour prendre ce qui est dans 
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sa maison » (Matthieu 24 : 16-17 ; voir aussi Luc 21 : 21). 
Lorsque les armées européennes encercleront Jérusalem, 
le peuple de Dieu n’aura que quelques jours pour s’enfuir ! 
Il comprendra la prophétie et ce qui sera sur le point de 
se produire. Le peuple de Dieu s’enfuira alors en lieu sûr 
(Apocalypse 12 : 14). Dieu protège ceux qui sont loyaux et 
dévoués à Son Œuvre. Ils y resteront en sécurité tout au 
long de la Tribulation et du Jour de l’Éternel.

À ce moment-là, le roi du nord, qui aura conquis 
l’islam radical et qui contrôlera alors Jérusalem et ses 
environs, fera quelque chose d’encore plus choquant :

Ils trahiront et conquerrons les Juifs israéliens, 
l’Amérique et la Grande-Bretagne en même temps !

Il s’agira peut-être de la trahison la plus perfide et la 
plus destructrice de l’histoire de l’humanité ! Elle est 
décrite dans Ézéchiel 23, et vous pouvez en apprendre 
davantage à son sujet au chapitre 10 de mon livre gratuit 
Ézéchiel – le prophète de la fin des temps.

Soudain, en un instant, la grande Tribulation 
débutera-la pire période de souffrance de l’histoire.

«  Car ce seront des jours de vengeance, pour 
l’accomplissement de tout ce qui est écrit. […] Car il y 
aura une grande détresse dans le pays, et de la colère 
contre ce peuple. Ils tomberont sous le tranchant de 
l’épée, ils seront emmenés captifs parmi toutes les 
nations, et Jérusalem sera foulée aux pieds par les 
nations, jusqu’à ce que les temps des nations soient 
accomplies » (Luc 21 : 22-24). L’expression « foulée aux 
pieds » signifie que les habitants seront emmenés captifs 
en tant qu’esclaves – s’ils auront la chance de survivre !

Lorsque Jérusalem tombera, l’Amérique et la Grande-
Bretagne s’effondreront en même temps (Osée 5 : 5) – à 
moins qu’elles ne se repentent avant ce moment-là. (Ceci 
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est expliqué en détail dans notre brochure gratuite sur 
Osée, disponible uniquement en anglais.) Ces prophéties 
ne concernent pas simplement la chute d’une petite 
ville du Moyen-Orient. Elles annoncent les « temps des 
nations », lorsque les nations païennes domineront 
sur tout Israël !

L’abomination de la désolation est un instrument 
de la vengeance de Dieu en ce temps de la fin ! Il est 
en colère contre les nations d’Israël ! « Malheur à 
l’Assyrien, verge de ma colère ! La verge dans sa main, 
c’est l’instrument de ma fureur » (Ésaïe 10 : 5). L’Assyrie 
est une nation destructrice ; la destruction est dans son 
cœur. Dieu utilisera cette nation – l’Allemagne des temps 
modernes – en lui permettant de dominer neuf autres 
nations européennes et de les amener contre Israël.

L’amplification de la tension mondiale se poursuivra 
jusqu’à sa conclusion explosive.

DES NOUVELLES DE L’ORIENT
« Ainsi parle l’Éternel des armées : Les enfants d’Israël et 
les enfants de Juda sont ensemble opprimés ; tous ceux 
qui les ont emmenés captifs les retiennent, et refusent 
de les relâcher » (Jérémie 50 : 33). Israël et Juda ne furent 
pas opprimés ensemble lors de leur ancienne captivité : 
Israël alla en captivité en 721-718 avant J.-C. et Juda suivit 
plus d’un siècle plus tard, de 604 à 585 avant J.-C. Il s’agit 
donc d’une prophétie du temps de la fin : L’Amérique, la 
Grande-Bretagne et la nation juive du Moyen-Orient 
seront opprimées ensemble.

Mais comme le montre ce passage, Dieu jugera aussi 
ceux qui oppriment Ses nations. Une grande destruction 
entraînera une plus grande destruction.
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L’ampleur sans précédent des effusions de sang et des 
conquêtes du roi du nord perturbera considérablement 
et alarmera les millions d’Asiatiques en Russie et en 
Chine. Ils penseront qu’ils seront la prochaine victime 
de l’Europe. Les Russes et les Chinois ne resteront donc 
pas inactifs. Les armées du bloc asiatique massivement 
peuplé s’uniront pour attaquer l’Europe !

« L’épée contre les Chaldéens ! dit l’Éternel, contre 
les habitants de Babylone, ses chefs et ses sages ! » 
(verset 35). Les Chaldéens et Babylone sont deux autres 
noms prophétiques décrivant la puissance de la bête 
européenne. Il est question ici de la manière dont 
Dieu les corrigera pour ce qu’ils auront fait à Israël ! Il 
accomplira cela en utilisant les nations asiatiques.

R i e n  n’a r rê t e r a  l ’a r m é e  a s i at i qu e  m a s s ive 
de 200 millions de soldats ! (Apocalypse 9 : 16). Seules 
la Russie et la Chine pourraient amasser une armée 
aussi gigantesque, avec d’autres nations asiatiques. Elles 
seront la seule autre puissance mondiale en dehors d’une 
Europe unie. Dieu les aura réservées afin de détruire la 
majeure partie de la puissance européenne.

Lorsque ces nations s’allieront, cela deviendra très 
inquiétant pour la puissance de la bête. Cette colossale 
armée asiatique est déjà en train de se constituer et rend 
l’Europe nerveuse aujourd’hui même !

Voici comment Jérémie décrit cette confédération 
asiatique : « Voici, un peuple vient du septentrion, 
une grande nation et des rois puissants se lèvent des 
extrémités de la terre. Ils portent l’arc et le javelot ; ils 
sont cruels, sans miséricorde ; leur voix mugit comme la 
mer ; ils sont montés sur des chevaux, prêts à combattre 
comme un seul homme, contre toi, fille de Babylone ! 
Le roi de Babylone apprend la nouvelle, et ses mains 



L’ÉTERNEL A CHOISI JÉRUSALEM

140

s’affaiblissent, l’angoisse le saisit, comme la douleur 
d’une femme qui accouche… » (Jérémie 50 : 41-43).

Cette crainte et cette appréhension de l’Europe 
sont également décrites dans la prophétie de Daniel : 
« Des nouvelles de l’orient et du septentrion viendront 
l’effrayer […] » (Daniel 11 : 44).

C’est alors que la puissance européenne, guidée par 
l’Église catholique romaine, tentera de résoudre ses 
problèmes en déplaçant son siège à Jérusalem. « Il dressera 
les tentes de son palais entre les mers, vers la glorieuse et 
sainte montagne […] » (verset 45). Il s’agira d’un acte de foi 
de la part de la grande bête religieuse d’Apocalypse 13 ! 
Toutefois, cette démarche échouera. Ils essaieront à 
nouveau de résoudre leurs propres problèmes.

Ce mouvement révélera la véritable puissance 
derrière ces armées ! Satan le diable guide et dirige le 
Saint Empire romain afin qu’il accomplisse des choses 
horribles dans cette ville – parce qu’il comprend que 
c’est la ville que Dieu a choisie. Il lutte avec acharnement 
contre les plans universels de Dieu pour cette ville. En 
réalité, Jérusalem est au cœur du plan de Satan qui a 
pour but de plonger le monde dans la destruction !

HARMAGUÉDON 
À ce moment-là, le Christ rassemblera les armées de 
ces puissances – les deux seules véritables puissances 
militaires restantes : le roi du nord et l’axe Russie-
Chine. Il asséchera le Tigre et l’Euphrate, « afin que 
le chemin des rois venant de l’Orient fût préparé » 
(Apocalypse 16 : 12).

Des armées massives afflueront au Moyen-Orient 
et en Europe, en direction de Jérusalem. Cela rendra 
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difficile l’utilisation de l’énergie nucléaire par l’armée 
européenne. Après tout, cela n’a aucun sens de se 
bombarder soi-même.

« Ils les rassemblèrent dans le lieu appelé en hébreu 
Harmaguédon » (verset 16). Dieu les rassemblera dans 
la plaine de Megiddo, située dans le nord d’Israël, où se 
trouvent une immense base aérienne et une gigantesque 
zone de rassemblement des armées. Harmaguédon 
signifie Megiddo armé. Ces armées se rencontreront et 
seront prêtes à s’affronter dans cette plaine.

Cet événement à Megiddo entraînera une autre 
réaction en chaîne. Quand elles verront Jésus-Christ 
revenir sur Terre, les deux armées décideront de 
combattre le Christ au lieu de se combattre l’une l’autre !

« Car voici, en ces jours, en ce temps-là, quand 
je ramènerai les captifs de Juda et de Jérusalem » 
(Joël 3 : 1). Juda et Jérusalem (un type de tout Israël) 
seront en captivité. « Je rassemblerai toutes les nations, 
et je les ferai descendre dans la vallée de Josaphat ; 
là, j’entrerai en jugement avec elles, au sujet de mon 
peuple, d’Israël, mon héritage, qu’elles ont dispersé 
parmi les nations, et au sujet de mon pays qu’elles se 
sont partagé » (verset 2).

Dieu dit : « Je rassemblerai toutes les nations ». C’est 
le même langage que celui utilisé dans Zacharie 14 : 1-2 : 
« Voici, le jour de l’Éternel arrive […] Je rassemblerai 
toutes les nations pour qu’elles attaquent Jérusalem 
[…]  ». Jésus-Christ rassemblera à Jérusalem les 
principales armées des millions d’Asiatiques ainsi que 
celles du Saint Empire romain. Les grands stratèges 
militaires penseront qu’ils seront les élaborateurs de 
tous ces plans. En réalité cependant, Dieu sera le stratège 
militaire suprême derrière tous ces événements !
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Bien que les armées se rassembleront dans la plaine 
de Megiddo, la bataille impliquant « toutes les nations » 
se déroulera dans la vallée de Josaphat. Cette vallée 
profonde, ou ravin, borde Jérusalem à l’est, entre la ville 
et le mont des Oliviers. Aujourd’hui, elle est plus connue 
sous le nom de la vallée du Cédron.

Josaphat signifie « jugement de l’Éternel ». Dieu jugera 
les nations rebelles et impénitentes de ce monde pour 
leur désobéissance !

Les armées du monde convergeront vers Jérusalem 
afin de combattre Jésus-Christ. Apocalypse 16 : 14 appelle 
cette confrontation «  le combat du grand jour du 
Dieu tout puissant ». Il ne s’agit pas de la « bataille 
d’Harmaguédon », comme certains le pensent à tort. 
C’est parce qu’elle n’aura pas lieu à Harmaguédon ! Tout 
tourne autour de Jérusalem.

C’est là que le Christ mettra fin aux guerres et 
apportera la paix sur Terre ! (Zacharie 14 : 3-4).

Les versets 12-13 décrivent graphiquement cette 
confrontation surnaturelle à Jérusalem avec les armées 
du monde. Elles se tourneront les unes contre les autres 
dans la méfiance et la peur, tandis que leur chair se 
décomposera et que leurs yeux fondront !

Cette confrontation sera si violente que le sang 
coulera jusqu’à la bride des chevaux ! « Et l’ange jeta sa 
faucille sur la terre. Et il vendangea la vigne de la terre, et 
jeta la vendange dans la grande cuve de la colère de Dieu. 
Et la cuve fut foulée hors de la ville ; et du sang sortit 
de la cuve, jusqu’aux mors des chevaux, sur une étendue 
de mille six cents stades » (Apocalypse 14 : 19-20). La 
longueur de 1 600 stades est d’environ 320 kilomètres. 
La vallée de Josaphat deviendra un fleuve de sang d’une 
profondeur d’environ 1,2 mètres et d’une longueur de 
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320 kilomètres, soit la longueur de Megiddo au nord 
d’Israël jusqu’à l’extrémité sud de la Jordanie ! C’est 
plus de sang qu’on ne peut s’imaginer, mais les armées 
asiatiques comptent à elles seules 200 millions de 
soldats.

C’est ainsi que Dieu « plaidera avec eux » – dans 
la seule langue qu’ils comprennent ! La ville de Dieu 
deviendra un cimetière géant – un holocauste non pas 
dans un musée, mais bien dans la réalité !

La simple allusion à ces prophéties devrait effrayer 
les gens et les pousser à la repentance. Les hommes 
ne réalisent cependant pas à quel point ils sont durs et 
rebelles !

« Son rocher s’enfuira d’épouvante, et ses chefs 
trembleront devant la bannière, dit l’Éternel, qui a 
son feu dans Sion et sa fournaise dans Jérusalem » 
(Ésaïe 31 : 9). La fournaise du Christ sera à Jérusalem ! 
C’est là que Dieu purifiera la famille qu’Il a conçue.

Lorsque les cendres de cet incommensurable 
embrasement seront retombées, le Christ établira Son 
gouvernement à Jérusalem. La paix mondiale éclora 
enfin !

Tous ces événements sont liés. Tout commence avec 
la prise d’une moitié de Jérusalem, qui est l’élément 
déclencheur de tous ces tourments. Ensuite, il y aura 
une série de crises qui mèneront pas à pas au retour 
majestueux du Christ sur Terre.

Vous rendez-vous compte à quel point nous sommes 
proches de cette explosion émotionnelle et violente à 
Jérusalem ? Elle est extrêmement imminente.

Ce qui paraît aujourd’hui si sombre à Jérusalem est 
presque sur le point de déclencher cette réaction en 
chaîne. Elle conduira au plus grand événement jamais 
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survenu dans l’histoire-non seulement dans l’histoire 
de cette Terre, mais dans l’histoire de tout l’univers : le 
retour de Jésus-Christ !

Dieu merci, ce glorieux événement est sur le point de 
se produire ! Quelle époque mémorable pour être en vie !
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CHAPITRE SEPT : 

LE SIÈGE DE DIEU 
ET DE L’UNIVERS 

ENTIER

C ’est au cœur de Jérusalem, dans la cité de 
David, que Dieu fit une promesse extraordinaire 
au plus grand roi de toute l’histoire d’Israël : 

« Quand tes jours seront accomplis et que tu seras 
couché avec tes pères, j’élèverai ta postérité après 
toi […] Ta maison et ton règne seront pour toujours 
assurés, ton trône sera pour toujours affermi » 
(2 Samuel 7 : 12, 16).

Dieu promit que le trône de David, sa lignée royale, 
serait éternel.

Quatre siècles plus tard, le prophète Jérémie 
parcourrait les rues de cette même ville lors d’une 
sombre période de rébellion et d’asservissement de 
la nation de Juda. Dieu lui donna toutefois une vision 
inspirante : « En ces jours et en ce temps-là, je ferai éclore 
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à David un Germe de justice ; il pratiquera la justice et 
l’équité dans le pays » (Jérémie 33 : 15). Il s’agissait d’une 
prophétie au sujet du roi ultime qui occuperait le trône 
éternel que Dieu avait promis à David.

« En ces jours-là, Juda sera sauvé, Jérusalem aura la 
sécurité dans sa demeure », poursuit la prophétie. « Et 
voici comment on l’appellera : L’Éternel notre justice. 
Car ainsi parle l’Éternel : David ne manquera jamais 
d’un successeur assis sur le trône de la maison d’Israël » 
(versets 16-17). Ceci réitère la promesse d’une lignée 
royale ininterrompue jusqu’à ce que «  le Germe de 
justice » hérite de ce trône. Dieu souligne la certitude 
de cette promesse en disant : « Si vous pouvez rompre 
mon alliance avec le jour et mon alliance avec la nuit, en 
sorte que le jour et la nuit ne soient plus en leur temps, 
alors aussi mon alliance sera rompue avec David, mon 
serviteur, en sorte qu’il n’aura point de fils régnant sur 
son trône […] » (versets 20-21). Tant que le soleil et la lune 
subsisteront, et que le jour et la nuit continueront, nous 
pouvons être certains que cette promesse ne manquera 
pas !

Peu après, les Babyloniens conquirent Jérusalem 
et, dans le but d’éradiquer complètement la lignée 
royale de David, aveuglèrent et capturèrent le roi 
Sédécias et tuèrent ses fils. Même Jérémie pensa 
que Dieu avait rompu Sa promesse à David  ! (Le 
Psaume 89 a probablement été écrit par Jérémie ; les 
versets 38 à 51 reflètent ses doutes et sa consternation.)

Mais Dieu chargea Jérémie de préserver ce trône. 
Jérémie 1 : 10 décrit cette commission, dans laquelle le 
prophète retira le trône de l’endroit où il demeurait à 
Jérusalem afin de l’établir, avec une fille de Sédécias – dans 
les îles britanniques ! (Cette histoire inspirante est 
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intégralement racontée dans le livre de Herbert W. 
Armstrong Les Anglo-Saxons selon la prophétie ; nous vous 
enverrons une copie gratuite sur demande).

Bien que Jérémie ait quitté les villes de Juda, Dieu 
n’avait pas l’intention de retirer définitivement le trône de 
David de Jérusalem. N’oubliez pas que l’Éternel a choisi 
Jérusalem. Ce trône doit donc revenir.

TRANSFÉRER LE TRÔNE À JÉRUSALEM
Six siècles s’écoulèrent. Dans une ville située à 
environ trois jours de voyage de Jérusalem, un ange 
apparut à une jeune femme (et descendante directe 
de David) nommée Marie et lui délivra cette prophétie 
renversante : « L’ange lui dit : Ne crains point, Marie ; car 
tu as trouvé grâce devant Dieu. Et voici, tu deviendras 
enceinte, et tu enfanteras un fils, et tu lui donneras le 
nom de Jésus. Il sera grand et sera appelé Fils du Très 
Haut, et le Seigneur Dieu lui donnera le trône de 
David, son père. Il règnera sur la maison de Jacob 
éternellement, et son règne n’aura point de fin  » 
(Luc 1 : 30-33).

Cette prophétie décrit l’aboutissement de la promesse 
de Dieu à David et de la prophétie de Jérémie sur le 
« Germe de justice ». Jésus-Christ recevra ce trône 
et gouvernera à partir de ce trône pour le reste de 
l’éternité !

Il est clair que cette prophétie ne s’accomplit pas 
du vivant de Jésus, au premier siècle. Elle s’accomplira 
lorsque le Christ reviendra bientôt sur Terre. Dieu le 
Père lui donnera « le trône de David, son père ».

Comme Il l’avait promis, Dieu préserva le trône de 
David à travers l’histoire. Il précise de quelle façon dans 
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Ézéchiel 21 : 27 : « Je le renverserai, je le renverserai, 
je le renverserai, et il ne sera plus, jusqu’à ce que 
vienne celui à qui il appartient [Jésus-Christ], et je le 
lui donnerai » (traduction selon la version King James). 
Ce trône fut renversé trois fois – transféré d’abord 
directement à l’Irlande par le prophète Jérémie, puis 
près de mille ans plus tard à l’Écosse, avant d’être 
déplacé près de  800  ans plus tard en Angleterre, 
où il demeura jusqu’à une date très récente. Que se 
passerait-il ensuite ? Ézéchiel dévoile l’incroyable 
réponse : « et il ne sera plus ». Dieu mit en fait 
un terme à cette lignée royale ! Il tint cependant Sa 
promesse à David en le remplaçant – en établissant un 
nouveau trône de David en vue de le donner à son Fils, 
« à qui il appartient » !

La même promesse apparaît dans Jérémie 1 : 10. 
La traduction de Ferrar Fenton dit : « Regarde, je t’ai 
établi aujourd’hui sur des nations et des royaumes, 
pour arracher, briser, détruire [trois renversements] 
et effacer [ce trône prit fin], ainsi que pour bâtir et 
planter » – un nouveau trône.

Le trône de David est toujours sur Terre aujourd’hui ! 
Comme vous pouvez le lire dans mon livre gratuit Le 
nouveau trône de David, ce trône réside aujourd’hui 
dans l’Église de Dieu. Dieu veille à ce qu’il soit prêt 
pour « celui à qui il appartient » ! Le trône est sur le 
point d’être présenté à Jésus-Christ lors de Son retour.

Où ce trône sera-t-il établi sur Terre ? Plusieurs 
passages des Écritures montrent que le peuple de Dieu 
le ramènera à Jérusalem. Le trône de David est sur le 
point d’être ramené dans la ville de Dieu.

La prophétie montre que le peuple de Dieu est sur le 
point d’être envoyé au Moyen-Orient en tant qu’exilés 
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(voir par exemple Amos 7 : 12-13). Ésaïe 16 : 1-4 décrit 
leur protection durant la grande Tribulation. Dieu dit : 
« Laisse séjourner chez toi les exilés de Moab » – une 
région située à l’est de Jérusalem. Il est ensuite précisé : 
« Et le trône s’affermira par la clémence ; et l’on y verra 
siéger fidèlement, dans la maison de David, un juge ami 
du droit et zélé pour la justice » (verset 5). Il s’agit du 
trône de David établi dans cette région et gouverné par un 
homme juste – quelqu’un dans l’Église de Dieu. Le peuple 
de Dieu aura ce trône avec lui dans le lieu de refuge, tout 
près de Jérusalem ! (Ceci est également expliqué dans Le 
nouveau trône de David).

Ensuite, Jésus-Christ reviendra à Jérusalem en 
toute puissance ! À ce moment-là, Ses saints seront 
glorifiés et unis au Christ (ex. Matthieu 24 : 30-31).

Zacharie prophétisa qu’après le retour du Christ 
et que « L’Éternel sera roi de toute la terre », les gens 
du monde entier «  monteront chaque année […] à 
Jérusalem pour se prosterner devant le roi, l’Éternel 
des armées » (Zacharie 14 : 9, 16-17). C’est là que Jésus-
Christ reviendra, qu’Il établira Son quartier général et 
qu’Il régnera sur le monde à partir du trône de David.

Le trône du roi David sera transplanté à Jérusalem. 
Avant cela, tout porte à croire que le peuple de Dieu aura 
l’occasion et l’honneur inégalés de remettre le nouveau 
trône à Jésus-Christ !

C’est à Jérusalem que Jésus-Christ établira Sa 
demeure, et c’est de là qu’Il siégera et régnera sur le trône 
de David au cours du Millénium. Il s’agit du plus grand 
espoir de l’univers !

C e  qu’ i l  s e  pa s s e ra  e n su i te  ave c  c e s  s a i nt s 
fidèles surpasse l’imagination humaine tant c’est 
spectaculaire !
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L’ÉPOUSE DE JÉSUS-CHRIST 
-ET JÉRUSALEM

Dans Apocalypse 19 : 16, Jésus-Christ est appelé « Roi 
des rois et Seigneur des seigneurs » – le Souverain 
suprême sur toute la Terre, sous l’autorité de Dieu le Père. 
Remarquez maintenant ce qu’il se passe dans ce même 
contexte. Cela montre que le Christ ne régnera pas seul :

« Réjouissons-nous et soyons dans l’allégresse, et 
donnons-lui gloire ; car les noces de l’agneau sont 
venues, et son épouse s’est préparée, et il lui a été 
donné de se revêtir d’un fin lin, éclatant, pur. Car le 
fin lin, ce sont les œuvres justes des saints. Et l’ange me 
dit : Écris : Heureux ceux qui sont appelés au festin des 
noces de l’agneau ! » (versets 7-9). Le Christ gouvernera 
avec l’aide de Son épouse – l’Église de Dieu glorifiée ! 
(Éphésiens 5 : 25-32).

Le Christ promet que chacun de Ses saints qui 
vainquent et atteignent la victoire spirituelle, «  je 
le ferai asseoir avec moi sur mon trône […]  » 
(Apocalypse 3 : 21). Il régnera sur le trône de David à 
Jérusalem, et Ses fidèles – alors glorifiés, membres de la 
Famille Dieu nés de l’esprit – partageront ce trône avec 
leur Époux et régneront avec le Christ !

L’Épouse du Christ se prépare en ce moment même. Il 
s’agit de l’appel le plus glorieux que Dieu puisse offrir à 
n’importe quel être humain. Il n’y a jamais eu, et il n’y aura 
jamais, de fonction plus noble dans ce monde ou dans 
le monde à venir que celle d’Épouse de Jésus-Christ,  
le Créateur de l’univers ! À maintes reprises, le 
Christ rappelle à Son peuple que nous sommes Son 
Épouse – l’Épouse même du Christ ! Notre plus grand 
défi est de laisser le Saint-Esprit de Dieu élargir 
notre esprit afin de comprendre ce magnifique appel.
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Ésaïe  66  :  8-9  décrit le moment où l’Église de 
Dieu deviendra l’Épouse du Christ. Le peuple de 
Dieu aujourd’hui – qui, encore une fois, est appelé 
« Sion »  – est une nation à l’état embryonnaire ! Dieu 
compare nos épreuves à des contractions d’accouchement 
qui aboutiront à notre naissance dans la famille de 
Dieu. Imaginez cela, une puissante nation spirituelle 
née soudainement, pour aider le Christ à régner ! Cet 
événement bouleversant stupéfiera le monde entier. 
Après la venue du Christ, ce sera le plus grand événement 
de l’histoire ! 

Le Christ épousera Son Église et elle le rejoindra à Son 
quartier général à Jérusalem. C’est ainsi que l’Épouse du 
Christ sera toujours associée à la Ville sainte.

Cette magnifique vérité est décrite à plusieurs 
reprises dans les Écritures. En réalité, de nombreux 
passages identifient directement l’Église de Dieu elle-
même comme étant « Jérusalem ». Certains passages 
comparent cette Jérusalem future à une nouvelle 
mère – ce qui est exactement ce que sera l’Épouse du 
Christ !

« Réjouissez-vous avec Jérusalem, faites d’elle le sujet 
de votre allégresse, vous tous qui l’aimez ; tressaillez 
avec elle de joie, vous tous qui menez deuil sur elle » 
(verset 10). Ce sera une époque de grande réjouissance 
puisque le règne parfait et juste de Dieu émanera 
de Jérusalem. Le sang a saturé les rues de cette ville 
pendant toute son histoire – croisade après croisade, 
attaque terroriste après attaque terroriste. Tout cela 
est cependant sur le point de changer. Jérusalem se 
réjouira devant toute la Terre ; tous les peuples le verront 
et apprendront à se réjouir à leur tour. Quelle époque 
joyeuse !
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Dieu dépeint ici Jérusalem comme étant une mère 
qui allaite ses enfants. Il décrit de manière très claire 
l’Église, l’Épouse du Christ  : « Afin que vous soyez 
nourris et rassasiés du lait de ses consolations, afin que 
vous savouriez avec bonheur la plénitude de sa gloire » 
(verset 11). Cela parle du Christ et de Son Épouse élevant 
des enfants spirituels dans le monde à venir !

« Car ainsi parle l’Éternel : Voici, je dirigerai vers elle 
la paix comme un fleuve, et la gloire des nations comme 
un torrent débordé, et vous serez allaités ; vous serez 
portés sur les bras, et caressés sur les genoux comme 
un homme que sa mère console, ainsi je vous consolerai ; 
vous serez consolés dans Jérusalem » (versets 12-13). 
Quelle belle image ! Pensez à toute la souffrance, la 
misère, la violence et les meurtres qui frappent le Moyen-
Orient aujourd’hui. Dieu est sur le point de mettre fin à 
cela ! Jérusalem sera enfin à la hauteur de son nom : cette 
ville surmontera son histoire sanglante et deviendra 
véritablement une ville de paix ! Cette paix se propagera 
et se répandra pour remplir la Terre de paix.

L’Église de Dieu est Jérusalem, et nous sommes sur le 
point de nourrir le monde entier sous la direction de la 
famille de Dieu. Nous aiderons Dieu à réconforter toutes 
les nations et tous les peuples à partir de Jérusalem !

Cette représentation de Jérusalem résume la raison 
d’être suprême de l’Église de Dieu. Il est évident qu’une 
ville physique ne guérit pas les gens, pas plus qu’elle 
ne les réconforte, ne les instruit, ne les baptise ou ne 
les conseille. Jésus-Christ et Son épouse feront ces 
choses, et ce, à partir de Jérusalem ! La Terre entière 
se tournera vers Jérusalem, et Jérusalem réconfortera 
la Terre ! C’est une prophétie merveilleuse qui nous 
concerne tous.
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Dieu veut que nous commencions à montrer 
au monde, de manière pratique, qu’il  existe un 
gouvernement et une nation sur le point d’être établis et 
de gouverner cette Terre comme elle devrait l’être, et de 
mettre fin à toutes les souffrances de ce monde ! Choisir 
Jérusalem, c’est embrasser cet appel et faire tout ce que 
nous pouvons aujourd’hui afin de se préparer à cet avenir.

RÉGNER À PARTIR DE JÉRUSALEM
Zacharie révèle une transformation physique spectaculaire 
qui se produira lorsque le Christ descendra pour la 
première fois sur Terre : « Ses pieds se poseront en ce jour 
sur la montagne des oliviers, qui est vis-à-vis de Jérusalem, 
du côté de l’orient ; la montagne des oliviers se fendra par 
le milieu, à l’orient et à l’occident, et il se formera une très 
grande vallée : une moitié de la montagne reculera vers le 
septentrion, et une moitié vers le midi » (Zacharie 14 : 4). Le 
mont des Oliviers se fendra en deux, devenant deux grandes 
montagnes et une vallée profonde. Toute la topographie de 
cette région changera à l’aube du Millénium.

Ce ne sera que le début d’un projet de rénovation 
impressionnant : le Christ s’apprête à embellir Jérusalem 
tel que le monde ne l’a jamais vu. Elle deviendra la 
capitale du monde. Passage après passage, prophétie 
après prophétie, la Bible décrit le paradis que Jésus-
Christ concevra. Cette vision brille avec éclat !

« En ce jour-là, l’Éternel protégera les habitants 
de Jérusalem, et le faible parmi eux sera dans ce jour 
comme David ; la maison de David sera comme Dieu, 
comme l’ange de l’Éternel devant eux » (Zacharie 12 : 8). 
Même le plus faible des hommes vivant à Jérusalem 
à cette époque sera aussi puissant que le roi David. Et 
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les dirigeants qui partageront le trône royal de David 
avec le Roi des rois – seront « comme Dieu » – des 
êtres spirituels glorifiés et complètement justes, 
administrant parfaitement le gouvernement de Dieu ! 

Dieu corrigera toute l’humanité en la faisant se 
concentrer sur Dieu et sur Jérusalem. À partir de cette 
ville, Il atteindra la vie de chaque personne repentante 
sur Terre. « Alors je répandrai sur la maison de David et 
sur les habitants de Jérusalem un esprit de grâce et de 
supplication, et ils tourneront les regards vers moi, celui 
qu’ils ont percé. Ils pleureront sur lui comme on pleure 
sur un fils unique, ils pleureront amèrement sur lui 
comme on pleure sur un premier-né » (verset 10).

Le monde entier reconnaîtra et commémorera le 
sacrifice que Jésus-Christ effectua afin de purifier le 
monde du péché. Ils regarderont le Christ crucifié et 
pleureront comme s’ils avaient perdu un fils premier-né ! 
Il faut connaître profondément quelqu’un pour pouvoir 
le pleurer ainsi. Ce monde apprendra à vraiment 
connaître Dieu le Père et Jésus-Christ ! Les religions 
de ce monde ne connaissent pas Dieu, bien qu’elles 
pensent le contraire. À ce moment-là cependant, elles 
connaîtront Dieu avec une véritable profondeur et une 
grande intensité. C’est la meilleure nouvelle que nous 
puissions entendre !

Ces personnes auront soif d’une véritable éducation. 
Nous devons nous préparer aujourd’hui à travailler avec 
eux.

Zacharie 8 : 23 dit : « Ainsi parle l’Éternel des armées : 
En ces jours-là, dix hommes de toutes les langues des 
nations saisiront un Juif [c’est-à-dire de la maison 
spirituelle de Juda – le peuple fidèle de Dieu] par le pan 
de son vêtement et diront : Nous irons avec vous, car 
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nous avons appris que Dieu est avec vous. » Je suppose 
que l’expression « dix hommes » signifie dix chefs de 
famille, ou des hommes avec des familles. Cela veut dire 
qu’il y aura beaucoup de travail à faire ! Dix hommes et 
leurs familles s’accrocheront à vous parce qu’ils sauront 
que Dieu sera avec vous ! 

« Des peuples s’y rendront en foule, et diront : Venez, 
et montons à la montagne de l’Éternel, à la maison du 
Dieu de Jacob, afin qu’il nous enseigne ses voies, et que 
nous marchions dans ses sentiers. Car de Sion sortira la 
loi, et de Jérusalem la parole de l’Éternel » (Ésaïe 2 : 3). 
De nombreuses nations souhaiteront être instruites 
et se rendront donc à Jérusalem afin de le devenir. La 
vérité de Dieu – toutes les merveilleuses révélations que 
Dieu a données à Son peuple aujourd’hui au sujet de Sa 
loi et de Ses voies – se répandra dans toutes les nations 
à partir de la ville de Dieu ! Toute l’humanité marchera 
selon les directives de Dieu, conformément à Sa loi. Ce 
faisant, les malédictions seront retirées de leur vie et des 
bénédictions seront répandues sur eux.

La plus grande opportunité que les prémices de Dieu 
puissent avoir est d’enseigner ces gens. Ces personnes 
auront connu les pires souffrances imaginables. Elles 
s’adresseront à ces enseignants afin d’obtenir des réponses 
quant aux raisons de ces souffrances. Nous devons nous 
préparer dès maintenant à cette lourde responsabilité.

Dans un avenir proche, tout jaillira de Jérusalem ! 
Pendant mille ans, cette ville revitalisée et renouvelée 
servira de quartier général à toute la Terre. Dieu a choisi 
Jérusalem, et c’est là qu’Il résidera pour l’éternité ! 
Bien sûr, Il se déplacera sur toute la Terre et dans 
tout l’univers, mais Son quartier général demeurera 
toujours à Jérusalem.
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LE TEMPLE D’ÉZÉCHIEL
Dieu a  toujours une œuvre qui  émane de Son 
quartier général. Lorsque Dieu dispose d’une œuvre 
puissante, elle est toujours accompagnée de bâtiments 
impressionnants au quartier général. Une maison 
physique ou un temple domine généralement le paysage. 
Dieu donna à l’Œuvre sous M. Armstrong de magnifiques 
bâtiments pour le quartier général, dont le plus grand 
était la maison de Dieu, l’auditorium Ambassador. Il 
accomplit la même chose pour l’ÉPD, en particulier en 
ce qui concerne l’auditorium Armstrong. C’est là que le 
Père et le Christ habitent sur cette Terre, en esprit. Leur 
but a toutefois toujours été de demeurer à Jérusalem 
pour toujours. Notre but doit impérativement être de 
demeurer avec eux à Jérusalem pour l’éternité.

Toute maison construite pour Dieu dans ce monde 
est une habitation temporaire. C’est néanmoins tout 
de même là que Dieu habite en esprit ! Il travaille à 
travers une telle structure. Toute maison de ce type est 
un précurseur du temple que nous aiderons le Christ à 
construire à Son retour – et c’est aussi une vision de ce 
temple.

Cependant, l’Œuvre de Dieu dans le monde à venir 
sera titanesque par rapport à ce que nous faisons 
aujourd’hui. Le Roi des rois et Seigneur des seigneurs, 
ainsi que Ses rois et Ses sacrificateurs, ne régneront pas 
à partir d’une cabane !

Le temple de Salomon démontre clairement la 
réflexion de Dieu lorsqu’il s’agit de Son programme 
de construction. Le temple du quartier général que 
Jésus-Christ et Son Épouse habiteront pendant le 
Millénium sera le premier bâtiment à éclipser sa beauté 
majestueuse – et il le fera de façon spectaculaire ! 
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Puisque Dieu est le véritable architecte, nous pouvons 
être sûrs que ce sera un spectacle inspirant tel que ce 
monde n’en a jamais connu de semblable !

Plusieurs passages décrivent cette structure, mais 
aucun n’est aussi détaillé que celui que Dieu révéla par 
l’intermédiaire du prophète Ézéchiel. Il écrivit neuf 
chapitres sur ce temple ! Ils sont remplis de détails et 
de dimensions, ainsi que d’informations pratiques 
concernant Jérusalem.

Dieu attira l’attention d’Ézéchiel (Ézéchiel 40 : 1), et Il 
désire attirer la nôtre. La main de Dieu était sur Ézéchiel, 
et il en était conscient. C’est l’origine du thème du 
temple. « Il m’y transporta [dans le pays d’Israël], dans 
des visions divines, et me déposa sur une montagne très 
élevée, où se trouvait au midi comme une ville construite » 
(verset 2). C’est ici que Dieu commence à déplier la 
glorieuse vision de Son quartier général millénaire.

Un architecte angélique impressionnant donna 
à Ézéchiel les mesures du temple. Dieu demanda à 
Ézéchiel d’appliquer « ton attention à toutes les choses 
que je te montrerai » et d’annoncer tout ce qu’il verrait 
à la maison d’Israël (versets 3-4). Ézéchiel ne pouvait 
cependant pas transmettre ce message aux nations 
d’Israël : il était en effet un esclave juif en captivité à 
Babylone. Il s’agit, de toute évidence, d’un message pour 
le temps de la fin. Dieu se montre très précis au sujet 
d’un type moderne d’Ézéchiel mesurant le temple dans 
les derniers jours.

Dieu a enseigné à Son Église en ce temps de la 
fin beaucoup de choses concernant ce temple  –  et 
ses prédécesseurs, les temples de Salomon et de 
Zorobabel – afin de nous aider à déclarer cette vision. 
Il ordonne à l’ÉPD de délivrer ce message spécifique. 
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Nous sommes les seuls à qui ces chapitres furent révélés. 
Personne d’autre n’aurait donc été capable de délivrer ce 
message. M. Armstrong comprenait très peu de choses 
quant à la vision du temple d’Ézéchiel. Dieu m’a révélé 
cette vérité – et bien d’autres encore. Les membres de 
l’ÉPD ont été choisis afin de soutenir ce message. Si nous 
échouons à délivrer ce message, Ézéchiel aura vécu en 
vain !

Il s’agit notamment de connaître l’endroit exact où se 
trouvait l’ancienne Jérusalem et où ces temples furent 
construits. Ce monde est dans l’obscurité totale quant 
à leur emplacement. Nos étudiants de Herbert W. 
Armstrong College ont creusé là où ces deux anciens 
temples furent édifiés et là où le temple d’Ézéchiel sera 
construit dans le futur. Dieu nous dicte de déclarer notre 
message en détail, avec précision.

La Dre Eilat Mazar a découvert le palais de David et 
le mur de Néhémie – d’énormes découvertes datant des 
périodes du premier et du second temple. Jusqu’alors, 
les fouilles archéologiques n’avaient permis de découvrir 
que très peu de vestiges réellement significatifs de ces 
périodes. Cela s’explique par le fait que les fouilles 
n’étaient pas menées au bon endroit.

Grâce à ces récentes fouilles, Dieu nous montre des 
dimensions plus exactes de l’ancienne Jérusalem. Néhémie 
les connaissait, et il construisit son mur tout autour !

Il me semble que l’une des principales raisons pour 
lesquelles nous creusons à Jérusalem est de nous 
permettre de comprendre et de nous concentrer sur le 
temple d’Ézéchiel. Nous devons nous concentrer sur ce 
temple parce que la société est sur le point de s’effondrer 
et qu’il n’y a aucun gouvernement humain à l’horizon qui 
soit capable de diriger ce monde ! (Et en dehors de Dieu, 
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il n’y en aura jamais.)
Nous devons connaître l’emplacement où le temple 

d’Ézéchiel devra être construit. Grâce aux fouilles de 
Jérusalem, Dieu nous le montre. M. Armstrong ouvrit la 
voie aux fouilles archéologiques que nous entreprenons 
aujourd’hui. Comme il le déclara, ils déblayèrent les 
décombres qui s’étaient accumulés pendant des siècles.

Nous devons montrer au monde entier où se trouvera 
le trône de David, le trône d’où le Messie régnera sur le 
monde, aidé par les prémices, l’Épouse du Messie.

Il s’agit d’un plan pratique, tellement merveilleux et 
rempli d’espoir pour le monde. Je crois toutefois que 
nous ne pourrions pas vraiment transmettre ce message 
sur le temple d’Ézéchiel si nous ne participions pas aux 
fouilles de Jérusalem.

L’Éternel a choisi Jérusalem. Nous participons à ce 
projet archéologique avec cette vision en tête. Le Christ 
essaie de faire en sorte que nous nous concentrions tous 
sur Son retour et sur notre règne avec Lui.

Le temple le plus impressionnant de l’histoire est sur 
le point d’être construit. Il sera édifié à l’endroit même où 
les deux autres temples furent construits. Nous voulons 
montrer aux Juifs et aux autres nations de l’Israël biblique 
où il se trouve. Nous devons leur donner cette espérance ! 
Les gens ont besoin d’une nouvelle représentation du 
temple d’Ézéchiel et de la Jérusalem que le Christ est sur 
le point d’établir. Dieu veut que nous déclarions la vision 
du temple afin de donner aux nations de l’Israël biblique 
l’inspiration et l’espoir dont elles ont besoin, juste avant le 
plus grand trouble qu’aucune nation n’ait jamais connu !

Nous devons déclarer le temple d’Ézéchiel et ses 
dimensions exactes. Cela signifie qu’il faut d’abord graver 
cette image dans notre esprit, de manière si vivante 
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que nous soyons grandement inspirés et capables de 
transmettre notre espoir au monde. Nous devons rendre 
le monde à venir réel – il est presque là ! Le Messie 
arrive ! Nous devons nous préparer !

Dieu élabore déjà les plans d’un bâtiment qui abritera 
le quartier général du Christ pendant 1 000 ans ! Et ce 
ne sera que le début du règne sur l’univers par la Famille 
Dieu à partir de Jérusalem pour toujours !

« Tout le tour était de dix-huit mille mesures ; et le 
nom de la ville depuis ce jour sera : le Seigneur est 
là » (Ézéchiel 48 : 35 – traduction selon la version King 
James). Jérusalem portera également un autre nom : 
L’Éternel est là ! Le Fils de Dieu y régnera. Le Christ y 
habitera personnellement. Le Père y habitera en esprit.

Ce temple va changer le cours de ce monde  ! Il 
captera l’imagination de tous les habitants de la Terre. 
Le monde entier aura ce temple comme centre d’intérêt 
principal ! Une structure aussi magnifique aidera 
tout le monde à se tourner vers l’endroit où le 
Christ se trouvera. Le monde entier se tournera vers 
ce lieu afin d’y trouver la gérance du Christ. Cet endroit 
donnera au monde entier une vision du plan de Dieu 
pour la Terre et pour l’éternité. En se concentrant 
sur ce temple, tous les gens seront stimulés et inspirés 
d’obéir à Dieu. Leur façon de penser et de vivre sera 
métamorphosée ! Dieu deviendra enfin réel aux yeux de 
toute l’humanité.

DES EAUX VIVANTES
Dans le temple d’Ézéchiel, de l’eau descendra de l’autel 
(Ézéchiel 47 : 1-5). Ézéchiel décrit l’eau s’écoulant vers 
l’est du temple et augmentant continuellement jusqu’à ce 
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qu’elle devienne un fleuve trop grand pour être traversé.
Des eaux vives jailliront de Jérusalem et se jetteront 

dans la mer Morte, la redynamisant et la ranimant, la 
transformant en une mer vivante, remplie de poissons et 
procurant plaisir et satisfaction à tout le monde. Toute 
cette richesse émanera de Jérusalem !

Cette eau symbolise quelque chose de bien plus 
puissant qui aura un impact sur la Terre entière : le Saint-
Esprit de Dieu, apportant la vie spirituelle (verset 9). 
Tout subsistera tel que Dieu l’a voulu depuis le début.

Le monde sera inondé par la vérité de Dieu tel le 
fond de la mer par les eaux qui le couvrent (Ésaïe 11 : 9 ; 
Habacuc 2 : 14).

«  Sur le torrent, sur ses bords de chaque côté, 
croîtront toutes sortes d’arbres fruitiers […] parce que 
les eaux sortiront du sanctuaire. Leurs fruits serviront de 
nourriture, et leurs feuilles de remède » (Ézéchiel 47 : 12). 
L’Esprit de Dieu apportera une double guérison, 
spirituelle et physique : il guérira spirituellement les 
personnes de la nature humaine et des pensées erronées, 
ainsi que des maladies physiques.

Remarquez par ailleurs : l’eau jaillira directement 
du saint des saints dans le temple millénaire ! C’est un 
symbole du salut que Dieu offre et qui jaillit de Son 
trône ! La salle du trône de Dieu est la véritable source 
de la vie éternelle (voir par exemple Psaume 68 : 24, 26―
versets 25 et 27 dans la Bible Louis Segond). Dieu est « la 
source d’eau vive » (Jérémie 17 : 13).

Tout comme il y a une fontaine dans le temple céleste, 
il y aura une fontaine dans la réplique physique de la 
maison de Dieu à Jérusalem.

Josèphe raconta que, même dans le tabernacle du 
désert, les sacrificateurs d’Israël se purifiaient dans 
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des eaux de source. Il y avait donc toujours une source 
associée au sanctuaire. Des sources fournissaient de 
l’eau en abondance à Gilgal, où le tabernacle fut établi 
pour la première fois en Canaan, puis à Silo. Jérusalem 
n’a qu’une seule source d’eau douce : la source de Gihon. 
Cette source doit avoir une importance particulièrement 
spéciale aux yeux de Dieu. David plaça en effet l’arche 
de l’alliance – ce symbole du trône de Dieu, d’où Dieu 
gouvernait les Israélites sur Terre  –  directement 
au-dessus de la source de Gihon. Tsadok y oignit 
Salomon roi (1 Rois 1 : 38-39). Les temples de Salomon 
et de Zorobabel avaient l’eau du Gihon qui coulait à 
l’intérieur de leurs murs. (L’emplacement du Gihon 
disqualifie d’autre part le Dôme du Rocher comme étant 
le site des temples de Salomon et de Zorobabel.)

La Bible compare l’eau de source à l’eau vive – le Saint-
Esprit de Dieu. Il s’agit d’une eau pure qui n’a pas traversé 
les strates du sol où elle peut être facilement contaminée. 
L’eau de source est pure.

Nous ne pensons pas que ce soit une coïncidence s’il y 
a une source sur le campus du siège de l’Église à Edmond, 
en Oklahoma. Le lac Spurlin est un lac alimenté par une 
source. La vie spirituelle de Dieu dégorge de ce campus. 
La loi sort, aujourd’hui encore, du campus du quartier 
général de Dieu. Dieu a même donné à Son Église le trône 
sur lequel Jésus-Christ s’assiéra. Nous nous préparons à 
régner à Jérusalem pour toujours !

Au cours de Son ministère, Jésus visita le temple 
de Jérusalem lors du « dernier jour, le grand jour de la 
fête » – le jour saint qui suit immédiatement la fête des 
Tabernacles. Cette fête symbolise le Jugement du Grand 
trône blanc, lorsque Dieu ressuscitera et appellera tous 
les êtres humains qui ont vécu, mais qui n’ont jamais 
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connu Dieu ! (Apocalypse 20 : 11-12). « Le dernier jour, le 
grand jour de la fête, Jésus, se tenant debout, s’écria : Si 
quelqu’un a soif, qu’il vienne à moi, et qu’il boive. Celui 
qui croit en moi, des fleuves d’eau vive couleront de son 
sein, comme dit l’Écriture » (Jean 7 : 37-38). Aujourd’hui, 
la majeure partie de l’humanité n’a même pas accès au 
Saint-Esprit (Jean 6 : 44). Bientôt, il sera disponible à 
tout le monde !

Dieu sauve Son peuple aujourd’hui et est sur le point 
d’offrir le salut au monde entier ! « Vous puiserez de 
l’eau avec joie aux sources du salut » (Ésaïe 12 : 3). Nous 
habiterons l’éternité – nous vivrons pour toujours ! C’est 
ce que les sources du salut signifient. La source du Gihon 
est un symbole de Dieu sauvant toute l’humanité !

Quel symbolisme pourrait être plus important ? Dieu 
nous donne des symboles physiques afin de nous aider 
à comprendre, et beaucoup de ces symboles seront 
présents dans le monde à venir.

UNE VISION ÉLARGIE
Le Christ et Son Épouse gouverneront le monde selon la 
voie de Dieu. Ceux qui Lui sont fidèles aujourd’hui seront 
mariés à Lui et gouverneront avec Lui.

« Celui qui vaincra, je le ferai asseoir avec moi sur 
mon trône, comme moi j’ai vaincu et me suis assis avec 
mon Père sur son trône » (Apocalypse 3 : 21). Le peuple 
de Dieu est en ce moment même formé à régner avec 
le Christ à partir de Jérusalem. Ferez-vous partie de 
ce groupe ? « Que celui qui a des oreilles entende ce 
que l’Esprit dit aux Églises ! » (verset 22). Prêtez-vous 
l’oreille à l’Esprit de Dieu ?

« La chambre dont la face est au septentrion [au nord] 
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est pour les sacrificateurs qui ont la garde de l’autel. 
Ce sont les fils de Tsadok, qui, parmi les fils de Lévi, 
s’approchent de l’Éternel pour le servir » (Ézéchiel 40 : 46). 
Tsadok est le sacrificateur qui resta fidèle à David et au 
trône de David malgré les défections et les insurrections. 
Dieu utilise l’expression « fils de Tsadok » en tant que 
terme de grand honneur. Il dévoile qu’Il amènera ces 
saints fidèles près de Lui dans le temple millénaire.

« Mais les sacrificateurs, les Lévites, fils de Tsadok, 
qui ont fait le service de mon sanctuaire quand les enfants 
d’Israël s’égaraient loin de moi, ceux-là s’approcheront 
de moi pour me servir […] » (Ézéchiel 44 : 15). Lorsque la 
plupart du peuple de Dieu se rebella contre Dieu au cours 
de l’apostasie Laodicéenne en ce temps de la fin, les fils 
de Tsadok restèrent fidèles au gouvernement de Dieu. 
Ils s’accrochèrent à la vérité de Dieu et à l’enseignement 
concernant le trône de David.

Ces versets montrent clairement ce que l’obéissance et 
la loyauté de ces saints fidèles représentent aux yeux de 
Dieu. Dieu donne aux fils de Tsadok une grande distinction 
et des responsabilités exceptionnelles dans le temple. 
Il veut qu’ils sachent où ils seront positionnés dans ce 
temple : dans une chambre orientée vers le nord. Il s’agit 
d’une information très précise. Régnant dans le temple 
avec le Christ, ces saints glorifiés seront au plus haut niveau 
des dirigeants spirituels. Eux seuls s’approcheront de Dieu.

Dieu doit préparer ces mêmes dirigeants élus avant 
la construction du temple du quartier général. Il a été 
à l’œuvre à travers les siècles. Mais il semble que la 
plupart de ces élus soient de ce temps de la fin. Seuls 
les Philadelphiens des deux dernières époques de 
l’Église et quelques prémices des époques précédentes 
gouverneront à partir de Jérusalem. Les Laodicéens 
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perdront cette précieuse récompense.
Les fils de Tsadok sont les seuls à délivrer le message 

de Dieu dans ces derniers jours ! Dieu a donné à ces fils 
de Tsadok cette vision de Son amour pour Jérusalem, 
et ils s’y sont accrochés. C’est la raison pour laquelle 
ils reçoivent une si belle récompense  ! Il est clair 
que beaucoup d’individus dans le Royaume de Dieu 
occuperont des postes d’autorité supérieure. Néanmoins, 
en tant que corps et groupe, les Philadelphiens recevront 
une récompense vraiment unique et spectaculaire ! Nous 
devons nous qualifier pour ces postes aujourd’hui même.

Le Christ donne à Ses Philadelphiens du temps de 
la fin une vision de la clef de David (Apocalypse 3 : 7). 
Dans Zacharie 3, Dieu se concentre sur le fait que 
l’Éternel a choisi Jérusalem, ce qui enrichit et élargit 
notre compréhension du message de la clef de David. 
L’Éternel a choisi Jérusalem est la vision de la clef de 
David exprimée de façon à ce qu’elle améliore notre 
compréhension de manière concrète. C’est la vision la 
plus impressionnante de la Bible.

Le monde entier tournera autour de Jérusalem 
pendant le Millénium. Et l’univers entier tournera 
autour de Jérusalem après le Millénium. Pourquoi ? 
Parce qu’un changement encore plus spectaculaire se 
produira à la fin du Millénium.

Il y aura d’abord la deuxième résurrection, lorsque 
Dieu ressuscitera et appellera tous les hommes qui ont 
vécu sans le connaître. Aussi étonnant que cela puisse 
paraître, cela inclut 99 pour cent de tous les êtres humains 
de l’histoire ! Ce monde ne connaît pas Dieu ! Ce Jugement 
du Grand trône blanc amènera pratiquement chaque 
personne à la repentance, et leur offrira le salut éternel.

À la fin de cette période, la planète sera purifiée par 
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le feu. « [L]es éléments embrasés se dissoudront, et la 
terre avec les œuvres qu’elle renferme sera consumée » 
(2 Pierre 3 : 10). Tous les incorrigibles malfaisants qui 
auront refusé de se soumettre à la loi de Dieu seront 
consumés dans cet « étang de feu » (Malachie 4 : 1, 3 ; 
Apocalypse  20  :  13-15). La Terre telle que nous la 
connaissons disparaîtra (Apocalypse 21 : 1).

Même le magnifique temple de Jérusalem sera détruit. 
Il sera toutefois rapidement remplacé par un temple au 
moins un million de fois plus beau ! À ce moment-là, Dieu 
le Père descendra personnellement sur Terre.

LA NOUVELLE JÉRUSALEM
La Jérusalem d’en haut est  notre mère à  tous 
(Galates 4 : 25-26). C’est le siège spirituel de la véritable 
Église de Dieu aujourd’hui, d’où nous recevons nos 
nouvelles révélations. La Jérusalem céleste est l’endroit 
où l’Église de Dieu sur Terre reçoit sa puissance 
(Hébreux 12 : 22-24). Après le Millénium, notre Père 
amènera cette « Jérusalem d’en haut » sur la Terre !

« Puis je vis un nouveau ciel et une nouvelle terre ; car 
le premier ciel et la première terre avaient disparu, et 
la mer n’était plus. Et je vis descendre du ciel, d’auprès 
de Dieu, la ville sainte, la nouvelle Jérusalem, 
préparée comme une épouse qui s’est parée pour son 
époux » (Apocalypse 21 : 1-2). C’est de cette ville que Dieu 
le Père régnera sur l’univers avec toute Sa Famille.

Il  y  a ici  une vision que Dieu veut que nous 
comprenions ! Nous devons absolument tout voir à 
travers ce prisme – la vision de la nouvelle Jérusalem !

« Et j’entendis du trône une forte voix qui disait : Voici 
le tabernacle de Dieu avec les hommes ! Il habitera avec 
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eux, et ils seront son peuple, et Dieu lui-même sera avec 
eux » (verset 3). Dieu le Père désire ardemment être 
avec Sa Famille. Après le Millénium et le Jugement du 
Grand trône blanc, lorsque Jésus-Christ aura enlevé les 
péchés de ce monde et que la Terre aura été purifiée, 
notre Père viendra habiter avec Sa Famille dans une 
Jérusalem nouvelle et parfaitement construite.

Dieu le Père a choisi Jérusalem. Il projette depuis 
longtemps d’établir Sa demeure éternelle sur Terre. Une 
fois que tous ceux qui entreront dans le Royaume auront 
été convertis, le Père viendra – et nous fuserons alors 
en tant que Famille, montant en spirale et continuant à 
aller de l’avant dans l’espace ! La Famille de Dieu réparera 
et gouvernera l’univers entier à partir de cette ville 
magnifique. 

« Il [Dieu] essuiera toute larme de leurs yeux, et la 
mort ne sera plus, et il n’y aura plus ni deuil, ni cri, ni 
douleur, car les premières choses ont disparu » (verset 4). 
Qui peut ne serait-ce qu’imaginer à quel point cela sera 
impressionnant et merveilleux ? Une œuvre incroyable 
et un prodige, qui nous émerveilleront tous !

« Puis un des sept anges qui tenaient les sept coupes 
remplies des sept derniers fléaux vint, et il m’adressa la 
parole, en disant : Viens, je te montrerai l’épouse, la femme 
de l’agneau » (verset 9). Remarquez ceci : Dieu s’apprête 
ici à offrir un aperçu de l’Épouse du Christ, et qu’est-ce 
que Jean voit-il ? « Et il me transporta en esprit sur une 
grande et haute montagne. Et il me montra la ville 
sainte, Jérusalem, qui descendait du ciel d’auprès de 
Dieu, ayant la gloire de Dieu » (versets 10).

Lorsque Dieu pose son regard sur la nouvelle 
Jérusalem, il voit l’Épouse de Jésus-Christ ! Ce même 
détail apparaît au verset  2. Dieu décrit cette ville 
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resplendissante comme se préparant telle « une épouse 
qui s’est parée pour son époux » ! Pourquoi ? Parce 
que la nouvelle Jérusalem est la maison de l’Épouse du 
Christ ! C’est là que nous vivrons – et nous serons donc à 
jamais directement liés à cette ville !

Les Philadelphiens recevront une position au quartier 
général lorsque le Christ reviendra parce que la vision 
incroyable de la nouvelle Jérusalem qu’ils auront 
préservée les aura gardés inspirés. De même, le fait que 
nous ayons aujourd’hui un quartier général inspiré par 
Dieu nous prépare à un quartier général éternel avec 
Dieu. C’est cette vision qui nous permet de vaincre. Nous 
en avons besoin afin de surmonter les épreuves à venir. 
Cette vision nous propulsera dans un avenir glorieux !

Les versets qui suivent montrent que cette ville 
s’étendra sur près de 2 500 kilomètres dans chaque 
direction ! Elle sera faite d’or pur et ornée de pierres 
précieuses. Aucune ville dans l’univers ne l’égalera 
jamais en beauté et en importance.

«  Je ne vis point de temple dans la ville  ; car le 
Seigneur Dieu tout puissant est son temple, ainsi que 
l’agneau. La ville n’a besoin ni du soleil ni de la lune pour 
l’éclairer ; car la gloire de Dieu l’éclaire, et l’agneau est 
son flambeau » (versets 22-23). Songez à cela : Dieu le 
Père et Jésus-Christ éclaireront tout l’univers !

SE TOURNER VERS LA  
NOUVELLE JÉRUSALEM

La vision de cet avenir a inspiré les saints de Dieu pendant 
des millénaires, à commencer par notre ancêtre Abraham.

« C’est par la foi qu’Abraham, lors de sa vocation, obéit 
et partit pour un lieu qu’il devait recevoir en héritage, 
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et qu’il partit sans savoir où il allait. C’est par la foi 
qu’il vint s’établir dans la terre promise comme dans 
une terre étrangère, habitant sous des tentes, ainsi 
qu’Isaac et Jacob, les cohéritiers de la même promesse » 
(Hébreux 11 : 8-9). Ces hommes fidèles savaient que ce 
monde et tout ce qu’il contient n’étaient que temporaires. 
Nous devons, comme eux, avoir une vision qui va au-delà 
de cette vie – et même au-delà du Millénium !

« Car il attendait la cité qui a de solides fondements, 
celle dont Dieu est l’architecte et le constructeur » 
(verset 10). Abraham voyait la nouvelle Jérusalem et 
la famille de Dieu. Paul affirme qu’il attendait une cité 
avec de solides fondations. Dieu rendra les fondations de 
cette ville solides. Abraham était concentré sur l’immense 
espoir que représente la ville créée par Dieu et qui durera 
éternellement !

Abraham est connu en tant que le père de ceux qui 
ont la foi (Galates 3 : 7). Il donna l’exemple d’une juste 
obéissance. Il fixait son esprit sur une ville descendant 
du ciel avec Dieu le Père. C’est la raison pour laquelle 
il fut en mesure de sacrifier son fils d’alliance ; il 
savait que la tombe ne pouvait détenir Isaac. Admirez 
la profondeur spirituelle de cet homme  ! Il était 
capable de regarder au-delà du monde actuel, de 
regarder au-delà même de toutes les abondantes 
promesses physiques de Dieu, et de se concentrer sur 
les fantastiques promesses spirituelles de la nouvelle 
Jérusalem.

La famille de Dieu résidera dans cette ville qui durera 
pour toujours ! Pouvez-vous imaginer cela ? Le projet 
Terre achevé ! Dieu se sera recréé Lui-même en de 
multiples milliards de membres de la famille. Ce sera 
une famille distinguée et royale. Cette vision porte en 
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elle le but de toute vie humaine. Dieu nous a même 
donné les symboles du mariage physique et de la famille 
physique afin de donner à cette vision un sens plus 
profond pour nous. La vision de l’avenir de Dieu le Père 
est une vision familiale. Cet objectif familial, qui dépasse 
l’entendement, est la seule vision qui puisse donner un 
sens profond au plan de Dieu aujourd’hui.

Abraham vivait avec la vision de l’époque où le 
gouvernement et le trône de Dieu s’étendraient à tout 
l’univers. Quelle vision époustouflante ! Quelle gloire ! 
Ce n’est pas facile à faire rentrer dans notre tête. C’est, 
cependant, ce que Dieu veut que nous accomplissions. 
Les vrais fils de Tsadok possèdent cette vision ! Nous 
devons, tout comme Abraham, parvenir à voir jusqu’à 
la nouvelle Jérusalem. Nous devons continuer à 
travailler, à lutter et à faire tout ce que nous pouvons 
afin de voir au-delà du Millénium, au-delà des êtres 
humains – jusqu’au moment où le Père viendra sur 
Terre.

Le but de Dieu est de nous faire entrer, nous et ce 
monde, dans la nouvelle Jérusalem. C’est ce que Dieu a 
en tête. Quelle est la portée de votre objectif ? S’étend-il 
jusqu’à la nouvelle Jérusalem ? Si nos objectifs sont 
égoïstes, nous serons misérables et mécontents. Mais 
cette vision nous remplira de joie.

LES PLANS DE DIEU POUR L’UNIVERS
«  Donner à l ’empire de l ’accroissement, et une 
paix sans fin au trône de David et à son royaume, 
l’affermir et le soutenir par le droit et par la justice, 
dès maintenant et à toujours : Voilà ce que fera le zèle 
de l’Éternel des armées. » (Ésaïe 9 : 7 – verset 6 dans la 



LE SIègE dE dIEU ET dE L’UNIvERS ENTIER

171

Bible Louis Segond). Jésus-Christ s’assira à Jérusalem 
sur ce trône pour toujours. Le gouvernement de Dieu 
et la paix que cela engendrera se développeront sans 
fin. Il se développera pour toujours ! Il s’étendra 
dans tout l’univers – à partir du trône de David à 
Jérusalem !

Le peuple de Dieu détient aujourd’hui cette vision 
renversante de l’accroissement éternel de la famille 
de Dieu. Ils comprennent que le Père est le Chef de 
Sa famille. Ils croient et obéissent à leur Père. Ils se 
soumettent à Lui et à Son gouvernement. Cela signifie 
que Dieu peut totalement leur faire confiance et les 
utiliser en tant qu’assistance dans la propagation 
éternelle de ce gouvernement.

Pendant le Millénium, nous nous attacherons à 
embellir la Terre et à se préparer pour la seconde 
résurrection. Au-delà du Millénium, le travail mené à 
partir de la nouvelle Jérusalem consistera à restaurer 
l’univers et à agrandir la Famille Dieu.

M. Armstrong explique cela magnifiquement dans 
Le mystère des siècles  : « Qu’allons-nous donc faire 
ensuite ? » écrit-il. « Ces passages révèlent que nous 
allons remplir de vie les milliards de milliards de 
planètes mortes, tout comme la vie remplit maintenant 
cette Terre. »

« Aussi la création attend-elle avec un ardent désir la 
révélation des fils de Dieu » (Romains 8 : 19). Toutes ces 
planètes sont dans un état de décomposition que Dieu 
n’aurait jamais Lui-même créé. Quelque chose de terrible 
se produisit, et nous devons y remédier ! L’univers est 
ici personnifié – et il attend avec un ardent désir la 
révélation des fils de Dieu – il attend avec un ardent 
désir que ces fils remettent les choses en ordre ! 
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Quel travail nous attend ! « Or, nous savons que, 
jusqu’à ce jour, la création [l’univers] tout entière soupire 
et souffre les douleurs de l’enfantement » (verset 22). 
Nous aurons beaucoup de travail devant nous une fois 
que nous serons des êtres spirituels ! L’univers tout entier 
gémit pour que la famille de Dieu vienne, embellisse et 
construise comme Dieu le voulait lorsqu’Il créa les anges. 
Quand nous serons des êtres spirituels, nous serons des 
experts dans l’élimination de la décomposition, dans 
la construction et l’embellissement, et comment faire 
épanouir la création comme une rose.

L’Éternel a choisi Jérusalem. Il a choisi Sa Famille, les 
fils de Dieu, pour corriger tous ces problèmes.

Comme M. Armstrong l’a écrit en concluant ce livre, 
ce sera alors le commencement. Les plans éternels de 
Dieu ne feront que commencer !

C’est alors que la famille de Dieu commencera 
vraiment à faire les choses spectaculaires que nous 
ferons pour l’éternité ! C’est la raison pour laquelle Dieu 
nous donne beaucoup de travail aujourd’hui : c’est ainsi 
que nous nous préparons à embellir l’univers !

CHOISISSEZ JÉRUSALEM !
Quel éclat le mot Jérusalem devrait-il avoir pour 
nous tous. Cette ville et son avenir réjouissent Dieu, 
le motivent et le stimulent. Pendant le Millénium, 
Il modèlera la ville de Jérusalem sur la nouvelle 
Jérusalem d’en haut. Il amènera ensuite la nouvelle 
Jérusalem sur Terre et gouvernera l’univers à partir 
de là. Tout se fera à partir de cette seule ville ! Dieu 
voit avec clarté ce qu’Il se prépare à accomplir pour 
Sa Famille à  partir de Jérusalem. Rien ne  pourra 
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entraver ou changer le plan de Dieu ! Tout se passera 
exactement comme Il l’a dit.

Dieu essaie d’implanter cette vision en chacun de nous 
afin que nous voyions cet avenir aussi clairement que Lui.

« Regarde Sion, la cité de nos fêtes ! Tes yeux verront 
Jérusalem, séjour tranquille, tente qui ne sera plus 
transportée, dont les pieux ne seront jamais enlevés, 
et dont les cordages ne seront point détachés. C’est là 
vraiment que l’Éternel est magnifique pour nous : Il nous 
tient lieu de fleuves, de vastes rivières, où ne pénètrent 
point de navires à rames, et que ne traverse aucun grand 
vaisseau » (Ésaïe 33 : 20-21).

Ce passage décrit l’extraordinaire beauté de la 
nouvelle Jérusalem. Constatez que Jérusalem est décrite 
comme une « tente qui ne sera plus transportée ». La 
Jérusalem du Millénium sera détruite dans le feu final, 
juste avant que le Christ ne remette le Royaume de 
Dieu au Père (1 Corinthiens 15 : 24 ; 2 Pierre 3 : 10-12 ; 
Apocalypse 20 : 14-15). Toute la surface de la Terre sera 
brûlée, y compris la belle ville du quartier général. 
La Jérusalem d’Ésaïe  33  ne peut se référer qu’à la 
nouvelle Jérusalem, qui durera éternellement. Le 
Psaume 46 : 6 insiste également sur ce point, dans un 
psaume qui décrit cette même vision avec des détails 
poétiques.

Dans quelle mesure « voyez-vous » cette Jérusalem 
aujourd’hui ? Dieu nous aide. Il nous donne toujours plus 
d’informations sur cette vision.

C’est pourquoi Dieu nous a inspiré de Lui construire 
une maison – l’auditorium Armstrong – afin de 
concentrer nos esprits sur la nouvelle Jérusalem. La 
splendeur de ce bâtiment nous aide à mieux apprécier 
la gloire de Dieu et Sa vérité ! Cette maison a pour 
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objet l’univers et l’éternité ! Dieu n’est pas vraiment 
intéressé par un bâtiment physique : Il crée un temple 
spirituel – une maison de vérité, une maison de prière 
qui lui parvient efficacement parce qu’elle est fervente 
et fidèle. Il construit une Famille éternelle ! Et Sa 
maison physique est un outil afin de l’aider à réaliser 
cela. Cette maison a toute la profondeur de la nouvelle 
Jérusalem !

Les projets que Dieu a aujourd’hui ouverts à 
Jérusalem pour Son Œuvre sont directement liés à la 
vision de la nouvelle Jérusalem. Compte tenu de notre 
futur, n’est-il pas logique que Dieu engage notre Œuvre 
dans la Jérusalem d’aujourd’hui ? C’est notre ville pour 
l’éternité ! Dieu nous y a déjà donné une présence, afin 
que nous concentrions nos pensées sur notre œuvre 
future dans la Jérusalem céleste !

Notre avenir à Jérusalem est même directement lié 
à notre observation du sabbat hebdomadaire. Dans 
Jérémie 17 : 24-25, Dieu dit que si nous observons 
correctement le sabbat, « Alors entreront par les 
portes de cette ville [Jérusalem] les rois et les princes 
assis sur le trône de David, montés sur des chars et 
sur des chevaux, eux et leurs princes, les hommes de 
Juda et les habitants de Jérusalem, et cette ville 
sera habitée à toujours. » Il s’agit clairement de la 
nouvelle Jérusalem. Comprendre que l’Éternel a choisi 
Jérusalem améliorera puissamment notre observance 
et notre vision du jour du sabbat. On ne se contentera 
pas d’avoir hâte que le Millénium arrive, mais l’on 
s’accrochera à l’espoir de l’après-Millénium, lorsque 
la nouvelle Jérusalem sera établie.

Dieu désire ardemment édifier la vision de la nouvelle 
Jérusalem dans votre vie. Faites tout ce que vous pouvez 
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pour l’aider ! Les Laodicéens ont tourné le dos à Dieu 
parce qu’ils ont perdu de vue la nouvelle Jérusalem. Ils 
sont désormais dans l’incapacité de voir que l’Éternel a 
choisi Jérusalem. Nous devons apprendre de cet échec et 
travailler diligemment afin de saisir la vision profonde 
de la nouvelle Jérusalem ! Si nous restons avec le Christ 
et que nous le laissons nous guider dans cette vision, 
cela nous assurera de ne jamais être conquis par Satan 
le diable !

Accrochez-vous à cette vision  ! Vous en avez 
besoin dans ce monde mauvais. Cela donne un espoir 
immense à quiconque en vient à la comprendre et à y 
croire. Il est impossible d’être découragés lorsque nous 
sommes remplis de la vision de la nouvelle Jérusalem. 
Cela ne veut pas dire que nous ne connaîtrons pas 
de périodes difficiles dans notre vie – nous sommes 
tous confrontés à des épreuves et à des difficultés. 
Toutefois, si nous possédons cette vision, nous 
pouvons éviter le découragement et la tristesse. Nous 
pouvons supporter les épreuves – et même nous en 
réjouir – en fixant notre cœur et notre esprit sur la 
nouvelle Jérusalem !

Nous devons tous penser à la nouvelle Jérusalem et 
à l’époque où les êtres humains et tous les problèmes 
auxquels nous sommes confrontés sur cette Terre auront 
disparu et seront oubliés. Dieu le Père sera là, et l’univers 
entier sera habité par la famille de Dieu.

L’Éternel a choisi Jérusalem. Les fils de l’Éternel 
doivent maintenant à leur tour choisir Jérusalem ! 
Choisir Jérusalem, c’est embrasser cet avenir éblouissant 
et lumineux ! C’est choisir aujourd’hui le mode de vie qui 
nous qualifiera pour faire partie de l’Épouse du Christ et 
de la Jérusalem céleste.
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La nouvelle Jérusalem devrait être notre plus 
grand objectif ! C’est la vision d’un autre monde – d’un 
autre univers – où nous vivrons pour toujours avec 
notre Père, notre Mari et le reste de notre merveilleuse 
Famille ! Quelle source d’inspiration ! Quelle joie !





C royez-le ou non, la Bible a été écrite pour 
notre époque – pour cette génération ! Aucun livre 
n’est aussi à jour que la Bible. Elle explique les 

causes des conditions mondiales actuelles et révèle ce qui se 
produira dans les quelques années à venir. Dans ses pages 
se trouvent les solutions à tous les problèmes auxquels nous 
faisons face dans la vie – à nos relations personnelles et 
familiales, à l’économie nationale et à la politique étrangère. 

Néanmoins, et ce, de manière ironique,, ce livre incroyable 
est le moins bien compris de tous les livres. L’écrasante 
majorité de ceux qui essaient de lire la Bible constatent qu’ils 
ne peuvent la comprendre. Ils soutiennent qu’elle est hors de 
propos et désuète dans notre monde moderne.

Mais vous pouvez comprendre la Bible !
Le Herbert W. Armstrong College a aidé des milliers de 

personnes à comprendre la signification des événements 
actuels ainsi que le véritable sens de la vie grâce à son Cours 
de Bible par correspondance. Plus de 100 000 étudiants, 
dans le monde entier, se sont inscris à ce cours unique de 
compréhension biblique, en 36 leçons. 

Vous pouvez 
comprendre 
la Bible !
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Inscrivez-vous au  
Herbert W. Armstrong – Cours 
de Bible par correspondance

Ce cours est conçu pour vous guider dans une 
étude méthodique de votre propre Bible. Il s’agit de 
la seule chose dont vous aurez besoin. Mieux encore, 
ces leçons sont totalement gratuites – sans frais ni 
engagement – jamais.

Inscrivez-vous en ligne et recevez automatiquement vos 
quatre premières leçons ainsi que votre premier test. Vous 
recevrez quatre leçons après chaque test périodique. Si 
vous désirez recevoir les leçons par courrier, téléphonez 
pour les recevoir gratuitement. 

Pourquoi attendre ? Commencer à comprendre votre 
Bible sans plus tarder ! Il vous suffit simplement de nous 
appeler, de visiter notre site internet, ou de nous écrire 
à l’adresse la plus proche de chez vous et de demander 
à être inscrit au Herbert W. College – Cours de Bible par 
correspondance.

Rejoignez les plus de 100 000 personnes qui se sont déjà 
inscrites à ce cours de Bible gratuit, et commencez enfin 
à réellement comprendre votre Bible dans son intégralité 
pour la première fois !



Toutes les actualités importantes analysées selon 
la prophétie biblique. Abonnez-vous gratuitement 
au bulletin d’information quotidien par courriel de 
la Trompette par mail à l’adresse laTrompette.fr/
campaigns.

NOUS VOUS TENONS 

INFORMÉS



ÉCOUTEZ 
PENDANT QUE VOUS  

LE POUVEZ !

Le message de la Trompette 
ne sera pas disponible 
longtemps. Mais pour 
l’instant, vous pouvez toujours 
accéder au seul message 
qui relie avec précision les 
événements actuels à la 
prophétie biblique.

Regardez La Clef de David 
(laTrompette.fr/videos) 

Abonnez-vous à la  
Trompette 

Philadelphienne 

Ajoutez-le à vos favoris, 
abonnez-vous, écoutez, 

regardez et priez.





Où se trouve le 
trône de David 
aujourd’hui ?
Le monde l’apprendra bientôt, mais vous pouvez le 
savoir dès maintenant. Un changement significatif dans 
la manière dont Dieu gère le trône de David montre que 
bientôt Jésus-Christ Lui-même s’assiéra dessus !

Pour découvrir cette étonnante vérité,  
veuillez demander et lire le livre gratuit de  
Gerald Flurry, Le nouveau trône de David.



50 ANS DE 
PRÉVISIONS 

EXACTES
Herbert W. Armstrong utilisa la  

prophétie biblique pour faire des prédictions  

audacieuses sur les événements mondiaux. 

Ses résultats vous étonneront.

Vous pouvez prouver l’exactitude de ses déclarations  

prophétiques en lisant Il avait raison. Commandez  

votre exemplaire gratuit aujourd’hui et constatez par  

vous-mêmes la certitude de la prophétie biblique.



Pourquoi est-elle  
si importante aux  
yeux de Dieu ?

Qu’y a-t-il de 
si particulier 
au sujet de 
Jérusalem ?

Cette ville a été choisie par Dieu ! Elle est 
destinée à éblouir la Terre d’un éclat divin. 
Le monde entier se tournera bientôt vers 
Jérusalem afin d’y trouver direction et 
guidance. Dieu appelle aujourd’hui Son Église, 
l’Israël spirituel, à régner sur le monde depuis, 
et à établir Son siège sur, Jérusalem. Si vous êtes 
l’un de ceux qui sont appelés, Il vous offre la plus 
grande responsabilité jamais donnée à l’homme.

Dieu établit Jérusalem comme une ville de 
paix, l’endroit depuis lequel la Famille de Dieu 
gouvernera l’univers tout entier ! Pour en savoir 
plus, consultez votre exemplaire gratuit de 
Jérusalem selon la prophétie.
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